
con la nomina del segretario: in lizza come delegati di zona al
Congresso nazionale ci sono anche il Sindaco di Casorate
Rho e la Vice Sindaco di Motta Fusi.

PUBBLICITÀ

Ampliamenti all’insegna di bioedilizia e risparmio energetico

CASORATE - MOTTA •  Via libera al provvedimento riservato ad alcune unità abitative

Il “Piano Casa” è operativo
DOPO UN ITER complesso
che ha visto parte in causa i
governi locali (regioni e comu-
ni), il cosiddetto “Piano Casa”
voluto dal Governo entra nel
vivo: tutti i Consigli comunali
hanno approvato entro i ter-
mini di legge le delibere che
stabiliscono come e cosa si
possa fare sul territorio di com-
petenza utilizzando questo
provvedimento, che ha dura-
ta limitata nel tempo (18 mesi
per quanto riguarda l'edilizia
privata e 24 mesi per l'edilizia
residenziale pubblica).

Pagine 3 e 15

CASORATE - MOTTA • 25 ottobre al voto

Primarie del Partito Democratico
Gianni Rho e Cristiana Fusi in lizza

CASORATE PRIMO • Riconoscimento atteso

Augusto Belloni è d’Oro
L’Antonino conferito dalla Contrada

MOTTA VISCONTI

gliere i fondi (la Parrocchia ha inve-
stito un milione di euro) domenica 25
ottobre, dopo la messa delle ore 18,00
il nuovo Centro della Gioventù final-
mente aprirà i battenti. I mottesi sono
invitati a partecipare all’inaugurazio-
ne dell’Oratorio San Luigi per sco-
prire le novità che caratterizzeranno
la nuova struttura.

Dopo 10 anni dall’annuncio del
progetto, tre anni di cantiere e
tantissime iniziative per racco-

Da pagina 18

I l 25 ottobre si vota per l’elezione del nuovo segretario del
PD: a contendersi la leadership sono Bersani, Franceschini
e Marino. Ma l’appuntamento al seggio non si esaurisce

Pagine 10-11 e 23

T
in sintesi la motivazione che ha portato al conferimento
dell’Antonino d’Oro al Dott. Augusto Belloni. Premiato an-
che il Rag. Antonio Magistroni.
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www.pudivi.itIL GIORNALE DI CASORATE PRIMO E MOTTA VISCONTI

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

02.900.97.264

www.altercasa.itGUARDA LE NOSTRE OFFERTE SUL SITO:

Inaugurazione del CdG

re Enti (Cato, Delfinoni e Rho) guidati in momenti
altalenanti che oggi, risanati e operativi in ambito so-
ciale, sono di nuovo una risorsa per il paese: è questa

Pagina 8

GRILLO
VERDE

BAR

PANINOTECA

TAVOLA CALDA

•  LOCALITÀ  •
GUADO DELLA

SIGNORA
- TICINO - 20086

MOTTA VISCONTI
TEL. 02 90001924

CUCINA
CASALINGA

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.

Mott a V. - IN CENTRO PAESE, APPARTAMENTO DI RECENTE
COSTRUZIONE: SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA,
BAGNO, BALCONE, RIPOSTIGLIO E BOX. MOLTO BELLO.

Euro 145.000,00
Mott a V. - AMPIO 4 LOCALI CON DOPPI SERVIZI,CUCINA
ABITABILE,  2 TERRAZZI, CANTINA E BOX. MOLTO BELLO!!!

Euro 225.000,00
Casorate P. - APPARTAMENTO DI RECENTE COSTRUZIONE, COM-
POSTO DA: SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, BA-
GNO, BALCONE, RIPOSTIGLIO E CANTINA.     Euro 120.000,00
Mott a V. - AMPIO MONOLOCALE CON SERVIZI, GIARDINO PRIVA-
TO E CANTINA.LIBERO SUBITO. DA VEDERE!    Euro  90.000,00
Mott a V. - CASA DI CORTE  RECENTEMENTE RISTRUTTURATA:
SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, RIPOSTIGLIO, BA-
GNO E CORTILE PRIVATO.                               Euro 125.000,00

Esami guida
in

Casorate

• • • •

Medico
in sede

• • • •

Tariffe
oneste

(...e chiare!)

Esami guida
in

Casorate

• • • •

Medico
in sede

• • • •

Tariffe
oneste

(...e chiare!)

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
PIZZERIA D’ASPORTO CON FORNO A LEGNA

SERVIZIO A DOMICILIO GRATUITO
IN TUTTA
LA ZONA!

Orario: ore 11,00 - 14,00 • 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORA TE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002
Cell. 333 1016444

MENÙ FISSO A MEZZOGIORNO:
PIZZA A SCELTA CON BIBITA

A 5 EURO! FATTI
CON PASTA

DELLA
PIZZA!

SI ACCETTANO TUTTI
I TICKET RESTAURANT

PANINI DI TUTTI I TIPI
CON SALUMI, VERDURE,
4 FORMAGGI A 3,50 EURO!

AGENZIA MOTTA VISCONTI

MOTTA VISCONTI
Piazzetta S. Ambrogio, 2

Tel. (+39) 02 90009092 • Fax (+39) 02 90000930

BINASCO
Via Filippo Binaschi,  2/B

Tel. (+39) 02 9055062 • Fax (+39) 02 90093016

Dal 1° Maggio ci trovate
anche a BINASCO

in Via Filippo Binaschi 2/B. Vi aspettiamo!

LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:  09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00
E-mail:

saimottaviscont i@tiscal i . i t

PROFESSIONALITÀ E CORTESIA
AL VOSTRO SERVIZIO

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00
SABATO:     09.30 - 11.30  (su appuntamento)ORARI

dell'Oratorio (ADO SPACE)
guidano alla visita della Chie-
sa Prepositurale Parrocchiale
San Vittore Martire della Città
di Casorate Primo. E' stato
creato un percorso che inizia
dai giardini parrocchiali, pas-
sando per un ingresso nor-
malmente chiuso al pubblico.
Si attraverseranno le 3 nava-
te affrescate fino ad arrivare
all'altare maggiore: dal Coro
sull'abside attraverso un pas-
saggio si entrerà nella base
del grande campanile, conclu-

CASORATE PRIMO • Durante il Festone

Visita guidata in Parrocchia
Il tour con gli Adolescenti ADO Space

Domenica 25 ottobre
dalle ore 15,00 alle ore
18,00, gli Adolescenti

PUBBLICITÀ

dendo la visita sul sagrato
appena restaurato. Sul sito
dell’Oratorio Sacro Cuore
www.oratoriosacrocuore.org
si trova il video dell'evento e
ulteriori informazioni.

Il programma completo del
Festone alle pagine 3 e 4

TRATTIAMO
AFFITTI

ALTRE PROPOSTE A PAGINA 15 >>>
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Fra i 13 Azzurri componenti la Nazionale Italiana, ben 4 atleti del
Karatekai di Casorate: Luca Ravera incoronato Campione Europeo

SPORT • La Nazionale Italiana di Full-contact Stick-fighting domina ai Campionati Europei di Bristol (GB) svoltisi il 3 e 4 ottobre scorso

La forza del guerriero, una sfida con se stessi

Passione. Ecco che cosa
spinge un gruppo di ra-
gazzi ad affrontare duri

allenamenti, a sopportare la fa-
tica, la stanchezza, la tensio-
ne. Ad accettare una levatac-
cia quando il mondo dorme
ancora e a mettersi in viaggio
pur di confrontarsi con altri.
Un salto al buio, forse. Ma
anche una sfida, soprattutto
con sé stessi. Mettersi in gio-
co. Sapere di potercele fare.
Questa è la passione per lo
sport. E questo è ciò che da
sempre contraddistingue la
Nazionale italiana di Full-
contact Stick-fighting, guida-
ta dall'impagabile sostegno
tecnico ed umano del Coach
Claudio Campanini.

ECCO PERCHÉ il 3 e 4 otto-
bre 14 Azzurri, tra cui 4 atleti
del KARATEKAI di Casorate
di Sifu Attilio Acquistapace,
che oltre che direttore tecnico
del club di Casorate è anche
Direttore Tecnico Nazionale
AKEA e 5 atleti della scuola
gemellata di Gaggiano diretta
da Simo (Maestro al femmini-
le) Daniela Bottini (allieva di-
retta del maestro) sede stac-
cata della nostra scuola, han-
no partecipato ai Campionati
Europei, quest'anno svoltisi a
Bristol in Inghilterra.

DUE GIORNI  di intensi com-
battimenti, nei quali ciascuno
dà tutto sé stesso: dentro al
ring come sfidante, fuori dal
ring come supporto insosti-
tuibile dei suoi compagni. Per-
ché quando la fatica si fa sen-

PANORAMA

ANFORA DELLE DONNE • Dal 31 ottobre al 4 novembre eventi e incontri al femminile organizzati per sensibilizzare sul grave problema

Una staffetta contro la violenza sulle donne
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È vietata la riproduzione
di testi e immagini

S
“ Ottomarzotuttol’anno”  orga-
nizzano dal 31 ottobre al 4 no-
vembre una serie di manifesta-
zioni create da donne per di-
scutere e sensibilizzare sul tema
della violenza sulle donne: è
una "Staffetta di donne contro
la violenza sulle donne" che in
collaborazione con Enti, Asso-
ciazioni, Comuni, Istituzioni
della provincia di Pavia per
quattro giorni darà vita a incon-

portello Donna di Pavia
e UDI, Unione Donne Ita-
liane, nell'ambito di

tri, tavole rotonde, eventi di
vario genere. Il filo conduttore
sarà l'arrivo a Pavia dell’Anfora
delle donne, che simboleggia
un'azione di portata nazionale
di contrasto e di sensibilizza-
zione alla violenza sulle donne.

LA  STAFFETTA, partita il 25
novembre 2008 da Niscemi,
dove è stata assassinata Lore-
na, si chiude esattamente un
anno dopo a Brescia, dove è
stata sgozzata Hiina. L'anfora
rimarrà nella nostra Provincia 4

giorni  e il 4 novembre verrà
consegnata al Comune di
Cernusco sul Naviglio, da dove
poi continuerà il suo viaggio.
Un ricco programma di eventi
è previsto presso i Comuni, le
Scuole in collaborazione con
Enti ed associazioni,con il Pa-
trocinio della Prefettura di
Pavia, della Provincia di Pavia
e del Comune di Pavia. L'inizio
della manifestazione sarà pre-
ceduto da due conferenze di
presentazione il 29 ottobre alle
ore 17 presso l'Oratorio attiguo

CASORATE PRIMO
Nuova costruzione: centralissima residenza, pochissime spese,
composta da appart. di 2, 3 locali e loft, alcuni con giardino
privato, con posti auto e box. Pronti per autunno 2010: affretta-
tevi, poche disponibilità. Da Euro 1.700 AL MQ. Siamo partiti!
2 locali: in zona centro storico, di mq 70 ca. Con soggiorno
ampio, angolo cottura, camera con balcone, bagno e cantina.
Termoautonomo. Ottimamente rifinito e completamente arreda-
to.                                                                            Euro 127.000
3 locali: in contesto tranquillo, circondato dal verde, luminoso di
mq 90 con ampio soggiorno, cucina abitabile, due balconi, bagno
e box. Termoautonomo. Ottimo!                                 Euro 170.000
3 locali: panoramico appartamento con cucina abitabile con bal-
cone, soggiorno con balcone, bagno, cameretta, camera matrimo-
niale e box. Ideale per giovani coppie.                    Euro 146.000
4 locali: nelle vic.ze del centro storico, in recente minipalazzina
di soli due piani, luminoso, di mq 105 con cucina abitabile, tre
camere, doppi servizi finestrati, balcone e box. Termoautonomo.
Consegna breve.                                                                   Euro 185.000
Villa Bif .: comoda, di tot. mq 170, con zona abitativa disposta
su unico livello, con tre ampie camere, giardino e box doppio,
prezzo interessantissimo. Da vedere.                               Euro 190.000

Tel. 02/900.56.262
Fax. 02/900.58.271

P.zza Contardi, 5 - Casorate Primo
www.grimaldi.net

MOTT A VISCONTI
Ville bifamiliari : vic.ze centro, moderne ville bif. con cucina
abitabile, tripli servizi, taverna, due camere, terrazzo, box e giardino
di mq. 180. Finiture di Lusso.                                    Euro 250.000
App. in Villa : recente, disposto su due livelli con soggiorno, came-
ra, bagno, giardino al piano terra e taverna adibita a cucina, box
doppio al p. semiterato: bello!                                 Euro 155.000
BESATE
3 locali: in contesto del 2007, senza spese di condominio, apparta-
mento di mq 75 con cucina a vista, soggiorno, 2 camere e bagno.
Posizione comoda, libero a breve.                            Euro 145.000
3 locali: di mq 80 con cucina a vista, ampio soggiorno, 2 camere,
balconata, bagno e box di mq 30 con soppalco oltre ad area cortilizia
di mq 30 ad uso esclusivo. Ristrutturato nel 2000 a nuovo!

Euro 148.000
MORIMONDO
2 locali: nei pressi dell’abbazia, nel grazioso centro del paese, bellis-
simo appartamneto ristrutturato nel 2004 di mq. 70, completo di
arredamento. Raro nel genere.                                   Euro 130.000
BEREGUARDO
Porz.di bifamiliare : nella tranquillità, a pochi passi dal centro,
disposta su due livelli con cucina ab., salone con camino, ripostiglio,
camera e giardino di mq. 500 al p.t.; 2 camere e bagno 1° p.; box
doppio e cantina p.s.                                                Euro 360.000

 Un’azienda di valore
e di valori.

PER CHI ACQUISTA: Non hai acconti?
Vuoi acquistare casa? Con noi puoi anche

senza, vieni a trovarci... ti stupiremo!

VENDI CASA ?
Dal 1° luglio 2009
sarà obbligatorio

produrre l’attestato di
certificazione energetica:

VENDI CON NOI E
SARÀ GRATIS!!!

Hai bisogno di un CLIMA TIZZA TORE?
Approfitta della convenzione M itsubishi:

SCONTO DEL 35% SUL LISTINO

al Comune di Pavia e il 30 otto-
bre alle ore 11 al Comune di
Voghera.
• 31 ottobre, ore 11 presso il
Salone della Caccia  della Pre-
fettura di Pavia: "Accoglienza
dell'Anfora"; ore 20 marcia si-
lenziosa  per le vie di Pavia, con
l'Anfora per la raccolta dei pen-
sieri e  delle testimonianze;
• 1° novembre, ore 17 spetta-
colo di danza a cura della scuo-
la di danza classica di Sannaz-
zaro presso la sala  Polifunzio-
nale di Viale Indipendenza 9/a;

presso il Centro Anti-violenza
Liberamente, dalle ore 10 alle
ore 18.
• 3 novembre,ore 17,30 pres-
so la sala Consiliare del Comu-
ne di Pavia  Incontro con l'As-
sessore alle Pari Opportunità
Cristina Niutta e le dipendenti
comunali. L'incontro è aperto
al pubblico. Conferenza dibat-
tito  sui temi dello stalking, aper-
to alla cittadinanza; ore 21
presso l'Oratorio attiguo al Co-
mune di Pavia in Piazza del
Municipio: “Salutiamo l'Anfo-

ra” . Incontro dibattito con le
famiglie dal titolo: “Violenza,
aggressività, parità: il ruolo della
famiglia che educa”;
• 4 novembre, ore 20: l'Anfora
viene accompagnata a Cernu-
sco sul Naviglio.
Questo, in estrema sintesi, il
programma della staffetta.

Per maggiori informazioni:
Sportello Donna BIC Pavia -
Via Mentana 51- 27100  Pavia
Tel. 0382 1752269 - cell. 348
9010240. Fax 0382 1751273
-0382 486010 (aperto al pub-
blico dal lunedì al venerdì,
dalle 9.00 alle 13.00).

valere tutta la tenacia di cui si
è capaci. Questo significa es-
sere una Squadra.

E I RISULTATI  si vedono: la
Nazionale Italiana ha vinto 4
ori, 4 argenti, 3 bronzi, ai quali
si aggiunge il terzo posto nel-
la classifica delle nazioni più
medagliate. Nello specifico, i
nostri atleti di Casorate hanno
riportato strepitosi risultati.
Luca Ravera Campione Euro-
peo nei doppi bastoni, Ema-
nuele Marchetti oro a squa-
dre (nonostante la giovane età
è stato chiamato dal coach a
far parte della squadra Azzur-
ra composta da 3 atleti che si è
misurata con le squadre delle

squadre (già citato) mentre
Alessia, Alessandra, insieme
a Sara Parente sono Vice
Campionesse a squadre (me-
daglia d'argento). A loro si ag-
giunge Luca Nenna, ottimo
combattente, sia nel Bastone
Singolo che nei Doppi.
Quindi possiamo ben dire che
noi siamo stati la Nazionale!
Dopo l'oro mondiale di luglio
2008 della nostra Sara Parente
un altro grosso bottino di me-
daglie, e non siamo appagati,
non abbiamo finito … la storia
continua… Possiamo ben dire
che il nome di Casorate rie-
cheggia in Europa e nel mon-
do.

E PER FINIRE  una piccola
spiegazione: lo Stick-Fighting
è la versione sportiva del Kali
(anche chiamata Arnis od
Eskrima), arte marziale filippina
dall'origine remota. Per 3 round
da un minuto ciascuno, due
atleti si confrontano sul ring,
indossando la caratteristica ar-
matura che riveste l'intero cor-
po per proteggerlo dai colpi
più pericolosi sferrati con i
bastoni in rattan, tipico legno
del sud-est asiatico, flessibile
e resistente. Esattamente come

rente bronzo nel bastone sin-
golo.
Ottimo anche il comportamen-
to di Fabrizio Pagani arrivato
quarto sia nel bastone singo-
lo che nel doppio.

POI AGGIUNGIAMO  i risul-
tati della nostra sede staccata
di Gaggiano: Alessandra
Bardini Campionessa Euro-
pea nei Doppi Bastoni, Davide
Mottini Vice Campione Euro-
peo nel Bastone Singolo,
Walter Tintinaglia (Capitano
della Nazionale), bronzo nei
Doppi Bastoni. Inoltre Walter
e Davide, insieme ad Emanue-
le Marchetti sono Campioni
Europei nel combattimento a

www.akea.it

gli antichi guerrieri, i nostri
nuovi gladiatori combattono
con tenacia, danno e ricevo-
no colpi (i lividi sono all'ordi-
ne del giorno) ma temprano e
forgiano il loro corpo e il loro
carattere, tenuti uniti dalla loro
amicizia e dal sempre presente
al loro fianco Sifu Attilio.

LA NOSTRA SCUOLA  però
non si basa solo sull'abilità
nell' utilizzo delle armi bianche,
anzi una parte fondamentale è
rappresentata dal JKD. Lette-
ralmente: Jeet-Kune-Do "la via
d'intercettare il pugno" è un
nuovo approccio all'arte del
combattimento con il quale
Bruce Lee rivoluzionò nel 1968
il mondo delle arti marziali. La
pratica, fondata sulla sempli-
cità e l'efficacia, prevede tec-
niche a mano nuda e lavoro
con protezioni (tipo kick-
boxing ma orientato al self-
defence). Adatto a uomini e
donne di ogni età (a partire dai
15 anni) queste affascinanti
discipline, si completano in un
sistema che rappresenta, se-
condo noi, a tutt'oggi la più
efficace difesa personale.

Alessia Dell’Aquila

tire, quando il peso
dell'armatura di
svariati chili sembra
prevalere, il soste-
gno di un compa-
gno ti spinge ad
andare avanti e a far

altre nazioni, con-
tribuendo fattiva-
mente a portarla
sul gradino più
alto: Italia campio-
ne d'Europa a
squadre), Sara Pa-

• 2 novembre,
Accoglienza
dell 'Anfora

A sinistra la Nazionale
italiana di Full-contact
Stick-fighting che ha
difeso i colori del T ricolore
a Bristol; nel riquadro
Luca Ravera, incoronato
Campione Europeo nei
doppi bastoni.

A destra un’azione di
salto di Stick-fighting.
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Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)
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I l Consiglio comunale del 13
ottobre scorso ha approva-
to la delibera con cui l'Am-

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 905195230

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Sabato: 10.00-12.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

• • • •

è online

ministrazione comunale di
Casorate Primo applica le di-
sposizioni del cosiddetto "Pia-
no Casa" della Regione Lom-
bardia.
La normativa Regionale, che
ha un'efficacia limitata nel tem-
po (18 mesi per quanto riguar-
da l'edilizia privata e 24 mesi
per l'edilizia residenziale pub-
blica) ha lasciato alle ammini-
strazioni la facoltà di decidere
gli ambiti territoriali ai quali
applicarla.

IL PIANO CASA  varato dal
Governo nell'aprile di que-
st'anno e siglato con le Regio-
ni, è stato successivamente
modificato dalla Giunta Regio-
nale con la legge 13 del luglio
scorso per meglio adattarsi alla
specificità del territorio lombar-
do e spettava poi ad ogni sin-
golo Comune deliberare gli
ambiti di applicazione delle di-
sposizioni regionali.
«Per noi di Casorate questa
legge cade in un momento im-
portante perché stiamo attuan-
do il Piano di Governo del ter-
ritorio (PGT) e vorremmo con-
ciliarlo con le disposizioni re-
gionali», ha spiegato Angelo
Bosatra, Assessore all'Urbani-
stica. La delibera del consiglio
ha escluso dall'applicazione
della legge regionale il centro
storico, per il quale è previsto
nel PGT un apposito studio di
riqualificazione, le aree dei PII,
Piani Integrati d'Intervento
approvati fino a questo mo-
mento e tutte le zone agricole.

«LA LEGGE  regionale  preve-
de che i Comuni possano ap-
plicare una riduzione degli

l'esame dell'impatto paesistico
da parte delle commissioni per
il paesaggio. La delibera è sta-
ta votata all'unanimità dalla
maggioranza, mentre si sono
astenuti Stefano Stramezzi e
Romina Vona della minoranza;
Claudio Bordonali, Enzo Bina
e Luigi Cosentini hanno lascia-
to l'aula per protesta, soste-
nendo che il documento in di-
scussione non fosse lo stes-
so che era stato loro sottopo-
sto precedentemente.

Il provvedimento, siglato del Governo con le Regioni, poi modificato dalla Giunta Lombarda, è arrivato all’approvazione definitiva

Le disposizioni regionali vengono
conciliate con il nuovo PGT: esclusi
dagli interventi il centro storico, le

aree rurali e i PII già approvati

Approvato il “Piano Casa” per Casorate
di Elisabetta Pelucchi

oneri di urbanizzazione fino ad
un massimo del 30%», conti-
nua Bosatra; «per le aree arti-
gianali e produttive sono stati
concessi un aumento di
volumetria del 30% e una ridu-
zione degli oneri di urbaniz-
zazione del 20%, una scelta
dettata dalla volontà di soste-
nere le imprese e le attività eco-
nomiche presenti sul nostro
territorio» spiega Bosatra.
Per le altre aree, l'aumento del-
la volumetria residenziale arri-
verà al 30% e la riduzione de-
gli oneri di urbanizzazione al
10%.

«CON LA DELIBERA  del
Consiglio comunale, nel ri-
spetto dello spirito della legge
regionale 13/2009 l'Ammini-
strazione comunale ha stabili-
to gli ambiti d'intervento e di
esclusione della legge stes-
sa», conclude Bosatra; «sen-
za questa delibera la legge re-
gionale sarebbe stata applica-
ta così com’é. Sul sito del Co-
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Rho: «Speriamo
sia l’atto finale»

NUOVA CASERMA DEI CARABINIERI

«O
che è previsto per il 21 otto-
bre l'esame della pratica
della Caserma Carabinieri
in Commissione Congruità;
in quella sede vengono va-
lutati il progetto e i costi
della costruzione della nuo-
va caserma per poi definire
il canone di affitto», dice il

ggi, 14 ottobre,
mi hanno comu-
nicato da Roma

sindaco Gian Antonio Rho,
che da mesi lotta contro la
lentezza burocratica dello
Stato.
«Spero che non ci siano ul-
teriori rinvii e lungaggini,
perché questa vicenda si sta
trasformando in una storia
infinita e non vediamo l'ora
di  dare il via ai lavori di
costruzione del nuovo pre-
sidio».

mune verrà a breve pubblica-
ta la tabella che illustrerà
analiticamente ad operatori e
cittadini le zone in cui sarà
possibile intervenire».

PER LA REALIZZAZIONE
degli interventi occorrerà ri-
chiedere il permesso di costrui-
re entro il 15 aprile 2011, men-
tre per l'edilizia residenziale
pubblica la scadenza è fissata
per il 15 ottobre 2011. Tutti gli
interventi saranno soggetti al-

Nelle foto,
il Consiglio
comunale di
Casorate e il
Sindaco Rho.

In questi giorni dovrebbe arrivare a
conclusione l’interminabile iter per il

nuovo presidio: una storia lunghissima di
intoppi burocratici, rinvii e rallentamenti

che sta dilatando i tempi oltre misura

VENERDÌ  23 OTTOBRE
• Ore 19,15 Serata a Teatro, partenza da P.zza Contardi.
La Biblioteca civica "Il SognaLibro" al Teatro Carcano
di Milano per "Mistero Buffo" di Dario Fo  con Mario
Pirovano;
• Ore 21,00 Sala Consiliare in via Dall'Orto: “400° An-
niversario dalla Fondazione della prima Chiesa Battista
ad Amsterdam 1609/2009”. Conferenza sul tema “Chi sono
i Battisti”;

SABATO 24 OTTOBRE
• Ore 16,00 P.zza Contardi, Giochi di animazione, a cura
della Chiesa Cristiana Evangelica Battista di Casorate
Primo; ore 21,00 Auditorium Scuola Media, Concerto
musicale a cura  della Chiesa Cristiana Evangelica Bat-
tista di Casorate Primo;

DOMENICA 25 OTTOBRE
• Ore 10,30 Santa Messa solenne; sono particolarmente
invitate le Autorità civili e tutti i gruppi di volontariato
del paese;
• Sfilata per le vie del Paese - Associazione Amici della
Musica “Francesco Rotundo” Banda Civica di Casorate;
• Presso il “Laboratorio dell'Arte” in via Vittorio Ema-
nuele II, inaugurazione Mostra Collettiva “Casorate a
Colori”. Dal 25/10 al 10/11 - dalle ore 10 alle 12 e dalle
16 alle 19;
• C.so Europa Unita, ingresso Scuola Materna: dalle
ore 11,00 degustazione gratuita piatto tipico a cura della
Pro Loco; durante l'intera giornata in P.zza Contardi
sono presenti gli stand delle associazioni casoratesi; in
via Battisti la mostra hobbisti; per le vie del paese le
tradizionali “bancarelle” del festone.

Il programma continua a pagina 4
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Conduzione brillante dell’autore, interessanti immagini d’epoca, clima partecipato per l’appuntamento sportivo e culturale della Biblioteca

La storia del Giro, storia d’Italia
Nel suo secolo di vita, il “Giro d’Italia” è diventato
un’istituzione, parte essenziale dell’identità italianavenerdì 18 settembre,

quando alla Biblioteca
Civica è stato presenta-
to il libro “Il Giro d'Italia -
Strade storie oggetti di un
mito”, di Gino Cervi e Pa-
olo Facchinetti dedicato
alla mitica corsa a due
ruote nel centenario del-
la nascita.

«SIAMO MOL TO sod-
disfatti per la riuscita del-
la serata», ha commenta-
to l'assessore Giovanna
Belloni; «il merito va alla
conduzione brillante di
Gino Cervi, affiancato
dallo scrittore sportivo
Andrea Maietta, che ha

U na bella serata
all'insegna dello
sport, quella di

L’intramontabile fascino
di Coppi e Bartali

GIRO D’IT ALIA  / 2 • IL RICORDO DI DUE MITI DA  UN APPASSIONATO DI CICLISMO

«Erano diversi in tutto: nel fisico, nel carat-
tere, nel modo di pedalare e di affrontare le

prove. Si temevano e si rispettavano»

Biblioteca Comunale di
Casorate Primo, vi è stato un
incontro sulla storia del Giro
d'Italia, incontro rivolto pre-
valentemente agli appassio-
nati di ciclismo; io sono fra
quegli appassionati, ma non
ho potuto parteciparvi per-
ché quella sera ero lontano
da Casorate. Ho saputo che
gli argomenti hanno interes-
sato il pubblico; uno dei
relatori ha parlato a favore
di Fausto Coppi, premetten-
do di essere "coppiano" e sol-
lecitando un contradditorio
con eventuali sostenitori di
Gino Bartali.
Da sempre sono stato, lo sono
tuttora, un ammiratore di
Coppi; le letture e la docu-
mentazione che ho avuto
modo di consultare in questi
anni mi hanno però convinto
di quanto "grande" sia stato
anche Gino Bartali; ritengo
di dovergli un tributo che
volentieri avrei fatto, se pre-
sente a quell'incontro.

FAUSTO COPPI è stato il
mito nel quale gli Italiani di
fine anni quaranta, frustrati
da una guerra subita, mal
condotta e persa, vedevano la
possibilità di riscattarsi agli
occhi dell’Europa. La stessa
prematura sua scomparsa ne
ha accresciuto l'immagine.
Gino Bartali mi piace ricor-
darlo come il personaggio
evocato nella magnifica can-
zone di Paolo Conte, la più
bella tra quelle dedicate al
ciclismo: «Oh quanta strada
nei miei sandali / quanta ne
avrà fatta Bartali / da quella cur-

L

vece, pigia caparbiamente e
con straordinaria cadenza;
Bartali è uno scalatore puro,
riesce a sprigionare rapidi
cambi di ritmo, alternando la
pedalata con un movimento
sghembo della gamba sini-
stra; Coppi è un passista sca-
latore, sale sui tornanti con
andatura elevata ma costan-
te... Entrambi si temono, si ri-
spettano, sanno di essere mol-

dalla pubblica opinione di
allora. Bartali, toscano, lo-
quace, polemico, molto reli-
gioso, era un terziario
francescano.

COPPI ERA FRAGILE , le av-
versità lo abbattevano, dopo
ogni grande vittoria temeva
di dover pagare il conto alla
sfortuna; Bartali era chiama-
to l'uomo di ferro, dalle sue

movimento ciclistico italiano
ed europeo; come tutti i pa-
droni generosi con gli amici,
molto meno con chi amico non
era.
Le loro differenze divisero an-
che gli Italiani, ed i maggiori
partiti del momento cercaro-
no di farne i loro paladini.
Bartali non nascose mai le
sue simpatie politiche, Coppi,
come sempre, fu riservato e
schivo.

BARTALI ERA  più anziano
di Coppi di cinque anni; en-
trambi persero gli anni mi-
gliori durante la guerra. La
forte tempra ed il carattere di
Bartali gli consentirono di
essere altamente competitivo
sino ai primissimi anni cin-
quanta, la sua ultima vittoria
fu nel 1953 a trentanove anni.
Coppi, ebbe un inarrestabile
declino dopo il 1955, ma con-
tinuò a pedalare sino a qual-
che giorno prima della sua
scomparsa. Gino Bartali fu,
per il modo di correre, l'ulti-
mo campione della prima era
del ciclismo: quella di
Girardengo, Guerra, Binda;
Fausto Coppi il primo ed il
più grande del secondo peri-
odo: quello di Anquetil,
Gimondi, Merckx , Hinault.

QUALCHE macchia nella
loro storia sportiva: la
figuraccia del mondiale del
1948 a Valkemburg in Olan-
da quando si annullarono re-
ciprocamente per non far vin-
cere l'altro; il ritiro della na-
zionale italiana al Tour del
1950, voluto da Bartali per
dissensi con il pubblico fran-
cese, e che privò così Fiorenzo
Magni, il terzo uomo del ci-
clismo dell'epoca, e tutta la
squadra cadetta, di sicure
soddisfazioni.
Peccato ! Ma nessuno è per-
fetto, e poi, spesso, la perfe-
zione è anche noia.

o scorso18 set-
tembre, orga-
nizzato dalla

di Augusto Belloni

interviste traspaiono
sempre certezze.
Erano i padroni del

Fausto Coppi è stato
il mito nel quale gli
Italiani di fine anni

quaranta, frustrati da
una guerra subita e
persa, vedevano
la possibilità di

riscattarsi agli occhi
dell’Europa

Coppi saliva
sui passi dolo-
mitici, sul-
l'Hizoard, sul
Tourmalet, si
ha una sensa-
zione di facili-
tà e di legge-
rezza, Gianni
Brera lo definì
l ' A i r o n e ;
Coppi sembra-
va sfiorare i
pedali con le
sue lunghe le-
ve.

BARTALI , in-

giornalista
del tempo.
Anche nel
carattere e
nel compor-
tamento era-
no uno l'op-
posto dell'al-
tro: Coppi
piemontese,
tac i tu rno ,
sornione, ap-
parentemen-
te poco lega-
to alle tradi-
zioni ed ai
principi tan-
to apprezzati

va spunterà / quel naso triste
come una salita / quegli occhi
allegri da italiano in gita / e i
francesi ci rispettano / che le
balle ancor gli girano...».

GUARDANDO, attraverso i
filmati dell'epoca, come

to popolari anche grazie alla
loro rivalità. Fisicamente
sono diversi: longilineo, qua-
si goffo, Coppi assumeva una
forma pressoché perfetta
quando saliva in bicicletta.
Bartali, più basso e robusto,
fu definito scultoreo da un

La prima uscita per assistere al “Mistero Buffo” di Dario Fo

il Giro è diventato infatti un'istituzione,
una parte essenziale della storia e del-
l'identità italiana come pochi altri eventi
collettivi nazionali. La serata è stata ulte-
riormente vivacizzata dall'intervista di
Dino Zandegù, ex ciclista, che ha ricorda-
to vari episodi della sua bella carriera spor-
tiva, narrati in tono “appassionato”  e ac-
colti con partecipazione dal pubblico.

DOMENICA 25 OTTOBRE
• Durante l’ intera giornata, al giardino della Scuola Ma-
terna, Compagnia Arcieri Est Ticino - dimostrazione tiro
con l'arco; dalle ore 14,30 presso la palestra delle Scuole
Medie di Via Kennedy: “Livio’s Dance” , una giornata in
allegria - Presentazione staff - rinfresco - lezioni di prova
gratuite (Livio’s Dance anche martedì 27 ottobre);
• dalle ore 15,00 P.zza S. Protaso: il cantautore casoratese
“Alisio”  presenterà in anteprima nazionale live il suo pri-
mo album con riprese video e interviste in uno Speciale da
non perdere!; dalle ore 15,00 alle 18,00: “Un passo indie-
tro per andare avanti” , gli “Ado Space”  guidano alla visi-
ta della Chiesa Parrocchiale di Casorate Primo;

LUNEDÌ 26 OTTOBRE
• Ore 21,00 Teatro dell’Oratorio, “Tombolata”  tradiziona-
le a cura della Pro Loco “Vivere Casorate”;

MARTEDÌ 27 OTTOBRE
• P.zza Contardi: stand delle associazioni casoratesi;
• Mercatino Biologico dei Produttori delle Valli
Piacentine; in via Battisti, Mostra hobbisti; per le vie del
paese le tradizionali “bancarelle”  del festone;
• dalle ore 15,00 alle 17,00 in P.zza Contardi, Animazione
Giocoleria, Truccabimbi, a cura di Parada Italia Onlus, or-
ganizzazione che sostiene progetti in favore di ragazzi di
strada di Bucarest.          L’Amministrazione Comunale

ripercorso con l'ausilio di foto
d'epoca la storia della mitica
corsa, con tratto leggero ma
con acume critico al tempo
stesso, visto che vicende e
personaggi legati al Giro veni-
vano sempre messi in relazio-
ne alle trasformazioni sociali e
politiche dell'Italia di quegli
anni». Nel suo secolo di vita,

Gino Cervi,
affiancato da

Andrea Maietta, ha
ripercorso la storia
della mitica corsa

Una leggendaria foto d’e-
poca con Coppi e Bartali.
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Festone una prima uscita a
teatro, alla quale, nelle inten-
zioni degli organizzatori, do-
vrebbero seguirne delle altre
nei prossimi mesi. Lo spetta-
colo scelto è stato il "Miste-
ro Buffo" di Dario Fo, porta-
to in scena al Teatro Carcano
di Milano da Mario Piro-
vano.
«Si tratta di un'iniziativa che
vuole essere la prima di una
serie di uscite a teatro, una
sorta di test per capire il rea-
le interesse dei cittadini nei
confronti di una forma di
spettacolo, quello teatrale
appunto, interessante ma
anche impegnativo», spiega
Giovanna Belloni; «la Biblio-
teca ha raccolto i suggeri-
menti dei suoi frequentatori
e ha organizzato l'uscita per
assistere al famosissimo la-

a Biblioteca Civica "Il
SognaLibro" ha orga-
nizzato in occasione del

voro di Dario Fo. Vogliamo
aggregare un numero di ap-
passionati invitandoli ad
uscire dal paese per cono-
scere cosa ci offre il territo-
rio, vogliamo favorire un pri-
mo approccio proponendo
generi diversi per poi, in fu-
turo, pensare ad una pro-
grammazione annuale. La Bi-
blioteca sta diventando una
fucina di idee e di proposte e
siamo contenti di incontrare
risposte positive da parte
della cittadinanza».

LE PROSSIME uscite a tea-
tro, ancora da definire, do-
vrebbero essere nei mesi di
gennaio e marzo, sempre al
Teatro Carcano di Milano:
«Ma in futuro, se l'iniziativa
dovesse prendere quota,
vorremmo anche valutare le
proposte di spettacolo di al-
tri centri, come Pavia, Vige-
vano o Voghera».

L

Andiamo a Teatro con la Biblioteca
L’iniziativa culturale verrà riproposta, se gradita dai cittadini,

nei prossimi mesi, con altri due spettacoli da definire

LA BIBLIOTECA  il SognaLibro ripropone la visita “Leonardo e
Bramante alla corte di Ludovico il Moro”, percorso guidato al
Cenacolo Vinciano e alla chiesa di Santa Maria della Grazie per
domenica 22 novembre. Per informazioni contattare la Biblioteca.

Visita al Cenacolo di Leonardo a Milano

TENDE DA SOLE
E ZANZARIERE

• tende da sole
• tende per uffici
• gazebi e capanni
• pergolati
• tunnel e box
• pensiline
• strutture speciali
• strutture in acciaio
• grandi coperture in alluminio
• lavorazioni particolari
• zanzariere

Prezzi vantaggiosi e
finanziamenti personalizzati

a TASSO ZERO adatti
a qualsiasi vostra esigenza

VIA DON MINZONI, 8
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

  Tel. 02 90096443 • Fax 02 90047214
E-mail: effebi-srl@fastwebnet.it

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926
SI SI SI SI SI AAAAACCETTCCETTCCETTCCETTCCETTANO PRENOANO PRENOANO PRENOANO PRENOANO PRENOTTTTTAZIONIAZIONIAZIONIAZIONIAZIONI

Ventura Gomme

BRIDGESTONE

Pneumatici
delle

MIGLIORI
MARCHE

Bridgestone • Michelin
Firestone • Uniroyal
Dunlop • Good Year

Assetto Ruote e Bilanciatura Elettroniche
Prezzi Convenienti • Qualità • Cortesia
Ventennale Esperienza
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Castelvecchio Subequo nel giorno di San Francesco ringrazia tutti i volontari per il prezioso aiuto di questi mesi, successivi al violento sisma

In Abruzzo splende la lampada dell’amicizia

«Vogliamo lasciarci
il terremoto alle
spalle per rico-

La Protezione Civile di Casorate Primo era
accorsa in aiuto del piccolo centro terremotato

struire il paese non solo mate-
rialmente, ma con il grande pa-
trimonio morale che ci è stato
lasciato da chi in questi mesi
ha portato il suo aiuto senza
chiedere nulla in cambio».

IL SINDACO  di Castelvecchio
Subequo, Carmine Amorosi,
ha scelto il giorno di San Fran-
cesco, il giorno più sentito
della sua comunità, per ringra-
ziare tutti quelli che hanno
contribuito a far ripartire la vita
sociale ed economica, dopo la
tragedia del terremoto.
Ed è toccato a loro, al sindaco
di Candelo, Giovanni Chilà, e
all'assessore alla Protezione ci-
vile di Biella, Ezio Mazzoli, ac-
cendere la lampada votiva a
San Francesco; un rito che si

ripete dal 1980, ma mai erano
state invitate delegazioni di
Comuni al di fuori della regio-
ne; invece quest'anno è stata
una scelta quasi "obbligata"
coinvolgere chi è stato vicino
al paese nell'emergenza post-
terremoto.

ERANO TANTI  i gonfaloni -
tra cui quello di Casorate Pri-
mo - che hanno sfilato in cor-
teo per raggiungere la chiesa
realizzata in una tensostruttura,
in piazza Primo Maggio, in rap-
presentanza degli oltre 150 vo-
lontari che per 80 giorni si sono
dati il cambio nell'aiutare la po-
polazione colpita dal sisma.
Un lungo applauso è scaturi-
to quando i volontari di prote-
zione civile, provenienti dai
vari paesi, hanno varcato la
soglia del tendone.
Alla fine della cerimonia è sta-

ta letta la preghiera del volon-
tario di protezione civile.

LA GIORNATA è stata tutta
all'insegna della fratellanza e
della solidarietà, con sorrisi e
calorose strette di mano: «Sia-
mo stati accolti con un affetto
e un senso di riconoscenza che
ci ha commossi profondamen-
te», è stato il commento del
vice-sindaco Artemagni e del-

Gipo Anfosso e i “Muri a secco”
DALLA  BIBLIOTECA  CIVICA  “IL  SOGNALIBRO” LE PROSSIME INIZIA TIVE

L unedì 16 novembre
presso la Sala
Consiliare, presen-

to a più interpretazioni
(Millenovecentosettantasette,
Porte) si intrecciano con
racconti più ricchi di spe-
ranza (Amore e brüssu e Il
signor Pini), la speranza in
un colpo di vento, in quel
giro del tempo di mare che
fa cambiare le cose, che
muta prospettiva.

• PER I PIÙ PICCOLI ripar-
te invece l'iniziativa delle
“Letture animate”  per bam-
bini dai 4 agli 8 anni a cura
della Dott.ssa Laura Vero-
nese, al sabato pomeriggio
dalle 16 alle 17, con meren-
da finale: le date previste
sono il 14 novembre e il 12
dicembre.

rossa, La memoria), di ba-
nalità (Faccio per dire, Ma
secondo te), di fatica di vi-
vere e uscire dai propri ruo-
li (Il cappello, In viaggio).
Le storie con un finale aper-

tazione del libro di Gipo
Anfosso “Muri a secco”
(Ennepilibri 2009 collana
editoriale npl-narrativa).

GIPO ANFOSSO nasce a
Sanremo e vive a Pavia.
Laureato in filosofia, inse-
gnante, impegnato nel so-
ciale, è autore di racconti,
monologhi teatrali e testi
scolastici. Formatore nel-
l'ambito dell'educazione ai
diritti, si occupa di giochi
didattici, scrittura creativa
e scrittura di migranti. So-
gna di vivere ancora tra
mare e montagna, tra i pro-
fumi dei limoni e le foglie
argentate degli ulivi.

RACCONTI come pietre di
un muro a secco, pietre se-
parate, ma unite in una
struttura armonica e funzio-
nale. Vi si respira un'aria
comune, un senso della vita
ricco di memoria, di radici.
I racconti parlano di Ligu-
ria e ne conservano forte i
profumi. Storie di guerra e
di Resistenza (Quanto man-
ca all'alba?, A conquistare
la rossa primavera), di me-
morie politiche (Bandiera

Per i più piccoli
ripartono le “Letture
animate” per bambi-
ni dai 4 agli 8 anni

a cura della Dott.ssa
Laura Veronese

l'assessore Alongi, che insie-
me ad alcuni volontari della
Protezione Civile di Casorate
hanno partecipato alla cerimo-
nia.

IL GRUPPO di Protezione Ci-
vile di Casorate aveva rispo-
sto all'appello lanciato dal sin-
daco di Castelvecchio e ave-
va organizzato una raccolta di
viveri e materiali necessari alle
famiglie di sfollati, consegnan-
doli poi direttamente sul po-
sto. Il piccolo comune ha avu-
to il centro storico completa-
mente devastato, ma fortuna-
tamente nessuna vittima, per-
ché molti edifici crollati erano
seconde case, e proprio il gior-
no prima i proprietari erano par-
titi da Castelvecchio.

A destra
il Gonfalone
di Casorate
Primo por -
tato dai
volontari di
Protezione
Civile insie -
me al vice-
sindaco
Artemagni
e all'asses-
sore Egidio
Alongi .

presso la sede dell'Associa-
zione Arma Aeronautica di
Castiglione del Lago (fonda-
ta da Fumagalli) ed è stato a
lui intitolato l'Aero Club
Trasimeno. All'evento ha par-
tecipato il sindaco Gian An-
tonio Rho, che ha ricordato
con parole commosse la fi-

Il Sindaco ha partecipato alla cerimonia a Castiglione del Lago

In onore del pilota Fumagalli

di Perugia, si è svolta do-
menica 18 ottobre la ceri-
monia commemorativa in
onore del Pilota Mario
Fumagalli, scomparso nel
marzo scorso. Nel corso
della solenne cerimonia,
alla presenza di  autorità
civili e militari, è stata ap-
posta una targa ricordo

A ll 'Aeroporto di
Castiglione del
Lago, in provincia

gura del pilota casoratese,
al quale lo legava «un sen-
timento di stima e affetto.
Rendo onore a una perso-
na speciale, che rispettavo
e che ricorderò sempre».
Nel prossimo numero dedi-
cheremo ampio spazio al re-
soconto della cerimonia.

Rho: «Un concittadino emerito, un uomo
di valore che ha fatto la storia d’Italia»

“Punto di Vista”
Il vostro
materiale

SI INFORMANO  i lettori che
il materiale da pubblicare

sulle nostre pagine (lettere,
fotografie, servizi, documen-
ti ecc.) deve essere inoltrato
alla Redazione entro il gior-
no 5 del mese in corso, possi-
bilmente via e-mail all’indi-
rizzo pudivi@tiscali. Grazie.

’
FESTÒN DA CASURÀ 2009 • 25 E 27 OTTOBRE

Presso la palestra delle Scuole Medie
di via Fratelli Kennedy

GIORNATA IN ALLEGRIA!

Livio e V alentina

con Mimmo e Anna

• Presentazione Staff
• Rinfresco
• Lezioni di prova gratuite

   VI ASPETTIAMO
                NUMEROSI!

349 2857978

C’eri anche tu
fra i 280 visitato-
ri che in un solo
giorno si sono
precipitati a
leggere l’edizio-
ne in PDF del
numero di
settembre,
ancora prima
che l’edizione
cartacea fosse
distribuita?
Tieni d’occhio
il nostro sito
www.pudivi.it e
buona lettura!
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C
preannunciasse diversa dal
solito, lo si poteva capire dal-
l'entusiasmo dimostrato dal-
lo stesso scrittore e dagli altri
ospiti nella fase di organizza-
zione. Ma che fosse addirit-
tura spumeggiante, tanto da
conquistare pubblico e orga-
nizzatori, questo no, non era
scontato. Ed è stata una pia-
cevolissima sorpresa per tut-
ti.

LA SALA Consiliare del Co-
mune di Casorate ha fatto
dunque da sfondo per un'ini-
ziativa, organizzata dall'asso-
ciazione culturale "Piazza
Minerva", in collaborazione
con la biblioteca civica "Il
SognaLibro" di Casorate, che
ha unito cultura e musica con
intelligenza e maestria, grazie
ai contributi cultural-musicali
di Andrea Borghi e Gigi Ro-
gnoni.
La serata, da semplice "pre-
sentazione" letteraria, si è tra-
sformata in un teatro fatto di
parole, libri e canzoni, anima-
to dalla maestria di Gigi Ro-
gnoni alla chitarra, dall'entu-
siasmo di Andrea Borghi nel-

he la “Serata con...
Lino Veneroni” di ve-
nerdì 9 ottobre si

Da semplice “presentazione” letteraria, la serata si è
trasformata in un teatro fatto di parole, libri e canzoni

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

L'evento organizzato dall’Associazione Culturale “Piazza Minerva”, in collaborazione con la Biblioteca Civica “Il SognaLibro” di Casorate

Cultura e musica insieme a Lino Veneroni

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE  •  BASCULANTI
CANCELLI   •  CANCELLA TE  •  INFERRIA TE

PORTE  •  FINESTRE  •  VERANDE  •  ZANZARIERE
AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO  •  RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITI

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIOCARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO

via di sviluppo, attraverso gli
occhi di Sussurro, il mediato-
re di matrimoni protagonista
del romanzo "Il prete nel let-
to".

NON È MANCATO nemme-
no un accenno all'arte pittori-
ca: nel corso della serata (in-
tervallata dagli interventi di
Fabrizio Guarneri, presidente
della biblioteca civica "Il
SognaLibro" e dell'assessore
alla cultura Giovanna Belloni,
che hanno parlato dei proget-
ti futuri), infatti, il pittore
casoratese Gianluigi Abbiati
ha omaggiato di un suo splen-
dido quadro l'amico di sem-
pre Lino, riuscendo così a co-
niugare scrittura e arte in
un'unica occasione.
Il tutto, accompagnato da esi-
bizioni alla chitarra e battute
varie, che hanno avuto il pre-

AUTORIPARAZIONI TEDESCO
di Tedesco Giuseppe
Via A. Vai, 2 - 27022
CASORATE PRIMO (PV)
Tel. / Fax 02 90097453
E-mail: autotedesco@tiscali.it

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

Consorziato ai Centri
di Revisione della
Provincia di Pavia

• vendit a auto nuove ed usato garantito
• diagnosi e ricarica climatizzatori
• controllo emissioni gas di scarico
•  installazione ganci traino con collaudo
• gommist a
• elettrauto - diagnostica
• sostituzione crist alli e
  rip arazione p arabrezza
• pre-revisioni e revisioni

MANUTENZIONE TUTTE MARCHE
T.E.C. CITROËN

vita culturale della provin-
cia di Pavia. Nato nel
2006, con il portale
www.piazzaminerva.it , è
cresciuto man mano, dan-
do spazio alle differenti re-
altà presenti sul territorio
pavese e aprendosi verso i
temi relativi al sociale, fino
a stabilire dei contatti con
le varie realtà di
volontariato attive sul no-
stro territorio e non.

DAL GIUGNO 2009, il pro-
getto Piazza Minerva si è
evoluto, diventando anche
un'Associazione Culturale
vera e propria, con gli sco-
pi di promuovere la cultu-
ra nelle sue diverse forme,
attraverso iniziative diver-

Piazza Minerva è un
progetto che si occu-
pa di valorizzare la

La Piazza sempre aperta ai temi del sociale
PIAZZA MINERVA / 2 • È il portale della vita culturale della provincia di Pavia

se: mostre, eventi, laborato-
ri.

TANTI GLI ARTISTI inter-
vistati da "Piazza Minerva"
nel corso del tempo: Mino

Milani, Jacopo Fò, Maria
Amelia Monti, per non par-
lare di tutti gli amanti del-
l'arte "minori" della nostra
provincia; molte le collabo-
razioni con altri enti locali:

borazione con l'associazio-
ne culturale "OltrArte" di
Canneto Pavese ed il Co-
mune di Belgioioso, presso
il Castello di Belgioioso.
In corso di progettazione,
molte altre iniziative, tra
cui anche "Mestieri di ieri,
storie di domani", proget-
to pensato per coinvolgere
gli anziani nella rievoca-
zione dei mestieri passati e
i bambini come "realiz-
zatori" di interviste a ri-
guardo: il tutto, da realiz-
zare su un supporto multi-
mediale.

PER CONOSCERE l'asso-
ciazione, gli scopi o sem-
plicemente collaborare at-
traverso la scrittura di ar-
ticoli, visitate il sito o scri-
vete alle email indicate qui
accanto.

la lettura di brani scelti dai li-
bri dello scrittore e dall'im-
mancabile verve scintillante
di Lino Veneroni.

LARGO dunque ad un
excursus di tutto interesse,
che partendo dalle guerre
puniche di "Odiate Roma, ma
diffidate di Annibale" è pro-
seguito lungo la via della mu-
sica con "Il suono di un'idea:
La leggenda di Mariano
Dallapè e le sue fisarmoni-
che", per tracciare poi con
una vividezza di immagini
quasi unica il quadro di un
Oltrepò ancora agricolo ma in

di Michela
Cantarella

www.piazzaminerva.it

info@piazzaminerva.it

redazione@piazzaminerva.it

In basso,
Gianluigi
Abbiati,
pittore
casoratese e
amico di Lino,
dona il suo
quadro allo
scrittore.
Nella foto qui
accanto, da
sinistra
Michela
Cantarella,
segretaria
associazione
culturale

dal Teatro Fraschini al Cen-
tro Servizi di Volontariato di
Pavia, all'associazione Spor-
tello Donna.
Di recente realizzazione, ol-
tre alla “ Serata con... Lino
Veneroni”  di Casorate Pri-
mo, anche la mostra “ Visio-
ni oltre il paesaggio” , rea-
lizzata a settembre in colla-Il logo dell’Associazione.

Piazza Minerva;
il presidente
Biblioteca Civica
Fabrizio Guar-
neri; lo scrittore
Lino V eneroni;
l 'assessore
Giovanna
Belloni; Andrea
Borghi, Universi-
tà di Pavia e Gigi
Rognoni,
presidente
circolo culturale
"La Barcèla" di
Pavia.
Le immagini
sono di Marco
Ragni, presiden-
te dell’Associa-
zione Piazza
Minerva.

gio di conquistare il pubbli-
co. Che, alla fine, pareva qua-
si scontento che la serata fos-
se già finita.

«E’ STATA una serata di gran-
de interesse, sia per il pubbli-
co, che per gli stessi ospiti»,
ha spiegato Marco Ragni, pre-
sidente di Piazza Minerva
«che ha avuto il pregio di por-
tare a Casorate uno scrittore
di livello come Lino Veneroni,
esulando dallo stereotipato
concetto di "presentazione
letteraria". E la prova è costi-
tuita dagli intermezzi musicali
e poetici che sono stati pro-
posti e di cui il pubblico è sta-
to felice. Andremo avanti in
questo senso, cercando sem-
pre idee innovative. Siamo
aperti a qualsiasi proposta
venga da chi voglia collabo-
rare con noi».

L’ANNUNCIO DEL  NEO CONSIGLIERE

comunale del 13 ottobre
scorso la sua decisione di
lasciare il gruppo
consiliare guidato da Ste-
fano Stramezzi e formare un
gruppo misto.

LE MOTIV AZIONI  della de-
cisione vengono spiegate di-
rettamente da Bordonali: «Il
mio gesto è motivato dalla
distanza fra me e il
capogruppo, che ha dato
un'impronta personalistica
al partito. Ma vorrei che fos-
se chiaro che la mia scelta
non vuole essere l'ennesimo
atto di divisione. Al contra-
rio. Credo assolutamente
nella necessità di unire il
centro destra. Mi riferisco

Bordonali forma il
suo gruppo consiliare

«Non voglio lasciare il PDL, ma solo
prendere le distanze dall’eccessivo

personalismo delle scelte del capogruppo»

I l consigliere di minoran-
za Claudio Bordonali ha
annunciato al Consiglio

non solo alla Lega Nord,
con la quale non c'è stato
più dialogo dopo il voto, ma
anche a "Casorate al cen-
tro" dove militano molti
esponenti del PDL: ma mi
sono accorto che la guida
di Stramezzi va esattamente
nella direzione opposta. Bi-
sogna ricompattare, unire.
E al centro-destra serve una
nuova guida. La mia volon-
tà di lavorare in questa di-
rezione è stata ignorata. Per
di più sono stato estromesso
da ogni attività del gruppo
consiliare sin da subito. No-
mine di enti, pre-consigli, li-
nea politica: tutto deciso
solo da Stramezzi. Ripeto,
non voglio creare nessuna
frattura, anzi mi impegnerò
sempre di più per tenere uni-
to il centro-destra».

La rubrica di Massimiliano Curti  torna
sul prossimo numero di “Punto di Vista”

SI INFORMANO  i lettori che la rubrica curata dall’Archi-
tetto Massimiliano Curti sul settore delle energie
rinnovabili, applicate anche all’edilizia residenziale, ri-
prenderà dal prossimo numero. Grazie.
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• resto;
• ingombranti;
• terre di spazzamento
stradale.

IL “RESTO”
Il conferimento della frazione
indifferenziata del "resto o sec-
co" deve avvenire in sacchi
grigi trasparenti che devono
essere esposti il martedì e il
venerdì sera, dopo le ore 20.00,
oppure nei giorni di raccolta
(mercoledì e sabato) prima del-
le ore 6.00; i sacchi devono

La raccolta si effettua solo con
il sistema porta a porta (il mer-
coledì e il sabato).

LA DESTINAZIONE  della fra-
zione "resto" è l'inceneritore.
Più resto produciamo, più ne
bruciamo e più CO2 immet-
tiamo nell'atmosfera. È quindi
molto importante produrne il
meno possibile per dare un
contributo alla salvaguardia
dell'ambiente e nel contempo
contenere la quantità e i costi
di raccolta e smaltimento.

Prende il via da questo mese un dossier sulla raccolta dei rifiuti a Casorate, per ricordare le varie tipologie, le modalità di raccolta, gli obiettivi

Parliamo dei rifiuti indifferenziati

 partire da questo nu-
mero di “Punto di Vi-
sta”  cominceremo a

Una riflessione anche sulle finalità ambientali e
un confronto dei dati storici con grafici e tabelle

INGOMBRANTI
La parola spiega già il signifi-
cato di questa tipologia di ri-
fiuto. Per ingombrante s'inten-
de qualcosa (come mobili, di-
vani, letti e quant'altro) di dif-
ficile trasportabilità. La raccol-
ta avviene ogni 1° mercoledì
di pomeriggio (zona verde),
ogni 2° mercoledì di pomerig-

gio (zona gialla) ed ogni 3°
mercoledì di pomeriggio (zona
arancio) del mese.

ESEMPIO di rifiuti da conferi-
re nella frazione "ingombran-
ti": mobili laccati in legno; ma-
terassi; divani/poltrone; attac-
capanni; giocattoli; scarpe,
borse.

FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219

FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO
PRONTO INTERVENTO

RIPARAZIONE SERRATURE
SERVIZIO A DOMICILIO

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

di Giuseppe Ar temagni
Assessore Ecologia
e Ambiente

La destinazione della
frazione “resto” è

l’inceneritore, quindi
emissioni di CO2

QUALI SO -
NO i rifiuti in -
differenziati?
Sostanzia l -
mente si divi-
dono in tre ca-
tegorie (4 se si
contano i rifiu-
ti cimiteriali)
che sono:

parlare di rifiuti cercando di ca-
pire come, cosa e quanto pro-
duciamo, che destinazione fi-
nale essi hanno e nel contempo
ci rinfrescheremo la memoria
sul come conferire nel modo
corretto. Cominceremo dai ri-
fiuti indifferenziati.

tenitori rigidi
previsti con
l'introduzione
della tariffa a
quantità.
Nella frazione
"resto" va in-
serito tutto
ciò che non è
differenziabile.

essere ben pieni, non vanno
esposti quindi tanti sacchetti
piccoli della spesa.

PURTROPPO accade che
molti utilizzino per il
conferimento i sacchetti della
spesa, se non addirittura i sac-
chi neri, invece di utilizzare
quelli grigi trasparenti (che
sono tra l'altro distribuiti il mer-
coledì mattina, dalle ore 9.00
alle 12.00, presso la sala con-
sigliare del Comune). Un sen-
sibile miglioramento dovrebbe
avvenire con l'utilizzo dei con-

DELIMIT ATA  L’AREA  DEL CANTIERE

LA RACCOLTA  si effettua
con il sistema porta a porta e
con il conferimento all'Eco-
centro (auspicabile per mate-
riale di piccole dimensioni, in-
fatti il conferimento all'Eco-
centro permetterebbe di rispar-
miare sui costi di raccolta e tra-
sporto). La destinazione della
frazione "ingombranti" è divi-
sa in due fasi:
• 1 fase) il materiale viene se-
lezionato e viene recuperato
tutto quello che è differen-
ziabile;

• 2 fase) quello che rimane
dalla selezione viene manda-
to all'inceneritore.

TERRE DI SPAZZAMENT O
Questo tipo rifiuto proviene
dalla pulizia delle strade.

STORICO DELLA
PRODUZIONE
DEI RIFIUTI
INDIFFERENZIA TI
La produzione relativa agli
anni 2001-2008 (tabella 1)di-
mostra quanti rifiuti destina-
ti all'incenerimento producia-
mo. L'utilizzo indiscriminato
degli imballaggi non fa che
aumentare la quantità di ri-
fiuti prodotti. Questo ci fa ri-
flettere su quanto è impor-
tante la scelta iniziale sull'ac-
quisto dei prodotti. La tabel-
la a sinistra ci da un'idea del-
la quantità dei rifiuti
indifferenziati che si produ-
cono.

ANDIAMO ad analizzare i ri-
fiuti indifferenziati singolar-
mente. La frazione "resto"
(tabella 2) ha avuto una cre-
scita costante fino al 2006.
Dall'anno 2007, con l'entrata
in funzione nel mese di feb-
braio del nuovo Ecocentro,
che ha aumentato la possibi-
lità di differenziare, c'è stata
una riduzione della produzio-
ne del 3,6%, mentre nell'an-
no 2008 l'ulteriore diminuzio-
ne del 6,8% è dovuta all'in-
troduzione nel mese di no-
vembre della raccolta porta a
porta della frazione differen-
ziata dell'organico (umido).

LA RACCOLTA  degli in-
gombranti (tabella 3) è au-
mentata anch'essa in modo
costante fino all'anno 2006
per poi assestarsi negli anni
2007 e 2008. Questo assesta-
mento è stato possibile gra-
zie all'apertura del nuovo
Ecocentro. Infatti parte degli
ingombranti era composto di
manufatti in legno o addirit-
tura in metallo, due rifiuti dif-
ferenziati, e quindi conferiti
nei cassoni di riferimento
presenti all'Ecocentro (quan-
tità di legno prodotta: 2007 =
kg 38.680; 2008 = kg 89.020.
Quantità di metallo prodot-
ta: 2007 = kg 15.840; 2008 =
kg 17.640).

(tra parentesi gli abitanti)

         2001                  2002                2003                   2004                2005                   2006                 2007                  2008

1) RIFIUTI INDIFFERENZIA TI  • 2001-2008

3) “INGOMBRANTI”  • 2001-2008

(tra parentesi gli abitanti)

2) FRAZIONE “RESTO” • 2001-2008

         2001                  2002                2003                   2004                2005                   2006                 2007                  2008

         2001                  2002                2003                   2004                2005                   2006                 2007                  2008

RIFIUTI INDIFFERENZIA TI
Andiamo ora ad analizzare l'andamento della produzione
dei rifiuti indifferenziati dell'anno in corso (dati in Kg. di
rifiuti prodotti fino a settembre 2009: 1.094.940. Proiezio-
ne annuale 2009: 1.642.410). La proiezione per l'intero anno
ci indica una riduzione, rispetto al 2008, di kg 692.330 equi-
valente a -42,15%:

FRAZIONE “RESTO”
La produzione della frazione “resto” farà registrare (a pro-
iezione confermata) una diminuzione di circa kg 611.390
equivalente ad un -48,56% rispetto l'anno 2008 (dati in
Kg. di rifiuti prodotti fino a settembre 2009: 839.320. Pro-
iezione annuale 2009: 1.258.980):

GLI “INGOMBRANTI”
La quantità di questa tipologia di rifiuto sta avendo una
diminuzione grazie al buon utilizzo dell'Ecocentro. La pos-
sibilità che si ha all'Ecocentro è quella di poter fare una
prima selezione dei materiali i quali vengono smistati nelle
rispettive categorie (legni, metallo, ecc.).
Sempre se confermata la riduzione sarebbe di kg 110.630
pari ad un -47,74% (dati in Kg. di rifiuti prodotti fino a
settembre 2009: 154.500. Proiezione annuale 2009:
231.750):

miglioramento dei dati del-
la raccolta dei rifiuti
indifferenziati, è quindi im-
portante in attesa della sua
introduzione incominciare a
differenziare il più possibile.
Sono consapevole che è un

2009, dalle cifre una riduzione evidente
RIFIUTI / 2 • Rassicurante tendenza nella raccolta di quest’anno, anche grazie all’Ecocentro

grosso sforzo che chiedia-
mo alla cittadinanza, ma il
problema dei rifiuti è glo-
bale e con il nostro contri-
buto cercheremo di dimi-
nuirne il più possibile la
quantità. Nei prossimi nu-
meri parleremo dei rifiuti
differenziati.

Giuseppe Ar temagni

L’ introduzione della ta-
riffa a quantità do-
vrebbe portare ad un

la richiesta ufficiale di inizio
lavori per la realizzazione del
nuovo supermercato Conad:
l'inizio lavori è stato fissato
per il 19 ottobre.

IL NUOVO  supermercato
sorgerà all'incrocio tra  la via
Motta Visconti e la circon-
vallazione (strada provincia-
le 190) di Casorate Primo. In-
sieme alla costruzione del
nuovo punto vendita, verrà
anche realizzata a totale cari-
co del proponente la roton-

Conad, iniziano i lavori
Verrà anche realizzata la rotonda per
la messa in sicurezza dell'incrocio

È  stata presentata al-
l'Ufficio Tecnico del
Comune di Casorate

da che andrà a migliorare la
viabilità sull'asse Motta-
Casorate e metterà in sicurez-
za l'incrocio.
La superficie totale del lotto
è di 11.654,52 metri quadrati;
la superficie totale di vendi-
ta è di 2.206,82 mq, con 1.440
mq di vero e proprio punto
vendita, mentre magazzini,
depositi e spazi di servizio
sono pari a 766,82 mq); alle
attività direzionali sono riser-
vati 579,67. E' prevista anche
un'area parcheggio di
5.979,94 mq e un'area per piaz-
za pubblica di 798,29 metri
quadrati.
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In riconoscimento dell’impegno professionale e umano prodigato a favore del risanamento dei tre Enti storici di Casorate Primo

L’Antonino d’Oro assegnato ad Augusto Belloni

È

Ad Antonio Magistroni va l’attestato di
“Contradaiolo Benemerito” insieme
alla Medaglia d’Oro

 opinione diffusa che
le città che annovera-
no fra le loro strutture

con la Parrocchia e con il Co-
mune per affrontare e mitiga-
re (laddove non fosse possi-
bile risolvere) i bisogni della
gente. Tre Enti, certo, ma un
unico comune denominatore.

ED È PROPRIO su questo
UNICO COMUNE DENOMI-
NATORE che hanno insisti-
to le segnalazioni pervenute
al Consiglio Direttivo della
Contrada e dallo stesso valu-
tate e giudicate in termini po-
sitivi. Pertanto, l'Associazio-
ne Contrada Sant'Antonio, ha
deciso di assegnare l’ “ Anto-
nino d’Oro 2009”  al Dott.
Augusto Belloni con la se-

alcuni Enti che operano nel
sociale siano città fortunate
perché questi Enti possono
intervenire con puntualità e
precisione laddove esistono
le necessità.
Casorate Primo, di queste
strutture, ne ha addirittura tre:
CATO, DELFINONI e RHO.
Questi enti, hanno avuto ne-
gli ultimi anni un'esistenza
altalenante, fino a giungere a
un punto veramente critico.
Per salvaguardare questo pa-
trimonio era quindi assoluta-
mente necessario un proces-
so di rivitalizzazione, che cre-
asse i presupposti per un
rilancio delle loro attività: ne-
gli ultimi anni la situazione di
questi Enti - che nel frattem-
po hanno assunto una diver-
sa configurazione giuridica  -
si è diametralmente capovol-
ta. Tre Enti finalmente sani,
che interagiscono tra loro,

guente motivazione: “ in ri-
conoscenza del generoso
impegno umano e professio-
nale a favore della comunità
casoratese, motivato da una
forte coscienza civile e da un
profondo senso di condivi-
sione della vita, dei valori e
delle tradizioni della nostra
città”.

UN ESAME non approfondi-
to, potrebbe far pensare che
Augusto Belloni abbia solo

fornito il contributo della sua
professionalità, di esperto in
materie economiche. Ma non
è così, perché se si guarda in
profondità, appare molto evi-
dente che quella costanza
d'impegno è stata certamente
supportata da un'etica perso-

a cura del Consiglio
Direttivo  della Contrada
di Sant’Antonio

congratularmi per l’ “ Anto-
nino” . Non sei certo uomo
che cerca i riconoscimenti,
ma la scelta compiuta dalla

Carissimo Augusto,
non potendo essere
presente, desidero

«Un paese riconoscente è un paese che cresce»
ANTONINO D’ORO / 2 • Le congratulazioni ad Augusto Belloni da parte dell’ex parroco

Contrada Sant'Antonio serve
a tutta la Comunità di Casorate
perché, quando un paese
prende atto del bene operato
da un suo concittadino, è un
paese che cresce.
Non tocca a me elencare i

motivi di questa scelta, ma ri-
cordo a tutti la dedizione com-
petente e appassionata per
salvare e valorizzare le risor-
se di cui Casorate è ricco (vedi
Cato, Delfinoni, Ente Rho...).
Vorrei ringraziarti anche per la

disponibilità alla mediazio-
ne e per la capacità di tratta-
tiva instancabile e intelligen-
te che ha sempre ottenuto il
massimo consentito.
Un abbraccio.

Don Sante Torretta

CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo (PV)
(sopra la Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

Inaugurato il nuovo show room“B&B”
SABATO 17 OTTOBRE TAGLIO DEL  NASTRO PER L’ELEGANTE NEGOZIO DI VIA  SANTINI

Folla delle grandi occasioni per
festeggiare l’evento e le titolari, la

signora Santina e la figlia Betti

U
za: è questo il nuovo nego-
zio "B&B" di via Santini,
che sabato 17 ottobre è sta-
to inaugurato con il taglio
del nastro tricolore da par-
te del vice sindaco Arte-
magni e presentato ai citta-
dini in tutto il suo splendo-
re.

QUALCUNO , entrando nel
negozio, ha esclamato:
«Sembra di essere in via
Montenapoleone!», e la sen-
sazione che si prova è pro-
prio questa, visitando il re-
parto donna e il reparto
uomo, che espongono capi
firmati eleganti e sportivi
insieme a borse, scarpe e
accessori, ammirando le
pareti a scaffali con decine
di camicie e maglieria, o la
zona dedicata all'intimo.

n ampio show room
di grande eleganza
dedicato all'elegan-

In questa immagine
della cerimonia di
consegna, da sinistra
il Presidente Roberto
Bottoni, il Dr . Augusto
Belloni, Antonio Magi-
stroni e il segretario
Natale Schieroni.

nale caratterizzata da una for-
te coscienza civile, da un sen-
timento di giustizia e di soli-
darietà e da un naturale attac-
camento alla sua Città, che ne
mettono in mostra il lato uma-
no. Gli Enti, in cui egli ha ope-
rato e opera tuttora, erano e

sono patrimonio sociale della
storia della nostra Comunità.

L’ANTONINO  d'Argento
quest'anno non è stato asse-
gnato, ma la Contrada ha vo-
luto fare un ringraziamento
particolare ad un Amico, che
ha saputo offrire la sua colla-
borazione senza nulla chiede-
re in cambio. Pertanto ha de-
ciso di consegnare l'attestato
di Contradaiolo Benemerito e
la Medaglia d'Oro al Rag. An-
tonio Magistroni, con la se-
guente motivazione: “ in rico-
noscenza della costante col-
laborazione data alla Contra-
da”. (A sinistra la lettera
scritta da Don Sante Torret-
ta perché venisse letta du-
rante la cerimonia).

Abiti da sera e da cerimo-
nia, camicie su misura, ab-
bigliamento per bambini, il
tutto in un ambiente moder-
no e funzionale, di gran clas-
se.

RAGGIANTI le titolari, la
signora Santina Bianco e la
figlia Betti (foto sopra), che
sapranno mettere a disposi-
zione della clientela tutta la
loro esperienza e professio-
nalità; moltissime le perso-
ne intervenute a festeggiare
questa bella novità, che ag-
giunge un tocco di elegan-
za al centro storico del pae-
se e arricchisce le proposte
offerte alla cittadinanza.
Tantissimi auguri, B&B!

Un ambiente moderno e funzionale
di alta classe al posto dello storico
“Santina Moda”: è il nuovo “B&B”. mercatini di Natale, in Praga

ne sono presenti 6. Il più fa-
moso è quello allestito in
Staromestské Namesti e nel-
la parte bassa dell'immensa
Vaclav Namesti. Cena e per-
nottamento in hotel.

4° GIORNO: prima colazio-
ne in hotel. In mattina visita
guidata del Castello di
Karlstejn (km 75), il più im-
portante dei castelli boemi
voluto da Carlo IV imperato-
re del Sacro Romano Impero
per custodirvi i gioielli e le
reliquie dei re Boemi, dove
ancora oggi si possono am-
mirare. Pranzo libero. Pome-
riggio dedicato alla visita ai
musei dei musicisti A.
Dvorak e di W.A.Mozart e
dei Duschek, in cui si potrà
ammirare una splendida pa-
noramica delle loro opere,
esperienza immancabile per
gli amanti della musica. Cena
e pernottamento in hotel.

5° GIORNO: prima colazio-
ne in hotel. Mattinata e pri-
mo pomeriggio a disposizio-
ne per visite individuali e
shopping. Pranzo libero. Par-
tenza per l'Italia alle ore
15.00. L'itinerario potrà subi-
re piccole variazioni. Costo:
370 Euro (supplemento ca-
mera singola 90 Euro). La
quota comprende: viaggio in
pullman, pernottamento, co-
lazione, cena e guida turisti-
ca per 3 gg, assicurazione
medica e bagaglio. Sono
esclusi dalla quota gli ingres-
si ai musei. Al momento del-
l'iscrizione va versata una
caparra di 100 euro a perso-
na. Il saldo deve essere ver-
sato entro il 20 novembre.
Per iscrizioni e informazio-
ni: 349 3720504.

Una bella proposta, dal 26 al 30 dicembre

Gita a Praga con gli
“Amici della Musica”

ganizza una "Gita a Praga"
dal 26 al 30 dicembre. Di se-
guito il programma:

1° GIORNO: partenza alle
ore 6.00 dalla piazza del Mer-
cato. Pranzo libero lungo il
percorso. Arrivo a Praga pre-
visto nel tardo pomeriggio.
Cena e pernottamento in ho-
tel a 3 stelle.

2° GIORNO: prima colazio-
ne in hotel. Mattina dedica-
ta alla visita guidata di Stare
Mesto, la Città Vecchia, la cui
piazza dominata dal Munici-
pio e dall'orologio astrono-
mico riflette la grande ric-
chezza architet-tonica di
Praga. Proseguimento fra i
palazzi Liberty per raggiun-
gere Josefov, il Quartiere
Ebraico. Visita della Sinago-
ga e dell'antico cimitero.
Pranzo libero. Nel pomerig-
gio visita guidata di Mala
Strana, la Città Piccola, con
gli splendidi palazzi lungo la
via Nerudova, le Chiese di
San Nicola, del Bambin Gesù
di Praga ed il caratteristico
Ponte Carlo. Cena e pernot-
tamento in hotel.

3° GIORNO: prima colazio-
ne in hotel. Visita guidata del
Castello Hradcany, grandio-
so insieme monumentale e
simbolo della storia
praghese, al cui interno si
trovano splendidi edifici e
tesori d'arte come la Catte-
drale di San Vito, l'antico Pa-
lazzo Reale, la chiesa roma-
nica di San Giorgio ed il Vi-
colo d'Oro. Pranzo libero. Po-
meriggio dedicato alla visita
dei bellissimi e caratteristici

L’ Associazione Amici
della Musica "Fran-
cesco Rotundo" or-

Capi firmati
eleganti e sportivi
ma anche borse,

scarpe e accessori,
camicie su misura,
abbigliamento per

bambini

IMMAGINE: FOTOSTUDIO GIANNI.
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I due giovani trombettisti della Banda Musicale hanno superato l’ audizione della prestigiosa orchestra milanese

Giacomo e Flavio nella Sinfonica Junior Verdi

I

Stefano, da un anno già nella Verdi, ha ottenuto
ora l'idoneità di ammissione al Conservatorio

l 25 settembre, Giacomo
Grugni di 12 anni e
Flavio Arienta di 15 anni,

iniziato lo studio della trom-
ba all'età di 8 anni, sempre
sotto la guida del Prof. Fran-
co Grugni. Ha poi studiato
con il Prof. R. Ramaioli e con
il Prof. E. Soana, e da quattro
anni frequenta l'Istituto
Parificato di Studi Musicali
"F. Vittadini" a Pavia. Nel
2008 ha frequentato i corsi
di perfezionamento a Ligna-

dei programmi da concerto
dalle prime parti della pre-
sti-giosa Orchestra Sinfonica
G.Verdi.

ERANO MOLTI  i partecipan-
ti all'audizione, provenienti
da varie località e tutti di ot-
timo livello tecnico - musica-
le: Giacomo e Flavio si sono
fatti onore, hanno messo in
luce le loro capacità tecni-
che e musicali eseguendo stu-
di e brani per tromba, rice-
vendo apprezzamenti dalla
commissione esaminatrice.
Un altro successo musicale è
stato messo a segno dal gio-
vane clarinettista Stefano
Franco, 15 anni, che ha otte-
nuto l'idoneità all'esame di
ammissione al Conservatorio
di Milano; per mancanza di
posti frequenterà l'Istituto
Pareggiato di Studi Musica-
li "F. Vittadini" di Pavia. Ma
vediamo ora di fare la cono-
scenza di Giacomo e Flavio, i
due giovani trombettisti.

GIACOMO si è avvicinato
allo studio della tromba al-
l'età di 9 anni ed ha ricevuto
le prime basi tecniche dal
padre Franco Grugni, profes-
sore di tromba e presidente
dell'associazione Amici del-
la Musica “ F. Rotundo”.
Subito ha dimostrato notevo-
li qualità -  bellezza di suono
e grande facilità tecnica - che
sono state successivamente
apprezzate da altri maestri e

Attualità / CASORATE PRIMO

no Sabbiadoro con il Prof.
L.Bascapè.
Entrato subito a far parte del-
la Banda di Casorate, si è esi-
bito in veste di solista lo scor-
so anno nel concerto di Nata-
le della Banda in un brano
originale per clarinetto, trom-
ba e banda, insieme a Stefano
Franco, solista al clarinetto.

STEFANO ha iniziato lo stu-
dio del clarinetto a 8 anni con

la Prof.ssa Ingrid Guzzon che
l'ha seguito nel corso degli
studi e preparato all'esame di
ammissione al Conservatorio
di Milano. Stefano è stato vin-
citore lo scorso anno all'au-
dizione dell'Orchestra G.Verdi
Junior con la quale ha tenu-
to diversi concerti e tutt'ora
ne fa parte. Ha frequentato la
Master Class di clarinetto con
il Prof. P. Borali nel 2006 e

Nella foto
da sinistra

Flavio,
Giacomo e

Stefano.

Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711
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Guzzon: «Ho visto
questa banda nasce-

re e i successi di
questi ragazzi sono
per me una grandis-
sima soddisfazione»

due giovani trombettisti del-
la Banda Musicale dell'Asso-
ciazione Amici della Musica
“ Francesco Rotundo” di
Casorate Primo, hanno otte-
nuto l'idoneità all'audizione
dell'Orchestra Sinfonica
Junior della Fondazione Or-
chestra Sinfonica Giuseppe
Verdi di Milano.
L'Orchestra
S i n f o n i c a
J u n i o r
G.Verdi è un
o r c h e s t r a
composta da
giovani dai 9
ai 17 anni; i
piccoli musi-
cisti sono se-
guiti nella
preparazione

gno scorso
tenuto dagli
allievi delle
Banda di
Casorate in
col labora-
zione con gli
allievi della
Banda di
Garlasco.

FLAVIO ha

anche dalla commissione che
lo ha valutato all'esame di
ammissione dell'orchestra
G.Verdi Junior. L'anno scor-
so è stato seguito negli studi
anche dal Prof. Sergio Casesi,
1a tromba dell'orchestra I Po-
meriggi Musicali di Milano.
Giacomo è entrato a far par-
te della Banda Musicale di
Casorate Primo da circa un
anno e si è già esibito come
solista nel concerto del giu-

D: Quali brani hai presen-
tato all'esame di ammissio-
ne? Quali le tue emozioni?
R: «Ho presentato uno stu-
dio del "Peretti". Uno dei tra-
dizionali metodi di studio per
tromba. Ero molto agitato ma
allo stesso tempo entusia-
sta».
D: Cosa significa per te en-
trare a far parte di un’or-
chestra così prestigiosa?
R: «E' una esperienza nuo-
va, che mi offre la possibilità
di conoscere e stare con altri
ragazzi che condividono la

• Qualche domanda a Giacomo

Continua a pagina 10

mia stessa passione e per mi-
gliorare la mia conoscenza
nel campo della musica».
D: Avere il proprio papà
come insegnante significa
per te un maggiore impegno
oppure ti fa sentire più a tuo
agio?
R: «Entrambe le cose: un
maggior impegno perché mi
controlla e mi corregge an-
che quando studio. Mi fa
sentire a mio agio, in quanto
quando suono mi sta vicino,
mi sostiene e aiuta musical-
mente».

• Qualche domanda a Flavio
D: Quando hai iniziato lo
studio della tromba imma-
ginavi che un giorno avre-
sti raggiunto un traguar-
do così prestigioso?
R: «No non l'avrei immagi-
nato, anche perché quan-
do ho iniziato ero un bam-
bino e quindi per me suo-
nare era più che altro un
passatempo, poi col passa-
re del tempo mi sono ap-
passionato sempre di più».
D: Cosa significa per te la
musica? Quanto tempo
ogni giorno dedichi allo
studio della musica?
R: «La musica per me è una
passione che spero conti-
nui e possa diventare sem-
pre più forte. Generalmen-
te dedico circa un'ora al
giorno allo studio della
musica, anche se vorrei
dedicarmi di più ma c'è an-
che la scuola dell'obbligo
che richiede impegno.
Sono comunque molto uti-
li le prove che faccio nella

banda e nell'orchestra per-
ché c'è la possibilità di con-
frontarsi con altri musicisti
e ritengo che sia molto po-
sitivo per la mia formazione
musicale».
D: Nel corso degli anni co-
m'è cambiato il tuo approc-
cio ai brani musicali?
Quali sensazioni provi
quando ti esibisci da soli-
sta?
R: «Il mio approccio è sicu-
ramente cambiato, mentre
prima quando avevo un bra-
no nuovo lo studiavo e poi
lo provavo, ora lo ascolto e
mi informo sulle sue carat-
teristiche in modo da poter-
lo eseguire al meglio. Quan-
do mi esibisco da solista
vorrei trasmettere la mia
passione al pubblico e suo-
no per loro, perché riesco a
sentire l'emozione che si
prova nell'ascoltare le note
che escono dal mio stru-
mento».

• Qualche domanda a Stefano
D: A distanza di un anno
dal tuo ingresso nell'Or-
chestra Verdi, cosa puoi
raccontarci di questa bel-
la esperienza?
R: «E' un'esperienza che mi
ha fatto crescere musical-
mente in quanto non abbia-
mo solo suonato musica
classica ma anche jazz».
D: Quali concerti hai te-
nuto con l'Orchestra?
«Ho tenuto 4 concerti:
quello di Natale, il concer-
to straordinario in ricordo
della fondazione dell'orche-
stra, un concerto a Trezzo
D'Adda in cui abbiamo

eseguito un repertorio jazz
e l'ultimo concerto a fine
anno».
D: Dopo l'ingresso nel-
l'Orchestra, ora quest'al-
tro bel risultato dell'am-
missione al Conservatorio.
Quali sono i tuoi program-
mi per i prossimi anni?
«L'ammissione al conser-
vatorio mi ha reso felice. Per
il futuro spero di raggiun-
gere gli obiettivi che mi
sono prefissato, spero di
crescere anche musical-
mente attraverso lo studio
e facendo nuove esperien-
ze».

Appuntamento con
“I Venerdì della Salute”

CINQUE INCONTRI CON I MEDICI DEL “CARLO MIRA”

Prenderà il via venerdì
13 novembre alle ore
21.00 in Sala Consiliare

del Dr. Esio Ronchi, Primario
U.O. Medicina Interna, e dei
suoi Collaboratori, verrà af-
frontato "Il ragionare:
Alzheimer e demenze senili".
Venerdì 27 novembre "Il re-
spirare: di giorno e di notte,
insufficienza respiratoria e
apnee notturne" verrà svi-
luppato dal Dr. Antonio
Meriggi, Primario Riabilitazio-
ne Pneumologica e dal Dr.
Alex Prpa, Dirigente Medico
Riabilitazione Pneumologica.
Venerdì 4 dicembre il Dr.

l'interessante iniziativa "I Ve-
nerdì della Salute", organiz-
zata dalla Pro Loco "Vivere
Casorate" in collaborazione
con l'Ospedale Carlo Mira e
l'Amministrazione Comunale:
per cinque venerdì consecu-
tivi, fino all'11 dicembre, i me-
dici dell'Ospedale affronte-
ranno alcuni grandi argo-
menti riguardanti la nostra
salute.

NEL PRIMO INCONTRO ,
previsto appunto per il 13
novembre, il Dr. Paolo
Bertolotti, Responsabile del-
l'Ambulatorio di Psichiatria,
parlerà di "Lo spirito: ansia e
depressione".
Venerdì 20 novembre, a cura

Antonio Gentile, Responsa-
bile Ambulatorio Urologia,
parlerà di "L'attività sessua-
le: prostata e impotenza".

L’ULTIMO  incontro, vener-
dì 11 dicembre, sarà dedica-
to dal Dr. Marco Bozzi, Pri-
mario U.O. Riabilitazione Ge-
riatrica, a "Le risposte: riabi-
litazione e aiuti domiciliari".
La cittadinanza è invitata a
partecipare; ogni serata sarà
allietata da un dolce pensie-
ro per gli intervenuti.

 «La musica per me è una passione che
spero possa diventare sempre più forte»

L’iniziativa è
organizzata dalla
Pro Loco insieme
al “Carlo Mira”

e al Comune

In basso una
veduta esterna

dell’Ospedale
“Carlo Mira” di

Casorate Primo.
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PD 2009 • Domenica 25 ottobre seggio aperto presso la sede PD di via Santini 16 a Casorate con orario continuato dalle ore 7,00 alle 20,00

Elezioni Primarie PD 2009:
partecipare per scegliere

Tre candidati:
il segretario uscente
Dario Franceschini,
l’ex ministro Luigi
Bersani e l’outsider

Ignazio Marino

tito Democratico, uno degli
eventi più importanti del PD
e della politica italiana.
A Casorate Primo il seggio si
trova presso la sede PD in
via Santini 16 ed è aperto
dalle 7.00 alle 20.00. Sono in-
vitati al voto tutti i  tesserati
e i simpatizzanti che si rico-
noscono nella proposta po-
litica del Partito Democrati-
co e intendono partecipare
attivamente alla vita del par-
tito scegliendo il segretario
nazionale che più risponde
alle loro idee e motivazioni.

LE ELEZIONI PRIMARIE ,
introdotte per la prima volta
in Italia dal PD di Walter
Veltroni, sono apprezzate
dalla base elettorale e costi-
tuiscono anche uno stimolo
per i nuovi dirigenti, conso-
lidando il senso di apparte-
nenza e partecipazione della
base alla vita del partito.
Per la carica di segretario na-
zionale, ruolo di guida del
Partito, la sfida è tra candi-
dati di indubbio valore: il se-
gretario uscente Dario
Franceschini, l'ex ministro
Pierluigi Bersani e l'out-
sider Ignazio Marino.
Pur provenendo da storie di-
verse, i tre candidati condi-
vidono gran parte degli

Domenica 25 ottobre si
svolgeranno le Ele-
zioni Primarie del Par-

obiettivi, ma scegliere l'uno
o l'altro significa scegliere
percorsi diversi per raggiun-
gerli, anche se la finalità è
unitaria: dare definitivo slan-
cio ad un grande partito
riformista e progressista a
vocazione maggioritaria,
mandare a casa Berlusconi e
il suo governo, per dare ri-

sposte concrete ai gravi pro-
blemi del Paese. In sintesi le
mozioni dei tre candidati:

PIERLUIGI
BERSANI
Il mondo crescerà se si ri-
durranno le diseguaglianze
e si avrà cura dei beni col-
lettivi: la pace, l'ambiente,
la salute e l'istruzione. Ge-
stione dei flussi migratori,
disoccupazione e sviluppo
sostenibile: solo con idee
nuove e una grande allean-
za dei democratici e dei so-
cialisti l'Europa può metter-
si all'altezza delle sfide di
oggi. Occorre puntare sul-
l'economia verde;  dare al-
l'Italia una nuova stagione
di liberalizzazioni;  abbat-
tere la precarietà del lavo-
ro e annientare le morti bian-

che;  promuovere la laicità
come rispetto, dialogo, aper-
tura; il fine è una società più
libera e più giusta. Per il
programma completo:
www.bersanisegretario.it

DARIO
FRANCESCHINI
L'Italia ha bisogno di 5 pa-
role chiave. Fiducia: la ri-
sposta positiva alla paura,

Giacomo e Flavio nella
Sinfonica Junior Verdi

PICCOLI TALENTI MUSICALI

paura della crisi, di perde-
re il lavoro, della criminali-
tà, dell'immigrato, del di-
verso. Regole: per sancire
diritti, garantire sicurezza
collettiva, puntare all'inte-
grazione e alla vera solida-
rietà. Uguaglianza: non
come appiattimento ma
come valorizzazione delle
diverse capacità individua-
li. Merito : riconoscere i ta-
lenti, l'impegno, il valore del

energie rinnovabili. Inte-
grazione: sì alla cittadinan-
za per i figli di stranieri nati
in Italia, sì ad accordi di
riammissione con i paesi di
origine; sanzioni credibili e
certe. Laicità: sì alle e leggi
sul testamento biologico, le
unioni civili, le adozioni per
i single e no all'omofobia.
Per il programma completo:
www.ignaziomarino.it

ELEZIONI PRIMARIE PD
Domenica 25 ottobre - sede
PD via Santini 16 - Casorate
Primo - orario: dalle 7.00
alle 20.00 - possono votare
tutti gli elettori del PD, an-
che i non iscritti, i simpatiz-
zanti se maggiori di anni 16
e residenti in Italia (muniti
di tessera elettorale e docu-
mento di identità).

www.bersanisegretario.it www.dariofranceschini.it

www.ignaziomarino.it

lavoro per superare le ingiu-
stizie sociali. Qualità: inve-
stire in università e ricerca,
valorizzando la capacità
produttiva e l'originalità
italiana. Programma comple-
to: www.dariofranceschini.it

IGNAZIO
MARINO
L'Italia ha bisogno di un
Partito Democratico che ri-
parta dalle persone, con una
direzione politica chiara,
libero da correnti e con un
assetto federale che ricono-
sca e valorizzi l'autonomia
dei territori. Alcune propo-
ste concrete. Economia: sì a
liberalizzazioni, concorren-
za, politiche industriali che
leghino lo sviluppo alle

Dare definitivo slancio ad un grande
partito riformista e progressista a vocazione
maggioritaria significa anche mandare a

casa Berlusconi e il suo governo

I tre candidati alla segreteria del PD alle Primarie: da sinistra
Pierluigi Bersani, Ignazio Marino e Dario Franceschini.

ha frequentato i corsi di per-
fezionamento estivi a Ligna-
no Sabbiadoro con la
Prof.ssa Ingrid Guzzon nel
2008.

«HO VISTO questa banda
nascere e i successi di questi
ragazzi sono per me una
grandissima soddisfazione»,
dice la Prof.ssa Guzzon; «ma
ciò che anche mi rende felice
è il profondo legame di ami-
cizia che si è creato tra tutti
gli allievi e i componenti del-
la banda. E' davvero una gio-
ia vedere un gruppo di per-
sone formato da bambini, ra-
gazzi e adulti così amalgama-
to in cui emerge la voglia e il
piacere di suonare insieme.
Ricordo le parole che il no-
stro caro amico Francesco
Rotundo, fondatore della
Banda insieme all'Ammini-
strazione comunale, mi dice-
va sempre: “Voglio che que-
sta banda non sia una banda
come tante, ma una vera or-
chestra a fiati” . Ci teneva mol-
tissimo agli allievi, voleva che
venisse data loro un'imposta-
zione professionale e spesso
mi chiedeva come andavano
e i loro progressi nello stu-
dio. Penso che ora anche lui
sia felice nel vedere come la
Banda sia cresciuta e quanti
progressi abbiano fatto i no-
stri allievi. Vorrei dire a tutti
i bambini e ragazzi di avvici-
narsi alla musica che, oltre a
nobilitare l'anima, contribu-
isce alla loro maturazione
espressiva e comunicativa.

LA MUSICA  è per i ragazzi
un ottimo strumento di aggre-
gazione, con grandi ricadute
educative sul piano della
socializzazione, del rispetto

dell'altro e dello sviluppo del
senso di cooperazione e di
gruppo, favorisce la gratifi-
cazione e il piacere di suona-
re. Il fare musica insieme gio-
va anche all'acquisizione da

parte dei ragazzi di capacità
attentive, uditive e l'utilizzo
di un linguaggio musicale
come forma immediata di co-
municazione e relazione».

Ingrid Guzzon

Segue da pagina 9
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Dott.ssa Monica Capisani

Psicologa - Psicoterapeuta
n° 03/8053 Ordine della Lombardia

Riceve su appuntamento

Tel. 02-90009426  •  347-7926291

Via San Giovanni, 43
MOTTA VISCONTI (MI)

La famiglia della signora

M A R I A  Z E C C H I N I

ringrazia sentitamente tutto lo staff del Servizio Dialisi
dell’Ospedale Carlo Mira e i volontari della Croce

Rossa Italiana di Casorate Primo, persone eccezionali
che con amore, pazienza, dedizione e professionalità

hanno seguito per tanti anni la nostra cara Maria.

(Il contributo di questo annuncio è stato devoluto
alla Croce Rossa Italiana di Casorate Primo)
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PD 2009 • Alle Primarie del 25 ottobre Gian Antonio Rho è candidato alla Convenzione Nazionale per la lista “Democratici con Franceschini”

«Il mio impegno per il rilancio del
partito e dell’Italia»

«Appoggio la mozione
Franceschini perché

rispecchia il mio modo
di intendere la politica»

I l 25 ottobre si svolgeran-
no in tutta Italia le Elezio-
ni Primarie per eleggere il

Attualità / CASORATE PRIMO

«Con Franceschini
segretario il PD

saprà ripartire con la
giusta marcia, resti-

tuendo all’Italia
anche a livello

internazionale la
giusta immagine»

dato per la
mozione Fran-
ceschini.

ASCOLTIA-
MO le sue
motivazioni:
«Le Primarie
rappresenta-
no un momen-
to importante
per un partito
che deve tro-
vare la sua
identità defi-
nitiva; sono

segretario del Partito Demo-
cratico; a Casorate Primo,
nella sede di via Santini, i cit-
tadini potranno votare il loro
candidato alla segreteria del
PD insieme ai delegati alla
Convenzione Nazionale e
Regionale.
Gian Antonio Rho è candi-

un momento di alta democra-
zia, perché vengono chiama-
ti al voto non solo gli iscritti,
ma tutti i cittadini che voglia-
no imprimere una svolta alla
vita politica italiana. Proprio
per questo è importante che
i cittadini partecipino nume-
rosi e votino i propri candi-
dati nelle sede di via Santini.
La mia scelta di appoggiare
Dario Franceschini si basa
sulla consapevolezza che sia

un uomo nuovo, anche se in
politica da tanti anni, proprio
perché ha un linguaggio di-
retto, è capace di dire dei no
con decisione e lo ritengo in
grado di dare continuità al
progetto che ha mosso i pri-
mi passi con Veltroni».

«SOTTO LA GUIDA  di Fran-
ceschini il  PD ha recuperato
la fiducia degli elettori», pro-

segue Rho,
«tanto da
guadagnare 5
punti e salire
a quota 37%,
come rilevato
dal sondag-
gio di “Re-
pubbl ica” ,
che è il suo
miglior risul-
tato dal mag-
gio dell'anno
scorso (son-
daggio men-
sile di Ipr

Marketing per Repubblica.it,
pubblicato il 15/10/2009,
n.d.r)».

«IL PD DEVE sapere gover-
nare con fermezza, senza di-
visioni interne, scegliendo le
giuste alleanze su temi ben
precisi, che vedono al primo
posto il risanamento dell'eco-
nomia, il precariato nel lavo-
ro, ma anche i diritti civili, la
laicità dello stato, garanten-

do la diversità e l'integrazio-
ne.  La mozione Franceschini
rispecchia il mio punto di vi-
sta politico e pertanto mi
sento di appoggiarla in pie-
no. Attraverso le Primarie
possiamo lanciare il segnale
forte di un partito che sappia
arginare il governo di centro-

destra, riportando moralità e
regole nella politica: le vicen-
de di questi giorni - con gli
attacchi istituzionali e le vio-
lente polemiche che ne se-
guono - sono un campanello
d'allarme, perché quando le
istituzioni si scontrano è a ri-
schio la democrazia. Io cre-
do che con Franceschini se-
gretario il PD saprà ripartire
con la giusta marcia, resti-
tuendo all'Italia anche a livel-
lo internazionale la giusta
immagine».

Nell’immagine a sinistra,
l’Assessore Angelo
Bosatra, Dario France-
schini e il Sindaco Gian
Antonio Rho.

PD 2009 • I sondaggi Berlusconi e il governo ai minimi

Berlusconi e governo ai
minimi di sempre. Cala
di nuovo, a ottobre, la

no "poca o nessuna" fiducia
nel suo operato. I "senza opi-
nione" sono al 4 per cento. Va
anche peggio per il governo
di centrodestra che tocca quo-
ta 42%: sono altri due punti in
meno dopo tre mesi di discesa
bloccata a quota 44%. I citta-
dini che hanno poca o nessu-
na fiducia salgono al 54%. Un
anno esatto fa, Berlusconi ave-
va raggiunto il punto massi-
mo del suo rapporto con gli
elettori: a ottobre del 2008, in-
fatti, la fiducia era al 62% e il
governo era a quota 54%. In
un anno il premier è sceso del

15% e l'esecutivo del 10%.

I PARTITI . In un panorama fi-
nora abbastanza fermo, si re-
gistrano alcuni movimenti si-
gnificativi. Primarie e congres-
so, evidentemente, aiutano il
PD che, piuttosto a sorpresa,
guadagna 5 punti nella fiducia
degli elettori salendo a quota
37%. Va ricordato qui che tutti
i partiti sono largamente al di
sotto del 50% di persone che
esprimono "molta o abbastan-
za fiducia" nel loro operato. In
testa rimane il Pdl con il 44%
(due punti in meno rispetto a

fiducia nel premier e nel suo
esecutivo "testata" dal son-
daggio mensile di Ipr
Marketing per Repubblica.it.
Sembra evidente che il con-
flitto istituzionale sul Lodo
Alfano non aiuta la maggio-
ranza e il Cavaliere perde al-
tri due punti (sono otto da
maggio, l'ultima volta che è
stato sopra il 50%) e si ferma
al 45% di "fiduciosi" (molto
o abbastanza) contro il 51%
(più uno) di coloro che han-

settembre e 10 in meno sul
massimo del 54% raggiunto
a ottobre del 2008). Perde 3
punti l'Idv che scende al
40%, il suo massimo (47%)
l'aveva raggiunto nel luglio
del 2008.

IL PD , si diceva, segna un
notevole recupero raggiun-
gendo il 37% che è il suo mi-
glior risultato dopo il 38%
del primo rilevamento (mag-
gio 2008). Fermo a quota
36% l'Udc mentre la Lega
Nord perde un punto e si col-
loca al 30%.
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INFORMAZIONE REDAZIONALE • Importante riconoscimento professionale per lo staff del Centro che ha sede a Motta Visconti

L’equipe del Chinesiterapico a Bruxelles

CASORATE PRIMO  / Attualità

Dopo la bellissima
esperienza del Corso
del mese di Febbraio

2009 che aveva come argo-
mento lo studio approfondi-
to del distretto della spalla, i
Professionisti Riabilitatori
del Centro: Prof. Lorenzo
Spairani, T.d.r. Stefano
Bescapè, Dr. Federico Com-
bi e Dr. Andr ea Colombi,
sono tornati a Bruxelles per
partecipare al 2° Corso di Pra-
tica Clinica  sui distretti arti-
colari di anca e di ginocchio,
effettuata direttamente su
cadaveri e parti anatomiche
appositamente preparate e
sezionate.
Tali Corsi, effettuati presso il

Departement of Experimental
Anatomy, della Vrje Uni-
versity of Brussell, sono ri-
servati ad un numero
ristrettissimo di partecipan-
ti, selezionati tra le Universi-
tà Europee, e consentono di
effettuare un'accurata prati-
ca clinica di Anatomia
palpatoria dei tessuti
periarticolari, intraarticolari,
fasciali, nervosi, vascolari e
ossei.

LA SESSIONE pratica (vi
sono ovviamente anche  le-
zioni teoriche) denominata
HANDS ON, condotta da
Medici Anatomo-Patologhi
di fama internazionale (Prof.

I Professionisti Riabilitatori hanno partecipato al II Corso
di Pratica Clinica sui distretti articolari di anca e ginocchio

Al centro dell’articolo una bella imma-
gine della Maison du Roi affacciata sulla

Grand Place di Bruxelles, ricca di
suggestive facciate gotiche.

Cattrysse, Prof. Claries,
Prof. La fosse), permette
una totale, completa com-
prensione dei complessi
meccanismi artrocinematici
che avvengono durante le
movimentazioni  dei distret-
ti articolari e dei tessuti cir-
costanti.

LA PARTECIPAZIONE  a tali
Corsi di specializzazione è
stata e sarà in futuro possi-
bile ai Professionisti del Cen-
tro, grazie al ruolo del Prof.
Spairani Lorenzo, Ricercato-
re presso il Dipartimento di
Medicina Sperimentale del-
l'Università degli Studi di
Pavia, nonché Docente pres-

so l'Università degli Studi
di Genova.

TALI FONDAMENT ALI
esperienze, fortemente volu-
te dallo stesso, aumenteran-
no ulteriormente l'esperien-
ze manuale dei Professioni-
sti, oltre  ai già accurati ed
efficaci Protocolli terapeutici
in uso presso il Centro, da
anni ai vertici della riabilita-
zione italiana.
Da ricordare, infine, che que-
st'anno il Centro compie 30
anni dalla sua fondazione.
Centro Chinesiterapico:
piazzetta Sant’Ambrogio, 7/
8 - Motta Visconti (MI). Tel.
02 90000931.                  N.R.

se meno conosciuto è il con-
cetto di "benessere" del la-
voro; quando le persone si
sentono a proprio agio sul
posto di lavoro, sono sod-
disfatte delle mansioni loro
assegnate, hanno rapporti
corretti con superiori e col-
leghi, allora si parla di benes-
sere sul lavoro.

LE PERSONE, per svolgere
bene il proprio lavoro, devo-
no "stare bene" e il benes-
sere che i lavoratori percepi-
scono è il vero motore pro-
duttivo di qualsiasi organiz-
zazione. I dipendenti e i col-
laboratori sono la risorsa più
importante dell'organizzazio-
ne, da loro dipende il suc-
cesso e lo sviluppo dell'im-
presa di cui sono parte. La
loro sicurezza deve essere
vista come un investimento,

L a sicurezza sul lavoro
è un argomento di cui
si parla molto, ma for-

Lo sportello per il Benessere Organizzativo
Gestito da uno staff di professionisti, all’ interno di Sportello Donna, offre consulenza e formazione

e non solo come un onere. Se
aumentano la sicurezza sul la-
voro e il benessere dei lavora-
tori, diminuisce la spesa pub-
blica e si incrementa la produt-
tività. Le direttive del testo
unico 81/2008 diramate dal Mi-
nistero della Funzione Pubbli-
ca sulla sicurezza nei luoghi di
lavoro, obbligano tutti i datori
di lavoro alla valutazione e alla
prevenzione del disagio
psicosociale e stress correlato.
Quindi le aziende, oltre ai do-
cumenti di valutazione del ri-
schio chimico, fisico, biologi-

l'apporto di tutti i suoi garisti
si è piazzata terza nella classi-
fica finale del Trofeo FIPSAS
di Pesca al Colpo per il 2009;
la gara, ultima di sei prove, si
è svolta l'11 ottobre 2009 sul
fiume Ticino in località Sesto
Calende e Natale Francesco
garista della Casorate Pesca
Sport 78 (già campione pro-
vinciale Pavese 2009) vincen-
do nel suo settore è risultato
primo nella classifica indivi-
duale.

PER IL SETTORE giovanile
Arienta Flavio (anche lui del-

A cura di Casorate Pesca Sport 78 COLMIC
Pesca: ancora buone notizie

la Casorate Pesca Sport 78),
entrato a far parte di diritto
del Club Azzurro per il risulta-
to ottenuto nelle gare prece-
denti e campione provinciale
Pavese under 16 per il 2009, è
stato invitato a partecipare ad
una gara organizzata l'11 ot-
tobre 2009 dalla  ditta
COLMIC (COLMIC DAY) sul
fiume Tevere in provincia di
Perugia località Umbertine,
piazzandosi undicesimo di
settore.
La gara era composta da set-
tori di 25 pescatori di ogni età,
pertanto si è dovuto confron-
tare (nonostante la giovane
età, 15 anni) con veri campio-
ni.

L’ associazione "Caso-
rate Pesca Sport 78
COLMIC" grazie al-

co, devono produrre anche
una documentazione del ri-
schio psicosociale. Proprio per
questo è nato lo "Sportello
Benessere Organizzativo", al-
l'interno di "Sportello Donna"
di Pavia, costituito da un grup-
po di professionisti; lo spor-
tello si occupa di formazione e
consulenza per migliorare la
qualità globale nelle organiz-
zazioni, a tutela della salute e
della sicurezza dei lavoratori,
attraverso diversi servizi spe-
cifici.

www.ilbenessereorganizzativo.it
Stare bene sul posto di lavoro è garanzia
di sicurezza e produttività: i costi delle
patologie da stress sviluppate sul lavoro

sono enormi in termini di non produzione,
costi privati, separazioni e divorzi

A nche per quest'anno
gli amici della neve
iniziano la stagione

articoli sportivi Roby Sport,
la serata di apertura di no-
vembre con una fantastica
cena gratuita  aperta a tutti i
soci e familiari, in occasione
della quale avremo modo di
scambiare amichevoli sugge-
rimenti per il futuro della as-
sociazione mentre gusteremo
gli stuzzicanti manicaretti
preparati nelle cucine par-
rocchiali dai nostri cuochi di
fiducia. Per finire in allegria,
assisteremo alle imitazioni
dei più celebri personaggi
della tv in compagnia  del-
l'imitatore casoratese Romeo

Francesco. Inizieremo la sta-
gione con la gita domenicale
a Cervinia  il 7 Dicembre, vi
porteremo a Trento la dome-
nica successiva per visitare i
mercatini natalizi tra i più
belli del Trentino Alto Adige,
per passare successivamente
a Gennaio con la consueta
scuola sci e snowboard, divi-
sa in 4 domeniche consecuti-
ve e 12 ore di lezione con i
migliori maestri di Pila.

A SEGUIRE ci saranno le do-
meniche a Sestriere, sul
comprensorio della via lat-

sciistica. Stiamo preparando
neve permettendo, una deci-
na di uscite da fare in vostra
compagnia. Sicuramente me-
morabili come quelle degli
anni passati. Pullman gran
turismo, le più belle località
della Valle d'Aosta faranno
da scenario alle più belle
domeniche invernali passate
in nostra compagnia.
Abbiamo in programma,
dopo avervi conosciuto il
giorno del "Feston da
Casurà" , graditi ospiti pres-
so il nostro gazebo posizio-
nato davanti al negozio di

tea, la Thuille, Champoluc,
comprensorio monterosa ski
e altre località tra le più ri-
nomate. Si pensava anche ad
una settimana bianca da pas-
sare in compagnia ma ne par-
leremo durante la cena di  No-
vembre.

VI RICORDIAMO  il nostro
sito (vedi qui sotto)  comple-
to anche di chat in modo che
i nostri soci possano scam-
biarsi suggerimenti e consi-
gli e magari far nascere an-
che belle amicizie. Ricordia-
mo inoltre la nostra mail
amicidellaneve@alice.it
Il direttivo degli Amici della

Neve Casorate Primo

PURTROPPO in molti am-
benti lavorativi le persone
vivono situazioni di tensio-
ne, sopportano pressioni
psicologiche, sono confuse
e stressate. Spesso si lavora
in condizioni veramente dif-
ficili, segnate da un clima
conflittuale, da una condi-
zione soggettiva di "males-
sere" che si ripercuote sul-
l'individuo nella sua sfera pri-
vata, trasportando in fami-
glia stress e tensione. E sono
le donne a farne maggior-
mente le spese, sia in ambito
lavorativo che famigliare.
Una semplice analisi dei dati

relativi ai costi del disagio
psicosociale per l'individuo,
l'azienda, e lo stato bastereb-
be a evidenziare la gravità del
fenomeno: i costi delle
patologie da stress sviluppa-
te sul lavoro sono enormi in
termini di non produzione,
costi sanitari e privati, in au-
mento di separazioni e divor-
zi.

PER AFFRONTARE le diffi-
coltà psicologiche vissute da
lavoratori e lavoratrici, all'in-
terno dello Sportello Benes-
sere Organizzativo è stato at-
tivato il "Centro di ascolto e
sostegno psicologico" cura-
to dalla Dr.ssa Roberta
Manfredini, Psicologa spe-
cializzata in dinamiche di La-
voro e Organizzazione: il ser-
vizio fornisce un aiuto in ter-
mini di ascolto, orientamen-
to e sostegno a chi si trova
in situazioni di disagio lavo-
rativo e sociale. Un primo col-
loquio, gratuito, permette alla
persona in difficoltà di espor-
re i problemi che scaturisco-
no dall'ambiente lavorativo in
cui si trova e alla psicologa
fornisce gli elementi neces-
sari a valutare la situazione
nella sua globalità, consi-
gliando poi alla persona l'iter
necessario per arrivare alla
soluzione. Il colloquio avvie-
ne nella massima riservatez-
za.
Sportello Benessere Orga-
nizzativo - via Mentana 51 -
Pavia - tel. 0382 1752269 -
fax 0382 1751273 - cell.
348 9010240.

Inizio di stagione sulla neve il 7 dicembre

www.sciclubamicidellaneve.com

“Amici della Neve”
Riprende la stagione
all’insegna dello sci

semblea Pubblica che si svol-
gerà presso la Sala consiliare
di Casorate Primo: "Dal mon-
do del lavoro del nostro ter-
ritorio, voci dalle realtà ope-
raie della nostra zona" è il
tema della serata, che verrà
aperta da un  documentario
girato sulla lotta  alla Innse
di Milano. Seguiranno inter-
venti dalla Cagi, Friggi,
Elmea, e altre realtà della no-
stra zona. Concluderà Giaco-
mo De Lorentis della CGIL di
Pavia.
Scegliamo di parlare della cri-
si partendo dal nostro terri-
torio, per fare emergere la
condizione dei lavoratori e
delle loro famiglie oggi oscu-
rate dagli organi di informa-
zione impegnati nelle tristi

Riceviamo da PRC e PdCI e pubblichiamo

Assemblea pubblica
sulle realtà operaie
della nostra zona

V vicende del sig. Berlusconi.
Questo governo ci propina
scenari già visti, grandi ope-
re inutili (ponte sullo stretto,
Tav, aumento delle spese mi-
litari, nucleare), taglio dei
salari, aumento della pre-
carietà, paralisi dei nostri co-
muni, restrizione della spesa
sociale, ecc.
Abbiamo bisogno di ben al-
tro, impegnando risorse
innanzitutto per una forte
riconversione della nostra
economia in senso ecologi-
co, per un reale risparmio
energetico sostenendo pro-
duzioni alternative.
Tutto questo a patto che si
ponga al centro il lavoratore
e i suoi diritti.

Circoli di zona di
Rifondazione Comunista

Partito dei Comunisti
Italiani  di Casorate Primo

enerdì 30 ottobre alle
ore 21 invitiamo tutti
a partecipare all'As-

Venerdì 30 ottobre l’incontro si svolgerà
presso la Sala consiliare di Casorate Primo
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FONDATO NEL 1979

Piazzetta Sant’Ambrogio, 7/8 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)  • Tel. 02 90000931

  ATTIVIT À DIDATTICA:
• CONVENZIONE  con Università degli
Studi di Pavia per TIROCINI DIDATTICI e
STAGES FORMATIVI per gli studenti del
Corso di Laurea in Scienze Motorie

  ATTIVIT À CONGRESSUALE:
• 2006 - IV CONVEGNO INTERNAZIO-
NALE di ALASSIO ( SV) - Prevenzione e
Riabilitazione delle lesioni nello sportivo
junior e senior - relatore PROF. LORENZO
SPAIRANI
• 2005 - 3° CORSO DI
TRAUMA TOLOGIA  E MEDICINA  di
SALSOMAGGIORE  - Lesioni della cavi-
glia e del piede nella attività sportiva -
relatore PROF. LORENZO SPAIRANI
• 2004 - CONGRESSO INTERNAZIONA-
LE di CERVIA  - Il razionale della riabilita-
zione dopo una stabilizzazione chirurgica
per instabilità legamentosa di caviglia -
relatore PROF. LORENZO SPAIRANI
• 2002 - II CONFERENZA INTERNA-
ZIONALE di Civitanova Marche, MACE-
RATA  - La Riabilitazione delle patologie

legate al gesto sportivo - relatore PROF. LOREN-
ZO SPAIRANI
• 2002 -  I CONVEGNO INTERNAZIONALE
di ALASSIO ( SV) - Prevenzione e Riabilitazione
delle lesioni nello sportivo junior e senior -
relatore PROF. LORENZO SPAIRANI

  ARTICOLI SCIENTIFICI
(Documentazione a carattere scientifico non
rivolta al pubblico, riservata alla classe sanitaria):
• Ruolo della cintura lombare nelle lombalgie -
L.SPAIRANI, L.BOSIO e altri.
• Uso dela cavigliera "stabigib" in un protocollo
riabilitativo per distorsione laterale di caviglia:
miglioramenti indotti - L.SPAIRANI, L.BOSIO e altri.
• Studio sperimentale sull'efficacia del tutore
"genugib" nella stabilizzazione statica e dinami-
ca del ginocchio instabile - L.SPAIRANI,
L.BOSIO e altri.

  ARTICOLI SCIENTIFICI
(pubblicati su "IL  FISIOTERAPISTA"):
• Displasia acetabolare in età adulta -
L.SPAIRANI

STAFF:

DIRETT ORE SANITARIO

Dr. Elio Pio Valoti
Medico Chirurgo - Spec. Medicina Preventiva e del Lavoro

RESPONSABILE REPARTO DI FISIOKINESITERAPIA

Prof. Lorenzo Spairani
Dottore in Fisioterapia - Orthopaedics Manipulative Physical Therapist

- Master in Riabilitazione dei Disordini Muscolo-Scheletrici -
Ricercatore Universitario - Dipartimento di Medicina Sperimentale -

Sez. di Anatomia Umana -
Docente UNIVERSITA’ degli STUDI di PAVIA

 D.U. de Kinèsithèrapie du Sport - Università de Nice (France)

T.d.R. Stefano Bescapè
Terapista della Riabilitazione - Spec. Rieducazione Posturale Globale

- Tecniche Miofasciali e Manuali (tecniche BIENFAIT e SHOIER)

CONSULENTE FISIA TRIA

Prof. Redento Mora
Direttore clinica Ortopedica - Università degli Studi di Pavia

DIRETT ORE PALESTRA MEDICA

D.ssa Laura Bosio
Dottore in Scienze motorie - Chinesiologa - Spec. Metodiche

Back School - Neck School - Bone School

ATTIVIT A’ FISICA PREVENTIVA e ADATTATA

D.ssa Ilenia Pozzati
Dottore in Educazione Motoria Preventiva e Adattata - Chinesiologa -

Spec. in tecniche di Massoterapia

Dr. Federico Combi
Dottore in Educazione motoria Preventiva e Adattata

Spec.in tecniche di Massoterapia

Dr. Andr ea Colombi
Dottore in Educazione motoria Preventiva e Adattata

Aut. San. A.S.L. N° 19617 del 01/03/2004

Studio Associato

Spairani e
Bescapè

Studio Associato

Spairani e
Bescapè

www.lorenzospairani.it

  ATTIVITÀ AMBULA TORIALE:
• TERAPIE FISICHE
• TERAPIE MANUALI
• RIABILIT AZIONE OR TOPEDICA e NEURO-MOTORIA
• VALUT AZIONI RIABILIT ATIVE e POSTURALI
• VISITE MEDICHE SPECIALISTICHE OR TOPEDIA
  - FISIATRIA  - ANGIOLOGICHE

  PALESTRA MEDICA:
Ogni corso è preceduto da un TEST D’INGRESSO
(calcolo indice massa corporea, test di mobilità articolare,
test di efficienza cardiorespiratoria)

•  TEST DI VALUT AZIONE
   Valutazione della muscolatura flesso-estensoria della
   colonna vertebrale ( TOTAL TRUNK by Technogym)

• CORSO di RIEDUCAZIONE POSTURALE
• CORSO di GINNASTICA CORRETTIVA e RIEDUCATIVA
• ATTIVIT A' MOT ORIA di PREVENZIONE e TRATTAMENT O
  dei problemi CARDIOVASCOLARI
• ATTIVIT A' MOT ORIA di PREVENZIONE e TRATTAMENT O
  delle PATOLOGIE DIABETICHE
• ATTIVIT A' MOT ORIA  PREVENTIVA ed ADATTATA
  ALLA  TERZA ETA'
• ATTIVIT A' MOT ORIA di PREVENZIONE e TRATTAMENT O
  dell'OBESITA' e del SOVRAPPESO

  NUOVI CORSI 2010:

1  CORSO di RIEDUCAZIONE PELVI-PERINEALE
    (Teoria e Pratica di Prevenzione e Trattamento
     dell'Incontinenza Urinaria femminile);

2  CORSO di PREVENZIONE e TRATTAMENT O
    dell’OSTEOPOROSI;

3  ATTIVITÀ di Condizionamento e Allenamento Personalizzato
    PERSONAL TRAINER;

4  RIEDUCAZIONE VESTIBOLARE  (Trattamento Vertigine
    Parossistica);

5  RIEDUCAZIONE RESPIRATORIA  con tecniche di rilassamento.

  ARTICOLI DI PROSSIMA
  PUBBLICAZIONE:
• Trial clinico comparativo sull’efficacia
dell’ortesi nel trattamento del dolore laterale
del gomito (Dott. Gibaud Ortho) - L. SPAIRANI
- F. COMBI e altri

  LIBRI PUBBLICA TI:
• Corso di tecnica e didattica dell'Attività
Motoria Preventiva e Adattata - L.SPAIRANI
• Corso di Fisiochinesiterapia - L.SPAIRANI
• Atlante delle Tecniche di Terapia Manuale -
gli Arti - L.SPAIRANI
• Atlante delle Tecniche di Terapia Manuale -
Colonna vertebrale e articolazione
temporomandibolare - L.SPAIRANI

  CONSULENZE E
  RICERCA SCIENTIFICA:
• DIPARTIMENT O di ANATOMIA
SPERIMENTALE - Università degli Studi
di Pavia
• GIBAUD - DUAL SANITY
(prof. L.SPAIRANI - Dr. COMBI)
Prove di efficacia su ORTESI commercializzate
in Italia e all'estero.
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Email : navonigiancarlo@tiscali.it • Sito internet : www.navoni.eu

F A B B R I C A  D I  M A G L I E R I E

ORARI : DALLE 9,30 - 12,00 • 15,00 - 19,00
MAR TEDÌ  GIORNO DI CHIUSURA

DICEMBRE APERTURA DOMENICALE

Navoni ha fatto della qualità autentica
una vera e propria missione,

fornendo cachemire e lane pregiate
ai consumatori più sofisticati

ed esigenti.

Da 4 anni presso
il punto vendita aziendale

offre l’eccellenza dei propri capi
direttamente ai clienti finali,

conoscendone esigenze e stile di vita,
proponendo una coloritura

di oltre 50 nuance e la possibilità di
vedere realizzati, quando possibile,

capi su misura.

Navoni di Navoni Giancarlo
Via Matteotti, 5 • 27022 Casorate Primo

Tel. 02 90516207

45 ANNI DI ATTIVITÀ
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@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
Sociali affarisociali@comune.mottavisconti.mi.it - Anagrafe anagrafe@comune.mottavisconti.mi.it - Ragioneria ragioneria@comune.mottavisconti.mi.it -  Ufficio Commercio commercio@comune.mottavisconti.mi.it -
Ufficio Tributi tributi@comune.mottavisconti.mi.it - Assistente Sociale ass.sociale@comune.mottavisconti.mi.it - Polizia Locale polizia@comune.mottavisconti.mi.it - Biblioteca Civica bibmotta@tiscali.it

0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?
pudivi@tiscali.it

Il Consiglio comunale ha approvato il provvedimento che consente l’ampliamento delle abitazioni in deroga ad alcuni limiti urbanistici vigenti

D POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

Il Piano, che doveva essere il “volano” della
ripresa, esce ridimensionato nelle aspettative.
Cazzola: «Anti-economica, è una legge per pochi»

urante la seduta del
Consiglio comunale
del 14 ottobre, l’Am-

di Damiano Negri

ministrazione comunale ha
approvato il cosiddetto “Pia-
no Casa”  con riferimento al
territorio di Motta Visconti: il
termine entro il quale dove-
vano essere approvati i con-
tenuti tecnici del provvedi-
mento scadeva infatti il 15 ot-
tobre.
La legge regionale, mutuata
da un accordo fra lo Stato e le
regioni (che sulla carta con-
sente ampliamenti di unità
abitative esistenti superando
i limiti volumetrici già previsti
dai vari piani regolatori), sul-
l'onda della “ richiesta incre-
dibile”  che il premier Berlu-
sconi affermava esserci in tut-
ta Italia («molti colleghi euro-
pei ci hanno chiesto il testo
del decreto per l'ampliamento
delle case e ci siamo impegnati
a fornirlo», diceva a marzo a
“ Il Sole 24 Ore”) arriva al ca-
polinea scodellando un prov-
vedimento senza dubbio ridi-
mensionato rispetto alle inten-
zioni iniziali, tanto che serpeg-
gia un certo scetticismo fra gli
operatori del settore sulle
potenzialità del Piano inteso
come “volano”  per rilanciare
l'economia e in particolare il
comparto edilizio in difficoltà.

LE RESTRIZIONI - per altro
previste dalla norma - che enti
intermedi quali regioni e co-
muni hanno gradualmente in-
nestato all'impianto generale,
hanno finito per ridurre sen-
sibilmente il numero dei fab-

comunale ha inserito le dispo-
sizioni generali nel contesto
locale, seguendo le indicazio-
ni che la stessa Legge Lom-
barda prevede, dando la fa-
coltà ai Comuni di con-
testualizzare le norme», spie-

“allargare casa”  aggiungen-
do una cameretta in più per i
figli, in realtà ha una serie di
adempimenti estremamente
onerosi che, difficilmente, in-
voglieranno i cittadini a sfrut-
tarla», dice il primo cittadino,
che è anche assessore ad in-
terim all'Urbanistica.

TANTO PER cominciare, «il
Piano Casa - dal punto di vi-
sta regionale - interessa solo
le case unifamiliari o bifamiliari
oppure i piccoli condomini
che, però, non devono supe-
rare 1200 metri cubi totali, ov-
vero 400 metri quadri di pavi-
mento, corrispondenti più o
meno a 4-5 appartamenti me-
dio piccoli. Sempre per i pic-
coli condomini, prima di po-
ter ottenere l'ampliamento, è
necessario ottenere il consen-
so di tutti i proprietari che
dovranno sottoscrivere l'ac-
cordo, ovviamente a tutto
vantaggio dei soli residenti
che vivono al piano terra (che
potranno ampliare la casa in
larghezza sopra un eventuale
giardino) oppure all'ultimo
piano (ampliando in altezza,
fino ad un massimo di 4 me-
tri). Quindi un insieme di con-
dizioni che limitano fortemen-
te l'appetibilità di questo stru-
mento».
«La seconda esclusione re-
gionale riguarda la dichiara-

Il “Piano Casa” interessa solo le case
unifamiliari , bifamiliari o i piccoli
condomini che non devono superare
i 400 metri quadri di pavimento, pari

a 4-5 appartamenti medio piccoli

bricati sui
quali i cittadi-
ni potranno
materialmente
intervenire,
vincolando i
committenti
ad una serie di
adempimenti
tecnico-strutturali che vanno
bel oltre al mero ampliamento
edilizio.

«IL PROVVEDIMENTO  ap-
provato dal nostro Consiglio

ga il Sindaco
Laura Caz-
zola.

«LA LEGGE
Regionale, in-
fatti, prescri-
ve chi può
fare gli inter-

venti, ma il “dove”  viene la-
sciato decidere ai singoli co-
muni, in base al loro territo-
rio. Questa legge, presentata
in televisione come una facile
opportunità per i privati, per

Varato il “Piano Casa” col risparmio
energetico e le norme antisismiche

zione di fine lavori, fissata al
31 marzo 2005», continua
Laura Cazzola. «In sostanza,
fra le ville unifamiliari o
bifamiliari e piccoli condomi-
ni di cui sopra, solo quelle
dotate di dichiarazione di fine
lavori antecedente il 31 marzo
2005 potranno usufruire della
possibilità di ampliamento»,
in base ad opzioni differenti a
seconda della tipologia di in-
tervento».

Continua a pagina 16

Cazzola: «No
al “Piano Casa” nel

centro storico di
Motta Visconti»

Condominio: prima di poter usufruire
dell’ampliamento, è necessario ottenere

il consenso di tutti i condomini

“Piano Casa”
pagine 16 e 17 >>>IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT.

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

Tel./Fax 02.900.97.264

Mott a V. - VILLA A SCHIERA DI RECENTE COSTRUZIONE: SOG-
GIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, 2 BAGNI, TERRAZZO, TAVERNA,
BOX DOPPIO E GIARDINO PRIVATO.                    Euro 220.000,00
Mott a V. - VILLETTA SU UNICO LIVELLO IN CENTRO PAESE:
SOGGIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, BAGNO, CANTINA DI 70 MQ
E GIARDINO PRIVATO. DA SISTEMARE.              Euro 155.000,00
Casorate P . - VENDESI ATTIVITÀ BAR TAVOLA FREDDA CON
MOBILIA E MACCHINARI RECENTISSIMI.      Euro 90.000,00 trattabili
Casorate P . - BELLISSIMO APPARTAMENTO COMPOSTO DA:
SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, 2 CAMERE, BAGNO, BAL-
CONE E CANTINA. POSSIBILITA' BOX DOPPIO E ARREDAMEN-
TO.                                                                              Euro 155.000,00
Casorate P . - APPARTAMENTO IN OTTIMO CONTESTO, COMPO-
STO DA: SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, BA-
GNO, BALCONE E SOLAIO. POSSIBILITA' BOX.      Euro 120.000,00
Casorate P. - CASA DI CORTE DI 3 LOCALI + SERVIZI E BALCO-
NE. DA RISTRUTTURARE. LIBERA SUBITO.        Euro 100.000,00

VALUTAZIONI GRATUITE
DEL VOSTRO IMMOBILE

Visitate il sito internet www.altercasa.it

Casorate P. - CASA DI CORTE DI 2 LOCALI + SERVIZI E BALCONE.
RISTRUTTURATA E LIBERA SUBITO.                         Euro  95.000,00
Casorate P. -  TERRENO AGRICOLO DI MQ 1000. DISPONIBILE SU-
BITO.                                                                              Euro  22.000,00
Bereguardo  - APPARTAMENTO DI 2 LOCALI CON CUCINA ABITABILE,
SERVIZI. BALCONE, CANTINA E BOX. LIBERO SUBITO.

Euro 110.000,00
Sannazzaro - COMPLETAMENTE DA RISTRUTTURARE, AMPIO
CASCINALE  CON OLTRE 9.000 MQ DI TERRENO.    Euro 80.000,00
Casorate P. - VILLA A SCHIERA DI 3 LOCALI CON CUCINA ABITABILE,
DOPPI SERVIZI, TAVERNA, LAVANDERIA, 2 BALCONI, BOX DOP-
PIO E GIARDINO.                                                        Euro  250.000,00
Bereguardo  - VILLA IN COSTRUZIONE:4 LOCALI CON CUCINA
ABITABILE, DOPPI SERVIZI. 2 BALCONI, BOX E GIARDINO. SCEL-
TA CAPITOLATO.                                                         Euro  270.000,00
Casorate P. - APPARTAMENTO DI 4 LOCALI + SERVIZI, TERRAZZO,
CANTINA, BOX E POSTO AUTO.                               Euro  205.000,00

L’agenzia immobiliare
Alter Casa  Vi invita a
partecipare numerosi

al “Festone di
Casorate”

VERRANNO
DISTRIBUITI

 GRAZIOSI OMAGGI
A GRANDI E PICCINI

Vi aspettiamo domenica 25
e martedì 27 ottobre!

e sarà lieta di
mostrarvi tante

nuove proposte
immobiliari .
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gistiche e del superamento
delle barriere architettoniche
E questo significa che il pro-
fessionista, incaricato dal
committente di elaborare un
piano di riduzione del consu-
mo energetico, dovrà consi-
derare lo stato di salute di tut-
to il fabbricato, studiando glo-
balmente gli interventi - spes-
so costosi - da aggiungere al
progetto di ampliamento.

«LA PERCENTUALE  fissata
dalla legge, non è cosa di
poco conto e chiunque abbia
già rifatto la propria casa se-
guendo i dettami del rispar-

Per tutti gli interventi ri-
chiesti dovrà essere
presentata la Dia, De-

MOTT A VISCONTI  / Attualità

PIANO CASA / 2 • La norma rende possibili ampliamenti, demolizioni e ricostruzioni e cambi di destinazione d’uso di ambienti già esistenti

Leggere bene le istruzioni prima dell’uso
«Se il committente è proprietario di un appartamento normale, col
“Piano Casa” avrà una stanzetta in più, ma pagata a peso d’oro»

nuncia di Inizio Attività, o la
richiesta di Permesso di co-
struire entro 18 mesi a partire
dal 16 ottobre, e quindi non
oltre il 15 aprile 2011.
Il provvedimento concede, in
alcuni casi, anche la possibi-
lità di effettuare cambi di de-
stinazione d'uso, col recupero
e ampliamento di spazi già esi-
stenti nell'ambito delle unità
abitative da trasformare in lo-
cali dal diverso utilizzo (si
pensi alla trasformazione di
seminterrati, cantine e depo-
siti in taverne e locali acces-
sori, ovviamente accompa-
gnati dalla creazione di vespai
e accorgimenti tecnici mirati).

INOLTRE, in aggiunta a que-
sti vincoli fortemente
restrittivi, a rendere oneroso
il ricorso al “Piano Casa”  se-
condo il primo cittadino sarà
la Certificazione del Risparmio
Energetico - con una riduzio-
ne certificata e obbligata da
un minimo del 10% fino ad un
massimo del 30% - che deve
riguardare tutto il fabbricato,
le certificazioni antisismiche,
oltre a tutti i normali adempi-
menti di rispetto igienico-sa-
nitario, di rispetto delle distan-
ze, dei diritti di terzi, delle nor-
me idrogeologiche e paesag-

mio energetico lo sa benissi-
mo», aggiunge il Sindaco.
«Il principale rimedio per con-
sumare meno energia consi-
ste nel “ trattenere”  maggiore
calore in casa senza disper-
derlo, e questo si può ottene-
re avendo dei serramenti ido-
nei con doppi vetri, inoltre
isolando pareti e solaio con
pannelli termici».
Quindi, oltre alle spese vive
di ristrutturazione e amplia-
mento, il capitolato del com-
mittente si dovrà allungare a
causa degli interventi di ri-
sparmio energetico, ma anche
di tutta una serie di opere con-

nesse al cantiere non del solo
appartamento ma di tutto il
fabbricato (non si può altri-
menti immaginare che il solo
appartamento di una palazzi-
na diventi anti-sismico e gli
altri no), non ultimo il rifaci-
mento degli impianti elettrico
e idrico, «perché solitamente
sono la prima cosa da rifare:
vorrei proprio vedere che die-
tro ai pannelli isolanti nuovi
di zecca il proprietario si ten-
ga i tubi dell'acqua arruggini-
ti o i fili elettrici vecchi di de-
cenni. Nessuno certifichereb-
be un impianto del genere».

per piccoli interventi. Nella
situazione economica attua-
le, siamo convinti che non ci
saranno molte persone che
utilizzeranno questo strumen-
to per risistemare casa, per-
ché se il committente è pro-
prietario di un appartamento
normale, col “Piano Casa”  si
troverà una stanzetta in più,
ma pagata a peso d'oro, men-
tre se ha una bel villone ci ri-
caverà l'equivalente di un ap-
partamento, parafrasando una
dichiarazione di Bersani», con
un rapporto di evidente squi-
librio, almeno sotto il profilo
dell'investimento.
«Ed è questa l'assurdità (ma
forse per alcuni il pregio) di
questa legge».

Damiano Negri

CONCLUDENDO, il Sindaco
osserva che «Da un punto di
vista ambientalista, la legge è
perfetta perché è assoluta-
mente giusto che si solleciti-
no interventi che vanno nella
direzione del risparmio
energetico: dipendesse da
me, caldeggerei leggi molto
più severe delle attuali su tut-
te le nuove costruzioni. Quel-
lo che contesto di questa leg-
ge non sono i contenuti, ma
l'illusione che è stata data al
cittadino che se vorrà utiliz-
zarla, dovrà mettere mano se-
riamente al portafoglio, anche

A seconda delle tipologie del fabbricato
e della sua ubicazione, sono consentiti

ampliamenti dal 20 al 35%,
ma il capitolato si può allungare a causa
degli interventi di risparmio energetico

e di tutte le altre opere connesse al
cantiere non della sola unità abitativa

ma dell’intero stabile oggetto dei lavori

"Piano Casa", per i fabbri-
cati ubicati su tutto il terri-
torio comunale, con alcune
eccezioni nel centro storico
per impedire eventuali am-
pliamenti verticali lungo le
vie centrali (un divieto per
altro già contenuto nel
PGT).

«ABBIAMO  consentito nel
centro storico il solo
recupero di parti inutilizzate
di volumetrie e superfici,
comprese quelle nei semin-
terrati, per preservare l'omo-
geneità esistente nelle altez-
ze dei fabbricati», dice il Sin-
daco, «mentre abbiamo per-
messo tutte le altre tre forme
di espansione al di fuori dal
centro storico» (1: amplia-
mento; 2: ristrutturazione; 3:
demolizione e ricostruzione
o sostituzione, n.d.r.).
«L'altra liberalità concessa
dalla legge riguardava l'en-
tità degli oneri di urbaniz-
zazione da pagare: la Regio-
ne dà la possibilità di far
pagare fino al 30% in meno
rispetto agli oneri normal-
mente stabiliti. Noi abbiamo
deciso di non fare sconti
(vedi comune di Milano) per
interventi di tipo residenzia-
le, per un motivo di equità.
Infatti, oggi, se un cittadino
ha la possibilità di ampliare
la sua casa perché, a suo
tempo, non aveva utilizzato
tutto il volume consentito,
deve pagare gli oneri di
urbanizzazione».

«COL “ PIANO CASA” , chi
ha già sfruttato tutto il volu-
me concesso al suo lotto, può
andare oltre», puntualizza
Laura Cazzola. «Per quale
motivo, nel primo caso, il cit-
tadino deve pagare gli oneri
in toto e nel secondo dovreb-
be avere lo sconto? Comun-
que, come abbiamo dimo-
strato in Consiglio, l'inci-
denza del costo degli oneri,
nel piano economico della
ristrutturazione, è davvero
marginale: quello che inci-
derà tantissimo sono tutte le
certificazioni richieste».

E’ STATA PREVISTA, inve-
ce, la diminuzione del 5%
degli oneri per gli interventi
sugli edifici artigianali. In
Consiglio, le minoranze si
sono astenute, accusando la
maggioranza di vanificare la

«Sconti sugli oneri non se ne fanno»
PIANO CASA / 3 • LA SCELTA DELL ’AMMINISTRAZIONE

I l Comune di Motta Vi-
sconti ha deciso di con-
sentire l'attuazione del

peccato che non si siano
accorti che moltissimi altri
comuni hanno preso la me-
desima decisione tra cui,
per citarne uno certamente
governato da PDL e Lega
Nord, Milano».

Damiano Negri

“Piano Casa” e timore di eco-mostri:
«No agli ampliamenti verticali nel centro

storico: le altezze restano uniformi»
Prevista la diminuzione del 5% degli oneri
per gli interventi sugli edifici artigianali

VIA SAN GIOVANNI, 1
MOTTA VISCONTI (MI)

TEL. 02 90009261
I NOSTRI
MARCHI:

PER UOMO E PER DONNA

“NON SOLO JEANS”
NON SIGNIFICA
SOLTANTO JEANS!
VIENI A
TROVARCI!

NUOVI ARRIVI
AUTUNNO
INVERNO

TUTTELE MIGLIORINOVITÀ!

Linea bambino
CALVIN KLEIN DA 6 A 16 ANNI

ELEGANZA
COMFORT
CONVENIENZA:
LA MODA CHE
PARLA DI TE

Per ogni dettaglio sulle possibilità di intervento
si rimanda al sito del Comune di Motta Visconti, nella
sezione Urbanistica, dove è pubblicato un documen-
to in PDF con tutte le tabelle suddivise per zona:

www.comune.mottavisconti.mi.it

Segue da pagina 15

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT.

legge proprio perché non
sono stati fatti sconti sugli
oneri, «pertanto, sono cer-
ta che le minoranze
polemizzeranno sul fatto
che il nostro Comune non
faccia sconti sugli oneri di
urbanizzazione: un vero

Un bizzarro “eco-mostro” inventato dalla pubblicità.

lombardi, soprattutto i capo-
luoghi, che hanno colto l'in-
vito di FAI, Italia Nostra e
WWF per una applicazione
molto restrittiva del “Piano
Casa”. Nel mese di settem-
bre le associazioni ambien-
taliste FAI, Italia Nostra e
WWF hanno invitato tutti i
1546 comuni lombardi a por-
re attenzione e quindi ad ap-
plicare in modo restrittivo
quanto previsto dal “Piano
Casa” sancito dalla legge re-
gionale, esercitando quindi
la loro potestà sul territorio
secondo il principio di
sussidiarietà sancita dalla
Costituzione, invito ampia-
mente accolto (...).

E’ EVIDENTE  che i Comuni
Lombardi manifestano una
consapevole maturazione di
ascolto e la stanchezza di
fare cassa svendendo il pro-
prio territorio e chiedono re-
gole certe e strumenti diver-
si, anche sotto il profilo fi-
scale, per svolgere degna-
mente i propri compiti e in-

PIANO CASA / 4 • Esultano FAI e WWF

«Molto bene per i vincoli»
centivare la tutela ambien-
tale.

Comunicato stampa di
FAI, Italia Nostra e WWF

ALL ’OPPOSTO c’è il pa-
rere delle imprese edilizie se-
condo le quali «gli obiettivi
del “Piano Casa” hanno su-
bito notevoli limitazioni,
espresse nelle delibere co-
munali che hanno circoscrit-
to la portata degli interven-
ti, suscitando il malconten-
to degli operatori del setto-
re. Sono infatti molte le im-
prese edili a rischio chiusu-
ra, o che saranno costrette
a intraprendere la via dei li-
cenziamenti (...)».

«ALTERNATIVE  future? I
paletti introdotti lasciano
temere pochi riscontri, per
cui già si pensa a una mo-
difica della legge, da inse-
rire nel collegato alla finan-
ziaria regionale, per inseri-
re la modifica delle sagome
negli interventi di demoli-
zione e ricostruzione».

Paola Mammarella
www.edilportale.com

C’è soddisfazione
per la decisione di
molti Comuni
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Le difficoltà del settore hanno costretto il Comune di Motta a rivedere i conti, riducendo di oltre due milioni di euro gli introiti previsti

Oneri e mattone, al momento è tutto fermo
Cazzola: «Come si stimano gli oneri? In base alle pratiche di cui si è a conoscenza
Altre risorse? «L’unica idea del PDL era il prelievo (vietato) di sabbia e ghiaia dal Ticino»

re e di capire», dice il primo
cittadino, «ricordando come
questa Amministrazione ha
dichiarato già da anni, di non
voler assolutamente sotto-
scrivere nuovi mutui per fare
opere pubbliche, perché il
mutuo significa una rata da
rimborsare che ricade nelle
spese correnti e che deve es-
sere finanziata con entrate
correnti . Cosa sono le entra-
te correnti? I trasferimenti del-
lo Stato, della Regione e della
Provincia,  le tasse locali e le
tariffe pagate dai cittadini per
i servizi offerti dal comune»
(vedere box in alto).
«Ora, a fronte della situazio-
ne attuale, io non ho idea di
come si comportino nelle loro
case i consiglieri di minoran-

«Si può tollerare che
non abbiano anco-
ra capito cosa sia

logica del Bilancio di Previsio-
ne, per quanto attiene alle
opere pubbliche: si stimano
delle entrate che, se non si re-
alizzeranno,  non consentiran-
no di fare l'opera prevista.
«Basta rileggere il nostro pro-
gramma elettorale per riscon-
trare che non abbiamo
sottaciuto le difficoltà econo-
miche che si prospettavano
e, al contempo, la speranza
che i piani Integrati previsti
partissero, per consentire l'ef-
fettuazione, diretta ed indiret-
ta, di una serie di importantis-
sime opere pubbliche».

«ORA, A PARTE la grande
idea del PDL di estrarre ghia-
ia e sabbia dal Ticino (per al-
tro attività vietata), non ab-

di Damiano Negri

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

«Questa
Amministrazione

ha dichiarato già da
anni, di non voler

sottoscrivere nuovi
mutui per fare opere

pubbliche, per
evitare altre spese»

a confronto il
B i l a n c i o
Previsionale
con quello
A s s e s t a t o ,
approvato lo
scorso 30 set-
tembre.

«PROVO a
spiegare ai cit-
tadini che, di-
versamente da
lor signori,
hanno la vo-
glia di ascolta-

un Bilancio Previsionale, an-
che se tra loro compaiono ex-
assessori, consiglieri da anni
e taluni “esperti”  di altri co-
muni, tuttavia dovrebbero an-
darci cauti nel parlare di
“gonfiature elettorali” , allu-
dendo - senza dirlo - ad un
imbroglio che avremmo fatto
nei confronti dell'elettorato».

IL SINDACO  Laura Cazzola
è ferma e determinata nel con-
dannare certe affermazioni
contenute sul manifesto (foto
a destra) fatto affiggere dalla
lista “Berlusconi per Scamar-
da”  che parla di una «cifra in-
credibile sparita», mettendo

molto pro-
babilmente,
avverrà an-
cora nei
p r o s s i m i
anni e finché
il mercato im-
m o b i l i a r e
non troverà
nuova for-
za».

IL PRIMO
cittadino ri-
corda come
questa sia la

za: so che a me è stato inse-
gnato che le spese si fanno
se si hanno i soldi», continua
Laura Cazzola.

«COME POSSIAMO finan-
ziare quindi le opere pubbli-
che, se non vogliamo fare
debiti? Solo con gli oneri di
urbanizzazione. E come si
stimano gli oneri di ur-
banizzazione, per creare un
bilancio? In base alle prati-
che di cui si è a conoscenza,
perché sono stati richiesti
pareri preventivi . Credo sia
ovvio a tutti che nessuno
possa obbligare qualcuno a
costruire e che quindi è as-
soluta liberalità dei singoli,
rinviare la richiesta di un per-
messo a costruire. In prati-
ca questo è, semplicemente,
quanto avvenuto e quanto,

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

RISTORANTE CON PIZZA • MUSIC HALL

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’  sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Ristorante con pizza • Music Hall
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione

dell'edificio delle vecchie
scuole elementari di Piazza
San Rocco.
E' sotto gli occhi di tutti che è
stato ripetutamente fatto og-
getto di atti di vandalismo,
nonostante la posizione
centralissima e la presenza
del Municipio e di alcune at-
tività economiche a poca di-
stanza. L'Amministrazione è
stata messa "sotto accusa"
dalle minoranze, perché non
farebbe nulla per sistemare e
mettere in sicurezza l'edificio.
Abbiamo chiesto all'assesso-
re ai Lavori Pubblici Gu-
glielmo Belloni (foto), di chia-
rire questa situazione.

«QUELLO CHE evidente-
mente le minoranze non han-
no ancora compreso è che
l'edificio - pur non essendo

Naviga in cattive acque l’impresa che
ha costruito il nuovo plesso scolastico

LA  CRISI EDILIZIA  STA COLPENDO TUTT O E TUTTI: LE CONSEGUENZE

Una delle tante polemi-
che in corso, riguarda
lo stato di degrado

stato ancora formalmente ce-
duto all'impresa che ha realiz-
zato le nuove scuole - non è
più sotto la nostra responsa-
bilità. Il contratto allora stipu-
lato, infatti, prevedeva che nel
momento in cui i ragazzi si fos-
sero trasferiti negli edifici di
via don Milani, il palazzo di
piazza San Rocco entrava
sotto la gestione dell'impresa
costruttrice. Purtroppo que-
sta società, a quanto sappia-
mo, naviga in cattive acque
(la crisi edilizia sta colpendo

tutto e tutti) e non riuscendo
a produrre i documenti neces-
sari per chiudere definitiva-
mente il contratto, non ci con-
sente di andare dal notaio per
la cessione. Ma la responsa-
bilità dell'edificio è loro».

«NOI ABBIAMO  scritto e
ripetutamente richiesto la sua
messa in sicurezza, ma non
abbiamo mai ottenuto rispo-
ste», prosegue Belloni. «A
fronte della loro inadempien-
za, ora interverrà il Comune

chiudendo le finestre con assi
di legno e ponendo a loro ca-
rico i costi che andremo a so-
stenere».

«DEVO DIRE CHE , ancora
una volta, la nostra scelta di
fare le scuole in quel momen-
to storico ed economico ci ha
fruttato la consegna degli edi-
fici nei tempi stabiliti. Avessi-
mo ritardato, vista la situazio-
ne in cui versa l'azienda,
avremmo rischiato di trovarci
con un cantiere bloccato a
metà e con i bambini ancora
in quel vecchio edificio asso-
lutamente inadeguato per
spazi e servizi».

Il Comune, anticipando la crisi, accelerò
i tempi per finire puntuali tutte le opere,

«altrimenti ora ci sarebbe un cantiere fermo
e i bambini ancora nella scuola vecchia»
«Interverremo noi a mettere in sicurezza

l’edificio di piazza San Rocco, ma le
spese saranno a carico dell’impresa»

biamo sentito una sola pro-
posta, diversa dagli oneri, che
consenta al Comune di fare
opere pubbliche a meno che,
senza dichiararlo, non sottin-
tendano l'utilizzo di altri mu-
tui e quindi di indebitare an-
cora i mottesi. Come ammini-
stratori, preferiamo racconta-
re la verità ai cittadini, piutto-
sto che condannare i loro
pronipoti a pagare i debiti dei
mutui, come stiamo facendo
ancora noi con riferimento a
opere degli anni '80».

«IL COMUNE  non ha fondi
nei paradisi fiscali da far
rientrare, vive di quello che
i cittadini pagano attraver-
so le loro tasse e i loro tribu-
ti e, i cittadini normali, di
nuovo, non sono nelle con-
dizioni di certi Paperon de
Paperoni: la dichiarata per-
dita di entrate nel 2009 (fon-

te Banca d'Italia e Ministero
del Tesoro) del 2,5% ed il
nuovo record del debito
pubblico statale credo fac-
ciano ben intuire a tutti che

mutui subprime scoppiata l'anno scorso, il settore delle
costruzioni si è "prudenzialmente" fermato, in attesa che

una congiuntura migliore torni a stimolare la compraven-
dita di case e fabbricati. Ovviamente, questo atteggiamen-
to ha suggerito agli investitori del mattone una "pausa di
riflessione" congelando temporaneamente i progetti e po-
sticipando a data da destinarsi l’apertura di nuovi cantie-

ri. Come "spiacevole" conseguenza, si è congelata anche
l'erogazione degli oneri di urbanizzazione verso le casse
dei comuni, alcuni dei quali, come il Comune di Motta,
hanno dovuto tagliare in modo consistente le stime di in-
troito. A seguire, l’opinione del Sindaco Laura Cazzola.

C osa sta accadendo al mercato immobiliare? Sul-
l'onda della crisi del comparto edilizio che sta in-
vestendo le imprese del settore, dopo la bolla dei

il 2010 difficilmente sarà mol-
to più facile di quest'anno.
E la nostra amministrazione,
nel Bilancio 2010, riconfer-
merà la scelta di non fare

debiti e di cercare di far cam-
minare il Comune con le sue
gambe, anche se sempre più
mingherline, non certo per
colpa nostra».

adeguata copertura finanziaria alla legge e così i comuni
italiani sono scoperti in tutto per 800 milioni di euro. Il
Governo, inoltre, nell'anno 2009, ha trasferito al comune
di Motta 28.291 euro in meno, rispetto al 2008 e ha impedi-
to ai comuni di modificare le tasse locali. Questo 'buco'
nelle entrate, non certo creatosi per volontà dei sindaci,
se consideriamo anche i minori finanziamenti della Regio-
ne e della Provincia, significa entrate correnti in meno per
95.306 euro. A questa pesante situazione, va aggiunto
uno stato economico di crescente precarietà che ha visto
modificarsi i comportamenti ed i bisogni delle famiglie, i
quali hanno ulteriormente inciso  sulle casse del Comune.

SOLDI PUBBLICI • Quanto ci “manca”

Operazione “cinghia tirata”

L’ operazione ICI, esenzione per la prima casa, è co-
stata al comune di Motta Visconti 62.483 euro di
introiti in meno, perché il Governo non ha dato

Ma il PDL
insiste: «Il Bilancio
si è “sgonfiato”
a soli 3 mesi
dalle elezioni»
Riceviamo e pubblichiamo
a pagina 21
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DOMENICA 25 OTTOBRE 2009 • Dopo 10 anni dalla presentazione del progetto e una ristrutturazione radicale, l’edificio è pronto

Si inaugura il nuovo Centro della Gioventù

Tappezziere in stoffa

Laboratorio :
Via B. Pisani, 39 - 20080 Besate (MI)

Tel. 02 9050920 • Cell. 335 6120124

Ri facimento, vendita
divani e poltrone

Tende d’arredamento e solari

M aterassi ortopedici

Preventivi gratuiti

[1878] Nasce l’Asilo In-
fantile, con la volontà delle
Autorità locali e dei Mottesi
e sostenuto, e non solo spi-
ritualmente, dal Parroco Don
Ghioldi.

[1921] Viene fondato il
Centro Giovanile Femminile
a cui dà forte appoggio la
prima Presidente, Cecilia
Monguzzi, Direttrice del-

Le precedenti
inaugurazioni
28 giugno
1926

30 settembre
1967

L’Oratorio del
boom economico

Don Luigi Casar ìco (foto sopra) è il primo sacerdote a de -
siderare un luogo idoneo a raccogliere i giovani del pae -
se: nasce  il nuovo Oratorio, inaugurato il 28 giugno 1926
grazie al contributo della Contessa Giuseppina del Majno.

Anche don Felice Riva fin dal suo arrivo a Motta Visconti (1955) ritiene
necessario dotare il paese di una struttura oratoriana più moderna.
Nel 1957-58 iniziano le trattative che avrebbero portato all’inaugura-
zione prima del cinema (1962) e quindi dell’oratorio (1967).

E’ TUTTAVIA  una sfida mol-
to difficile e don Samuele lo
riconosce apertamente: in
una società in cui si sta per-
dendo il senso della socia-
lizzazione, della condivisione
del quotidiano, dove addirit-
tura si arriva ad avere la per-
cezione che l'educazione pos-
sa essere impartita al meglio
solo da “tecnici” escluden-
do pregiudizialmente la cer-
chia famigliare e incartandosi
nel proprio individualismo, è
sempre più difficile liberarsi
dall'omologazione di un cer-
to “uomo-marketing” per
tornare ad essere individui
“normali”.

«CIÒ ALIMENT A diffidenza
verso gli altri e alla lunga
anche verso se stessi, inaridi-
sce la persona e taglia
l'interscambio di idee tra la
gente», osserva il sacerdote;
«l'Oratorio sarà tutto questo,
un ambiente dinamico e pri-
vilegiato da custodire e pre-
servare, da gestire insieme
come un vero e proprio labo-
ratorio di idee. Sono bene
accette le “esperienze spic-
ciole” di vita vissuta che sono
la dote di ciascuno di noi, nes-
suno è in competizione per
essere il "big" della scena,
come vuole la società plasma-
ta sulla TV che va tanto di
moda tra i giovani di oggi».

Damiano Negri

torio San Luigi (era il 19 ottobre 2006) l'opera è stata comple-
tamente ultimata ed è pronta a riaprire i battenti domenica 25
ottobre, dopo la messa delle ore 18,00.
Il fabbricato, inaugurato il 30 settembre del 1967, si appresta
a tornare il primo polo di attrazione per tutti i ragazzi mottesi,
in considerazione del ruolo che questa istituzione parroc-
chiale vuole continuare a rappresentare nell'ambito della vita
comunitaria dei ragazzi e delle famiglie del paese.

A  tre anni dall'incontro pubblico durante il quale la
Parrocchia San Giovanni Battista ha illustrato ai
mottesi il grande progetto di ristrutturazione dell'Ora-

L’utilizzatore tipo del rinnovato Oratorio non è più
soltanto il giovane ma anche la sua famiglia. Don

Samuele: «Vogliamo iniziare un rapporto di fiducia,
per capire cosa vogliono e cosa si aspettano»

IL “CUSTODE”  e responsa-
bile di questo grande “labo-
ratorio sociale” e spirituale,
rinnovato e restituito ai cit-
tadini, è don Samuele Lazzati:
secondo il sacerdote, «c'è una
forte volontà per costruire
una nuova “seconda casa”
per tutti, per i bambini, i ra-
gazzi e per le loro famiglie. E'
evidente che non possiamo
aspettarci l'affluenza di per-
sone e la centralità come pun-
to di riferimento tra i giovani
che l'Oratorio rivestiva qua-
rant'anni fa quando è stato
costruito, allora una struttu-
ra davvero all'avanguardia»,
dice don Samuele, «per que-
sto motivo, a differenza di un
tempo, oltre ai giovani cer-
cheremo di coinvolgere le
loro famiglie, perché ritenia-
mo importante instaurare un
rapporto fiduciario con i ge-
nitori dei ragazzi, per capire
cosa vogliono e cosa si aspet-
tano, che possono essere loro
stessi fonte di idee e risorse
nuove da mettere in campo
per ampliare l'offerta
formativa ed educativa, pur
sempre nel contesto dei valo-
ri religiosi in cui crediamo.
Insomma, è importante am-
pliare e oltrepassare una cer-
ta idea dell'Oratorio come
luogo preposto allo svago e
al tempo libero dei ragazzi,
dando sostanza alla vera mis-
sione educativa e spirituale
che intendiamo promuove-
re».

l'Asilo, coadiuvata da alcu-
ne signorine che facevano
catechismo o ristrutturavano
i paramenti della chiesa. Vali-
do aiuto viene pure dall'in-
segnante elementare Gina
Rognoni, “la Maiastra
Gina” , amica di Ada Negri.
Intanto, per i ragazzi c'è Don
Alessandro Grassi. Coadiu-
tore a Motta dal 1887 al 1925,
al “Don Lisändär” svolge la
sua opera educativa con se-
verità e mitezza, intransigen-
za e cordialità.

DON GRASSI abita nella
casa coadiutorale, a fianco
della chiesa parrocchiale
dove sorge, ora, il Panificio
Conti, visto che un Oratorio
maschile ancora non esiste;
nello stesso anno al Parroco
Don Carlo Lonati, mite e gio-
viale che i mottesi chiamava-
no affettuosamente “al
Cüratin” , succede Don Lui-
gi Casarìco, figura chiave
nella creazione del primo Ora-
torio di Motta Visconti: Don
Luigi inizia subito a pensare
di raccogliere questi giovani
in un luogo idoneo e capace.

LA CONTESSA Giuseppina
Del Majno, discendente per
affinità da quei Del Majno
che hanno dato a Motta la
famosa roggia Majna, vuole
partecipare alla promozione
sociale e religiosa del paese
e dona alla Parrocchia il suo
concreto contributo con cui
si può acquistare l'Oratorio.

[1926] «Il 28 giugno
1926 ebbe luogo la inaugu-
razione del nuovo Oratorio
Maschile, con mirabile mu-
nificenza, donato dalla Ill.ma
Signora Contessa Giuseppi-
na Del Majno, nata Vassalli
Cerutti in memoria del defun-
to Marito, l’Ill .mo Conte Ce-
sare, per l'educazione cri-
stiana della gioventù». Il pri-
mo “Oratorio Del Majno”,
sorge in via Gian Paolo An-
noni sull'area attualmente oc-
cupata dal fabbricato alla de-
stra del grattacielo, ed è inti-
tolato sempre a San Luigi.

Compagnia teatrale, detta,
poi, “La Gioiosa”;

[1940] Non si parla più
soltanto di Oratorio Maschi-
le. Le ragazze che si riuniva-
no all'Asilo, in San Rocco o
in Parrocchia, avevano la ne-
cessità di avere anche loro
un Oratorio ben definito; due
anni dopo viene ospitato in
Parrocchia, il primo gruppet-
to di Madri Canossiane gui-
date dalla Superiora Madre
Anna Politi, accolte ufficial-
mente il 10 maggio 1942. Le
ragazze dell'Oratorio sono
più di duecento e le Suore
tengono anche la Scuola di
lavoro. La signora Chiarina
Miracoli, la fornaia che ospi-
tava Ada Negri, offre il suo
aiuto finanziario per quella
iniziativa.

[1943] Per interessamen-
to di Don Angelo nasce il
Gruppo degli Uomini di Azio-
ne Cattolica, costituita, poi,
ufficialmente, l'anno dopo.

[1948] Don Fustella è il
nuovo parroco. Nel corso del
tempo fonda le A.C.L.I. (As-
sociazione Cristiana Lavora-
tori Italiani) e ne fa costruire
il palazzetto (al Circulin), ini-
zia il Segretariato del Popolo
che aiuta ad espletare i do-
cumenti per pensioni, assi-
curazioni ed assistenza nei
problemi del lavoro, apre la
Scuola serale parrocchiale e
si interessa molto per
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Ogni 40 anni un
cambio di “pelle”
Il primo, voluto dai Del Majno
che avevano finanziato l’opera,
si trovava accanto al grattacielo

www.pudivi.it

[1927] Nasce l'Associa-
zione Giovani di Azione Cat-
tolica. Monsignor Livio Ne-
gri dona e benedice la gran-
de statua di San Luigi Gon-
zaga.

[1939] Apre i battenti il
cinema parrocchiale: si pro-
iettano le pellicole nel salo-
ne sulle cui pareti, a caratteri
cubitali, si leggeva "Figlioli,
divertitevi nel Signore"; Don
Angelo Balconi, nuovo
coadiutore, si interessa an-
che delle Associazioni ed
aiuterà la promozione della

l'erigedo Ricovero dei Vec-
chi. Si occupa, poi, di tutta
quella documentazione ine-
rente alle Case Fanfani
(I.N.A. Casa); è a lui che si
deve la costruzione dell'ala
laterale della chiesa detta
“chiesa degli uomini” appun-
to perché sorgente sopra l'an-
tica sacrestia occupata dai
soli uomini, e per loro scelta,
da secoli, durante le Liturgie
domenicali.

Continua a pagina 19

Cronologia a cura di
Rachele Bossi

tratta dalla storia del CdG

In alto don Felice
Riva nel film “La
Crociata della
Bontà” (1958); a
sinistra il primo
progetto dell’Ora-
torio, terminato
nel 1967. E visto
che ogni 40 anni
si impone un
“restyling”, ap-
puntamento al
2049, circa...

Rileggete sul sito www.pudivi.it la storia dell’Oratorio
scritta da Rachele Bossi e pubblicata in otto parti su
“Punto di Vista” a partire dal numero di settembre

2007. 2a parte : novembre 2007; 3a parte : dicembre 2007;
4a parte : gennaio 2008; 5a parte : febbraio 2008; 6a parte :
aprile 2008; 7a parte : maggio 2008; 8a parte : giugno 2008.

La Parrocchia
e i giovani: una
storia che parte

da lontano
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Dott. LUCA LANDRIANI
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Dott. LUCA LANDRIANI
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riceve su appuntamento anche il sabato

Tel 02 90000138
Piazzetta Sant’Ambrogio, 4

MOTTA VISCONTI (MI)
e-mail: dott.landriani@virgilio.it

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI
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DOMENICA 25 OTTOBRE 2009 • È il sacerdote che ha ereditato tutto il patrimonio edilizio della Parrocchia rimettendolo a nuovo

I grandi cantieri di Don Claudio
Già dal 1998 nell’agenda del parroco ci sono tutte le grandi

opere che dovranno essere rifatte: è il paese e i cittadini
mottesi che ne hanno bisogno. E i lavori cominciano subito

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

La riapertura
del CineTeatro
8 dicembre
2000

25 ottobre
2009

La grande festa
tanto attesa

Don Claudio Galli è il sacerdote che ha ereditato tutto il patri -
monio edilizio della Parrocchia e che si è trovato a doverlo
ristrutturare, in particolare i fabbricati costruiti fra il 1958 e
il 1967 dal parroco don Felice Riva : il cinema e l’oratorio.

Nove anni dopo la riapertura del Cine T eatro “Arcobaleno”, pre -
senza insostituibile in paese per le rappresentazioni teatrali e
cinematografiche, e della Sala di Musica sottostante, adesso è
tutto pronto per riaprire i battenti del nuovo Centro della Gioventù.

[1950] A febbraio inizia il
Doposcuola nelle aule della
Scuola serale. «Lo scopo è
quello di aiutare quei bimbi
orfani o di famiglie numerose
o bisognose. Ai ragazzi si dà
pure la merenda. Sono
ventidue». Nel 1951 inizia il
Ricreatorio all'Oratorio ma-
schile che è l'inizio di quello
che saranno il “Motta City”
ed il “Gioia Club”.

[1955]  Viene messo in
vendita l'appezzamento di ter-
reno confinante col cortile
dell'Oratorio, sede del vec-
chio Cimitero funzionante fino
al 1903 (si tratta dell'area su
cui sorge attualmente il grat-
tacielo, n.d.r), anno della inau-
gurazione dell'attuale campo-
santo. Dopo varie alternative
don Fustella giunge alla con-
clusione di prenderlo per
l'Oratorio; in settembre arriva
il nuovo Parroco don Felice
Riva nato a Santa Maria Hoè
in quel di Como; con l'energia
dei suoi quarantadue anni e

giose, civili e televisive del
momento. Taglia il nastro
l'Onorevole Tarcisio Longoni.

[1967] Il 30 settembre la
terza fase di completamento
dell'Oratorio San Luigi, il Cen-
tro della Gioventù si conclu-
de con l'inaugurazione di aule,
sale, chiesina e bar. L'opera
viene definitivamente e inte-
ramente consegnata ai mot-
tesi.

[1974] Don Felice fa co-
struire gli spogliatoi e le doc-
ce ed aumenta la potenzialità
dell'impianto di riscaldamen-
to.

[1988] Il nuovo parroco
è don Renato Mariani, che
porta in dote alla Parrocchia
la nuova casa parrocchiale (il

Centro Paolo VI) adiacente
alla Chiesa San Giovanni Bat-
tista. Con lui avvengono al-
cuni lavori nella chiesa par-
rocchiale, quale la "bussola"
all'entrata, opera dell'architet-
to Lissi, oltre al ripristino del
castello delle campane, la
messa in sicurezza con impe-
gnativi interventi della chie-
sa di San Rocchino, aggiorna
il campo di pallavolo e di
pallacanestro.

[1997] Don Claudio Galli
subentra a don Renato. Subi-
to, nel '98, grande incontro
con tutti i genitori per il "pro-
blema Oratorio". Lo vuole rin-
novare, rinverdire, perfeziona-
re nella struttura, nei servizi,
nell'anima. Per far le cose per
bene, fa stendere progetti,
chiama ingegneri, architetti,

Cronologia a cura di
Rachele Bossi
tratta dalla storia del CdG

Segue da pagina 18

la sua esperienza, incomincia
a porre mano a parecchie cose
ma, prima di tutto, all'Orato-
rio.

[1957] Don Felice inizia le
trattative per il nuovo Orato-
rio da realizzare sull'area del
“Prato - Giardino” (al Prä-
giardin) che si stendeva die-
tro il cortile degli Andreoni,
ora piazza, e si spingeva su,
su fino alla Circonvallazione.
Gli uffici della Curia autoriz-
zano il parroco a vendere il
vecchio Oratorio Del Majno
col suo cortile ormai amplia-
to, gli stabili di proprietà della
Chiesa (la casa di via Soriani
della maestra Gina Rognoni e
di sua sorella Chiara) e la casa
del Coadiutore. L'opera sa-
rebbe costata cento milioni di
lire.

[1958]  Avviene la posa
della prima pietra dell'Orato-
rio: si livella il terreno e si ini-
zia la costruzione della casa
del Coadiutore preparando
già il Ricreatorio; si inaugura
la Biblioteca parrocchiale e
l'iniziativa denominata “La
Crociata della Bontà” , a cui
avevano partecipato quattro-
cento ragazzi mobilitando tut-

to il paese, viene immortalata
in una pellicola trasmessa in
TV.

[1962] Viene inaugurato
il salone del cinema e il resto
del fabbricato già ultimato,
con la partecipazione delle più
conosciute personalità reli-

capomastri e geometri e pen-
sa programmi solidi e fattibili.
La prima cosa è la creazione
di un Oratorio unico, in unico
luogo: bambine e ragazze fre-
quenteranno il Centro della
Gioventù perché i tempi sono
maturi e tutti i giovani, a scuo-
la, sono collocati in classi
promiscue.

[1999] In occasione del-
la festa patronale di San Gio-
vanni don Claudio attua la
“Presentazione del Progetto
Arcobaleno e dell'Oratorio
San Luigi”.

[2000] L’8 dicembre gran-
de festa alla nuova inaugura-
zione del Cine Teatro “Arco-
baleno” con la presenza di
don Felice Riva. La struttura
era da tempo inagibile e ri-
masta inutilizzata per anni.

[2006] Il 19 ottobre si ce-
lebra “Una serata per un so-
gno” . Il sogno prodigioso è
quello di ristrutturare tutto
l'Oratorio, perché «cambiano
i tempi e le esigenze e, soprat-
tutto, cambiano i ragazzi». Il
progetto (per il quale si pre-
vede un investimento di un
milione di euro) è ambizioso
ed è opera del giovane archi-
tetto mottese Alberto Scotti
(per i dettagli tecnici sulla
ristrutturazione, vedere l’in-
tervista all’Architetto Al-
berto Scotti riportata sul
numero di maggio 2008 di
“Punto di Vista” sul nostro
sito www.pudivi.it , n.d.r.).

[2009] Dopo 3 anni di
lavoro e tantissime iniziative
di successo organizzate dal-
la Parrocchia per raccogliere
i fondi necessari a finanziare
l’investimento di un milione
di euro (dalle tre edizioni del-
la MaraMotta alle manifesta-
zioni Rainbow, dai mercatini
agli stand e via dicendo) il 25
ottobre si inaugura il nuovo
Oratorio.

Qui a sinistra una bella immagine di
don Claudio Galli, parroco di Motta
Visconti, insieme al Cardinale di Milano
Dionigi T ettamanzi, giunto in p aese per
inaugurare la Casa di Riposo nell’otto-
bre del 2002. In alto, il nuovo auditorium
che sorge nel seminterrato dell’Orato-
rio, attrezzato con telo per proiezioni e
impianto audio. Qui a destra l’ampio
salone polifunzionale nel seminterrato
che verrà utilizzato come sala da pranzo
con annessa cucina (sotto) per la prepa -
razione di 250 coperti (da notare che c’è
anche il forno a legna per la pizza).

La cucina è per 250
coperti e nel salone
c’è persino il forno

per la pizza

Sotto a sinistra il nuovo banco bar:
l’ambiente è rimasto nella collocazione
originaria. Come sempre, dal bar si
accede ai portici che collegano al cortile
interno che è stato dotato di un parco
giochi per i bambini ed altre attrezzature
sportive per i ragazzi. Demoliti tutti i
vecchi spogliatoi, adesso i nuovi moduli
prefabbricati in cui i giocatori possono
cambiarsi sono stati posizionati su un
lato del campo da calcio.

Una delle scelte più
felici operate dalla
ristrutturazione è
stata compiuta

innalzando al piano
sopraelevato la

cappella, luminosa
e accogliente

Sopra la nuova cappella: alla
destra dell’ingresso, una
composizione artistica di
Giuseppe Domenico
Palladini incornicia una
suggestiva serie di for -
melle rappresentanti la Via
Crucis, in passato posizio-
nate alla vecchia Casa di
Riposo. Anche le panche,
restaurate, provengono
dalla vecchia Casa di Riposo.
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nee a tempo pieno.

DURANTE la prima riunione
con i genitori, la coordinatri-
ce, con toni enfatici e vee-
menti, distribuendo dure cri-
tiche a tutti i livelli istituzio-
nali (Governo, Ministro, Co-
mune, Dirigenza scolastica)
metteva in evidenza una si-
tuazione, a suo dire, dramma-
tica nell'ambito della program-
mazione scolastica, dovuta
all'impossibilità di poter usu-
fruire di ore di compresenza
tra gli insegnanti, in quanto
alle educatrici chiamate a col-
laborare con le dipendenti

I n quest'ultimo periodo si
stanno diffondendo noti-
zie vaghe e imprecise, se

MOTT A VISCONTI  / Attualità

L’Assessore alla Pubblica Istruzione e Cultura smorza alcune polemiche sorte intorno ai finanziamenti comunali erogati all’Istituto Scolastico

I fondi ci sono, e anche
le maniere di spenderli

«Una volta stabilita la somma,
sono solo gli insegnanti che

decidono quali progetti attuare»

PROTOCOLLO D’INTESA
TRA COMUNE E SCUOLA
DELL’INFANZIA
L'Amministrazione comunale
ha ricevuto dal Dirigente sco-
lastico, la scorsa estate, una
richiesta di ampliamento del-
l'offerta formativa, avallata
dal Consiglio d'Istituto, che
prevedeva un investimento di
Euro 57.120,00 (corrisponden-
ti a 3.200 ore di lavoro per quat-
tro insegnati). Questa propo-
sta nasceva dall'elevato nu-
mero di iscrizioni ricevute per
l'anno scolastico 2009/2010 ed
era formulata in modo tale da

statali, e assunte dalla Dire-
zione Didattica tramite una
cooperativa, è stato applica-
to un contratto che prevede
una distribuzione del lavoro
solo su quattro ore giornalie-
re. Per questo motivo la coor-
dinatrice ha autonomamente
promosso una raccolta di fon-
di tra i genitori (Euro 10,00
mensili) in modo da integrare
un’ulteriore ora giornaliera
che consenta la compresenza
durante la refezione scolasti-
ca.

SONO DOVEROSE alcune
precisazioni:
• al Comune non spetta as-
solutamente l'organizzazio-
ne del tempo-lavoro dei col-
laboratori della scuola:
3.200 ore ci sono state ri-
chieste, 3.200 ore sono state
finanziate;
• la compresenza delle inse-
gnanti durante la fruizione
del pasto da parte dei bimbi
non è obbligatoria, visto che
anche in altre scuole le inse-
gnanti preferiscono pro-
grammare laboratori o svol-
gere attività alternative ed,
evidentemente, la richiesta
formulata dal dirigente era
caratterizzata da criteri di
economicità, considerato il
costo complessivo del pro-
getto richiesto;
• prima di coinvolgere in
modo passionale i genitori
sarebbe stato opportuno
programmare un incontro
tra le parti che collaborano
sinergicamente al buon fun-
zionamento dell'Istituto (Di-
rezione scolastica, Ammini-
strazione comunale e Colle-
gio docenti), al fine di trova-
re una soluzione soddisfa-
cente.

DURANTE un recente incon-
tro, il Dirigente scolastico ci
ha illustrato una nuova pro-
posta organizzativa che ha
elaborato a seguito delle la-
mentele segnalate dalla coor-
dinatrice e che consentirà la
compresenza di due inse-
gnanti (che ruoteranno setti-
manalmente) senza alcun
onere aggiuntivo a carico dei
genitori.

Scuola dell’Infanzia:
il Dirigente scolasti-
co ha escluso oneri
aggiuntivi a carico

delle famiglie

Un modo diverso
di comunicare

attraverso il contatto
delicato delle mani

della mamma

Professionista
dei corsi

Dott.ssa Serena
Magistroni

Per informazioni
e iscrizioni: cell.
380.347.59.37

Il costo è di 20 euro
per singolo corso.

La sede di svolgimento
è il nido famiglia a
Casorate Primo.

Il corso è costituito
da 3 lezioni:
• Rilassamento
  e massaggio arti;
• Massaggio generale
  e esercizi;
• Massaggi specifici
  coliche, congestioni
  nasali ecc...

Il corso è costituito
da 2 lezioni:
• Igiene personale
  del bimbo;
• Allattamento artificiale
  e naturale.
Temi spesso non affrontati
nei corsi pre-parto ma
molto importanti per un
rientro a casa sereno

R

Via Cavour n. 3/10/c • 20086 Motta Visconti (MI)
tel./fax 02/90009478

e-mail: belloni.raffaella@libero.it
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STUDIO R.B.
di

Belloni Dott.ssa Raffaella
e

Radice Dott.ssa Rosella
B

Negri”.
Riteniamo im-
portante e do-
veroso forni-
re corrette in-
formazioni, in
modo che
ognuno pos-
sa trarre le
debite con-
clusioni.

non addirittura false e ten-
denziose, tese a screditare
l'operato dell'Amministrazio-
ne comunale nell'ambito del-
la collaborazione con l'Isti-
tuto Comprensivo “Ada

avuto sul
progetto del
precedente
anno scola-
stico, ha per-
messo l'atti-
vazione del
progetto di
formazione di
quattro se-
zioni omoge-

poter soddisfare le necessità
di 112 famiglie mottesi, e, cioè,
quasi tutte quelle che ne ave-
vano fatto richiesta, esclusi
solo pochi bimbi "anticipa-
tari".

NELLA  FASE di applicazio-
ne dell’avanzo del Bilancio
consuntivo 2008, l'Ammini-
strazione comunale ha reso
disponibile la somma richie-
sta che, sommata al risparmio

di Ferruccio Torriani
Assessore Pubblica
Istruzione e Cultura

attraverso il finanziamento
delle famiglie, in quanto l'Am-
ministrazione comunale non
ha provveduto con propri
fondi.

LA PRIMA considerazione
da fare riguarda l'impegno
che l'Amministrazione si è ac-
collata nella predisposizione
di questo documento, preve-
dendo lo stanziamento di

ISTITUTO SCOLASTICO / 2 • L’accordo fra Comune e Scuola

Qui nessuno ha «finito i soldi»

all'inizio dell'anno scolasti-
co, alcune insegnanti della
Scuola Primaria hanno af-
fermato che diversi progetti
dei quali auspicavano la
programmazione avrebbe-
ro trovato attuazione solo

Nell’ambito delle riu-
nioni con i genitori
che si sono svolte

Euro 1.000 per ogni classe
ovvero Euro 18.000 per la
Primaria e Euro 9.000 per la
Secondaria.

UNA VOLTA  stabilita la
somma disponibile, sono
solo ed esclusivamente gli
insegnanti che decidono
quali progetti attuare. Sa-
rebbe più corretto afferma-
re, quindi, che taluni pro-
getti dovranno essere fi-
nanziati dalle famiglie per-
ché gli insegnanti ne han-
no privilegiati altri  nelle
loro scelte.
Questo sistema organizza-
tivo è in vigore da sempre.
Se mai l'Amministrazione si
sognasse di decidere quali
proposte finanziare, sicura-
mente sarebbe tacciata di
voler  "catechizzare" i bam-
bini con progetti di stampo
ideologico. Quindi l'attacco
nei confronti dell'Ammini-
strazione, rea di “avere fi-
nito i soldi”, rivolto sia da
parte di  alcuni insegnanti
sia da parte di qualche po-
litico nostrano, è solo frut-
to della voglia di polemiz-
zare. Invitiamo tutti a para-
gonare quanto stanziato
dalla nostra Amministrazio-
ne per il Diritto allo Studio
rispetto a quanto fatto da
altri Comuni: scoprirete che
vi sono Comuni che non
mettono neppure un euro
nel loro bilancio.               [ft]

Torriani: «Ci sono comuni che non metto-
no neppure un euro nel loro Bilancio»

trovano il cibo freddo o che non viene loro concesso il
tempo necessario per la fruizione del pranzo. Riteniamo
importante ricordare che la nostra mensa fornisce il pasto
a centinaia di studenti: in particolare, il mercoledì, giornata
di maggiore affluenza, oltre a un centinaio di bimbi della
scuola dell'infanzia, sono più di 350 gli alunni che
usufruiscono del pasto in mensa e che ruotano su tre
turni: il primo, della durata di 45 minuti, è destinato ai bam-
bini più piccoli della Scuola Primaria, il secondo di 30 mi-
nuti ai rimanenti alunni della Primaria e il terzo, sempre di
30 minuti, ai ragazzi della Secondaria. Il rispetto dell'orario
stabilito per ogni turno è fondamentale: se chi deve anda-
re in refettorio al primo turno ritarda di dieci minuti o un
quarto d'ora, mette in crisi - a cascata - il buon funziona-
mento dei turni successivi, in quanto i tavoli devono es-
sere puliti ed apparecchiati per chi viene dopo.
È assolutamente necessario, quindi, che nell'organizzazio-
ne dell'ultima ora di lezione, prima del turno mensa, si ten-
ga conto di questa esigenza di rispetto dell'orario
prestabilito, per fare in modo che i bambini possano acce-
dere alla mensa senza inutili attese e senza che sia loro
messa fretta.                                                                          [ft]

La didattica è meglio in fattoria
LE CLASSI QUINTE IN GIT A ALLA  CASCINA CAIELLA

Gli alunni delle classi
quinte della Scuola
Primaria di Motta Vi-

andando sempre più a fondo
di ciò che costituisce ogni
cosa. Il metodo educativo de-
sidera stimolare il ragazzo ad
approfondire il rapporto che
c'è tra ciò che vede ed incon-
tra ed il "Mistero Buono" che
fa tutte le cose.
2)  pedagogia attiva: "impara-
re - facendo". Le cascine pro-
pongono  attività pratiche o
esperienze dirette. Saper fare,
manipolare, raccogliere, semi-
nare, trasformare, costruire.
3) il contatto con gli animali e
le piante nel loro ambiente na-
turale.

sconti  hanno effettuato, in
una bella giornata della prima
settimana di ottobre, una visi-
ta  alla cascina Caiella.
Con una camminata sono par-
titi dalla scuola e attraverso la
strada di campagna hanno rag-
giunto la cascina  dove hanno
partecipato al percorso
formativo della marmellata e
del cioccolato, quindi hanno
percorso l'alzaia del naviglio di
Bereguardo osservando le
coltivazioni e il canale di irri-
gazione con le varie chiuse dei
fossi secondari per l'irrigazio-
ne dei campi fino al guado del-
la cascina Palazzo dove pas-
savano i trattori che andava-
no al lavoro nella campagna
circostante.
La visita, che ha visto i ragazzi
impegnati tutta la giornata,  è
stata  allietata dalla merenda
con pere e cioccolato.

LA CASCINA CAIELLA  rien-
tra in itinerari proposti al mon-
do della scuola da una rete di
aziende agricole che intendo-
no sviluppare l'attività didatti-
ca. Tre idee fondamentali sono
alla base di questi itinerari:
1) imparare a conoscere le
cascine e il contesto naturale

Le cascine rappresentano
un'opportunità per conoscere
il territorio nella sua globalità
produttiva e culturale e sono
preziose occasioni di appren-
dimento e di crescita.

Candida Passolungo

PROTOCOLLO
D’INTESA TRA COMUNE
E SCUOLA PRIMARIA
E SECONDARIA DI
PRIMO GRADO

Il servizio di Refezione scolastica

A nche a proposito di questo servizio sono state se-
gnalate situazioni di disagio: in particolare, alcune
insegnanti hanno lamentato il fatto che gli alunni

Il contributo dell’Assessore
Torriani prosegue nel

riquadro in alto a destra

I prodotti “Cascina Caiella”
(da www.lacaiella.it)
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Riceviamo dal Gruppo “Popolo della Libertà” di Motta Visconti in merito all’assestamento del Bilancio previsionale e sulla Legge Regionale 13/2009

«Noi, che siamo vigili, avevamo visto giusto»
Sui mancati sconti agli oneri del “Piano Casa”, è
una decisione che contraddice le ragioni del Sindaco

Attualità / MOTT A VISCONTI

l'opposizione e, nei fatti, ha
dimostrato di aver visto giu-
sto quando ha puntato il dito
sul Bilancio previsionale
2009 del Comune e sui 2 mi-
lioni 128 mila euro di oneri di
urbanizzazione che l'Ammini-
strazione Cazzola prima delle
elezioni ha inserito tra le en-
trate dandoli già per "spesi"
in opere pubbliche, mentre di
fatto fin d'allora avrebbe do-
vuto dubitare di riuscire a far-
li entrare nelle casse comu-
nali.

IN CONSIGLIO  comunale il
nostro gruppo già prima del-
l'estate ha messo in eviden-
za la questione degli Oneri di
urbanizzazione "gonfiati", at-
tivandosi per dimostrare che
la cifra che l'amministrazione
Cazzola aveva inserito nel Bi-
lancio fatto 3 mesi prima del-
le elezioni amministrative di
giugno era molto improbabi-
le che il Comune riuscisse ad
incassarla.
Il PDL aveva ragione: nel
Consiglio comunale dello
scorso 29 settembre, a soli 3
mesi dalle elezioni, il Bilan-
cio previsionale in fase di as-
sestamento si è "sgonfiato"
di quella cifra stratosferica,
rappresentata in sostanza
dai soldi che il Comune con-
tava di incassare dalle impre-
se edilizie in cambio dell'au-
torizzazione a costruire sul
proprio territorio.

L’AMMINISTRAZIONE
Cazzola prima delle elezioni
ha fatto credere ai suoi elet-
tori di avere in pratica già in
tasca i soldi per fare le scuo-

le medie (1 milione 400 mila
euro) e la nuova ala del cimi-
tero (90 mila euro), per
asfaltare le strade e tutto
quello che in campagna elet-
torale si era impegnata a fare
in un men che non si dica.

ADESSO, grazie alla puntua-
le attività di vigilanza del PDL
che ha scoperto il "trucco"
degli oneri di urbanizzazione
"gonfiati", tutti i cittadini
mottesi sono in grado di sa-
pere che soldi non ce ne sono
per fare le opere pubbliche
promesse da anni. Per averle
bisogna aspettare, ancora.
Perché dal Bilancio del Co-
mune quei 2 milioni di euro
per scuole, strade, decoro ur-
bano e servizi sociali, sono
"spariti". O meglio, il Sinda-
co e assessore al Bilancio
nonché assessore all'edilizia
privata, Laura Cazzola, li ha
cancellati dalla voce "entra-
te", così come li aveva inse-
riti nel Bilancio approvato alla
fine di marzo, col quale la
"Lista Civica Per il Nostro
Paese Centro Sinistra" si è
presentata al voto di giugno
che l'ha riconfermata alla gui-
da di Motta.

IL POPOLO  della Libertà ha
affidato ad un manifesto a ca-
ratteri cubitali la propria in-
dignazione per "la furbata del
Bilancio prima e dopo le ele-
zioni", in cui enumera le con-
seguenze: niente Scuole
Medie, riduzione drastica
della manutenzione stradale,
blocco lavori adeguamento
rete fognaria, blocco costru-
zione nuova ala del cimitero;
riduzione della manutenzio-
ne del verde pubblico; ridu-
zione degli interventi per la
scuola e per l'assistenza so-
ciale.
Il PDL è preoccupato per l'an-
damento della situazione fi-

nanziaria del nostro Comune
e per l'assoluta mancanza di
trasparenza e democrazia nel-
la gestione del nostro Comu-
ne, in cui il Sindaco è anche
Assessore al Bilancio e As-
sessore all'Edilizia  Privata.

ACCLARA TO che gli Oneri
di urbanizzazione, ovvero

N on ha perso tempo il
gruppo consiliare del
Pdl tra i banchi del-

quello che il Comune incas-
sa in cambio delle concessio-
ni edilizie che rilascia per co-
struire sul proprio territorio,
sono per l'Amministrazione
la linfa vitale con cui andare
avanti, il PDL non si spiega il
perché la stessa Amministra-
zione abbia deciso di appli-
care in modo restrittivo a

a cura del Gruppo
Popolo della Libertà
di Motta Visconti

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 338 7982303
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Riceviamo dal Capogruppo di maggioranza in Consiglio Carlo Bianchi e pubblichiamo

La verità vera sulla
Tarif fa del Consorzio

L a Lista “ Ber-
lusconi per
Scamarda”  ha

cusa il Sindaco di dire bu-
gie sulla Tariffa Igiene Am-
bientale (Tassa rifiuti).
Non è cambiato nulla sotto
il cielo di Motta, siamo alle
solite manfrine di prima: ba-
sta etichettare le opinioni
diverse come bugie e l'ope-
razione “sputtannare” il
Sindaco continua sugli
stessi binari degli anni scor-
si. Nella sede più opportu-
na non mancheremo di chia-
rire nuovamente ai mottesi
come stanno esattamente le
cose. Nell'immediato ci cor-
re però l'obbligo di fare al-
cune precisazioni su alcu-
ne "inesattezze" riportate
sul volantino del PdL:

1) come da consuetudine,
il loro Consulente dimostra

noi i bilanci li leggiamo,
possiamo dimostrare che li-
mitando la fatturazione a
due volte all'anno, i mottesi
hanno risparmiato 6.673
Euro (il 31% della voce di
bilancio) e tutti i comuni
consorziati 51,550 Euro pari
al 27% in meno del 2007;
certo, più fatture consenti-
rebbero agli utenti di veder-
si 'spalmato' il costo della ta-
riffa, nel corso dell'anno,
rendendo meno pesante
l'esborso. Questa richiesta
è stata da noi fatta ma inu-
tilmente al Consorzio, il qua-
le ha sempre rigettato la no-
stra proposta, sostenendo
quanto sopra spiegato e
cioè una ulteriore lievitazio-
ne dei costi per gli utenti.

Continua a pagina 23

Sfida di cifre e di proiezioni fra certi
«negati delle percentuali» e altri che «i

Bilanci li leggono e li analizzano»

distribuito un volanti-
no con il quale si ac-

poca dimestichezza nel calco-
lare le percentuali (vedasi
specchietto in prima pagina
dove le percentuali sono au-
mentate sistematicamente di
100 punti);

2) si sostiene che ritornare al
ritiro settimanale di carta e
plastica  (anziché ogni quin-
dici giorni come praticato fino
al 2007), si potrebbe avere un
risparmio del 50%: non è vero.
Possiamo dimostrare, con i
dati di bilancio alla mano, per-

ché noi i bilanci li leggiamo,
che il risparmio sarebbe del
6,52% e di 1,80 Euro all'anno
per abitante. Quindi la discus-
sione, a nostro avviso do-
vrebbe vertere sull'opportuni-
tà di un servizio settimanale
anziché quindicinale e do-
mandarci se i mottesi gradi-
rebbero tornare al passato;

3) di contro, coloro che ci ac-
cusano di non prestare atten-
zione al lievitare dei costi, cri-
ticano la scelta della fattura-

zione semestrale ed
invocano tre o quat-
tro fatturazioni all'an-
no. Sempre con le ci-
fre alla mano, perché

Motta la Legge Regionale 13/
2009. Eppure il sindaco
Cazzola, all'indomani della
decisione di cancellare i 2
milioni di euro di oneri di
urbanizzazione dall'assesta-
mento di Bilancio, ha fatto
sapere dalle pagine di un
quotidiano locale che la scuo-
la media e la nuova ala del
cimitero «Dovevano essere
finanziate da oneri di
urbanizzazione, ma a causa
del difficile momento econo-
mico, il mercato ha subito
un rallentamento. Le impre-

se temporeggiano sull'aper-
tura di nuovi cantieri, e così
anche gli interventi pubbli-
ci previsti dovranno essere
rinviati al prossimo anno».

LO SCOPO della legge re-
gionale 13/2009 è proprio
quello di sbloccare la situa-
zione di stallo in cui versa il
mercato edilizio, con minori
"costi" per i cittadini, attra-
verso la riduzione degli one-
ri di urbanizzazione.
L'Amministrazione di Motta,
però, ha deciso di non fare
sconti per chi vuole ampliare
la propria casa, applicando
solo per le attività industriali
e artigianali una riduzione del
5%. Una decisione in aperto
contrasto, a nostro giudizio,
con le ragioni addotte dal
sindaco a giustificazione del-
la cancellazione degli oneri
di urbanizzazione che lascia-
no a secco le casse comuna-
li.

«IL MANIFESTO  di "Berlusconi per
Scamarda" si chiude accusandomi di accen-
trare nelle mie mani ben tre cariche, Sinda-
co, Assessore al Bilancio e all'Urbanistica»,
dice il Sindaco Laura Cazzola. «Scopiaz-
zando un certo signore che sta a Roma, mi
permetto di dire che anch'io sono stata "elet-

ta dal popolo", ma lo sono stata dichiarando
nel programma elettorale che avrei assunto
queste tre funzioni, contrariamente a
Scamarda che si è ben guardato dall'annun-
ciare chi avrebbe fatto cosa, se per sbaglio
avesse vinto. Evidentemente i mottesi si sono
fidati del mio saper far di conto».

LA REPLICA del Sindaco al manifesto è pubblicata a pagina17
Cazzola: Sono stata “eletta dal popolo” pure io...

di Carlo Bianchi, capogruppo di maggioranza
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Cacciatori in via di estinzione: sono 750 mila
Polemiche per il disegno di legge Orsi che prevede, fra le altre cose, di abbassare il limite di età a 16 anni e di far decidere alle Regioni i calendari

Nel 1985 erano 1,5 milioni; l’età media
è fra i 65 e i 75 anni. «Oggi la caccia
non incontra l’interesse dei giovani»

anno dopo anno, mentre il
popolo dei cacciatori si as-
sottiglia, quello degli
ambientalisti cresce sempre
di più.  Solo il WWF Italia
conta 300 mila soci nazio-
nali e 400 mila sostenitori,
la LAV (Lega Antivivise-
zione) 40 mila. In totale
740.000 e all’appello man-
cano i soci di Legambiente,
LIPU, Greenpeace e tante
altre...

INSOMMA , «la caccia in
Italia, unico caso in Europa,
è legata alla tutela della fau-
na», ha detto Sara Fio-
ravanti del WWF alla gior-
nalista del Corriere della
Sera, in veste di esperta di
tutte le questioni legate all'at-
tività venatoria. E che, se po-
tesse, come farebbero del re-
sto tutte le associazioni
animaliste italiane, ridurreb-
be ancora di più il numero dei
cacciatori.
«La 157 si chiama proprio
“ Tutela della fauna e prelie-
vo venatorio” . Un'assurdità
quella di mettere assieme le
due cose, che già di per sé
rappresenta un grosso privi-
legio che diamo ai cacciato-
ri, e ad uno sport che non è
uno sport ma un'attività ricre-
ativa praticata da un
infinitesimo degli italiani, e
che però crea tantissimi fasti-
di, non solo agli animali, ma

«Chi pratica la caccia è una minoranza
ma in compenso dà fastidio a tutti»

CACCIA  / 2 • GLI AMBIENT ALISTI SONO MOL TI DI PIÙ

Una “maggioranza si-
lenziosa”, verrebbe
da dire. Eh sì perché,

Solo il WWF
conta 300 mila soci
nazionali e 400 mila
sostenitori, la LAV

40 mila

soprattutto in Toscana (sono
110 mila), in Lombardia (100
mila) e in Emilia Romagna (70
mila), ma anche in Piemonte (40
mila), Veneto (46 mila), Lazio
(55 mila), Campania (45 mila),
Sardegna (46 mila) e Umbria (40
mila). Nel 1985, quasi 25 anni
fa, erano oltre un milione e
mezzo in tutta Italia. Oggi sono
meno della metà, non supera-
no i 750 mila, un calo che si
spiega soprattutto con l'as-
senza di ricambio generaziona-
le. Sono i cacciatori italiani, una
"specie" quasi in via di estin-
zione. Ora sono in piena sta-
gione di caccia (…) e appen-
deranno il fucile alla fine di
gennaio».
Questo riporta il "Corriere del-
la Sera" edizione online che,
nella sezione Animali, ospita

«Ha tra i 65 e i 75 anni
di età, con punte
fino agli 80, vive

un articolo di Mariolina Iossa
che prosegue ricordando
come in Italia il numero dei cac-
ciatori stia crollando, «nono-
stante la legislazione non sia
particolarmente sfavorevole.

UN FATTO DI CULTURA,
probabilmente, un progressi-
vo abbandono di quello che
non è più riconosciuto come
sport dal Coni e che tuttavia
riesce (…) a fare pressioni for-
tissime per ottenere di più.
Tanto che al Senato si sta di-
scutendo il ddl Orsi, che vuo-
le riformare l'ormai vecchia leg-
ge del 1992 (la 157) con una
serie di nuove norme che, tra
le altre cose, prevedono di ab-
bassare il limite di età a 16 anni
e di concedere alle Regioni di
decidere in proprio i tempi in
cui cacciare e le specie auto-
rizzate. Un disegno di legge,
quello proposto dal senatore
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del Pdl Franco Orsi, che ha già
fatto protestare vivacemente
le associazioni ambientaliste».

LA GIORNALIST A prosegue
ricordando come siano sei le
associazioni italiane a spartir-
si i cacciatori, «la numero uno
è la Federcaccia che ne racco-
glie metà; l'altra, vicina alla si-
nistra, è l'Arcicaccia, che ne
raccoglie una fetta più piccola
ma significativa».
E il presidente di Federcaccia,
Gianluca Dall'Olio dice che
«un tempo agricoltura, caccia,
"pulizia" del territorio per ab-
bassare il surplus faunistico,
erano tutt'uno. Ora non è più
così (...) e con ambientalisti e
agricoltori il rapporto non
sempre è facile», prosegue,
«ma spesso sono proprio gli
agricoltori a chiedere aiuto
perché vengano decisi
abbattimenti di massa, soprat-
tutto per i danni che cinghiali
e altre specie fanno all'agricol-
tura di eccellenza».

MA COM ’È cambiata la cac-
cia negli ultimi 25 anni?
«È cominciata a cambiare pri-
ma», spiega il presidente di
Arcicaccia Osvaldo Venezia-
no. «Negli anni Sessanta è
cominciato il progressivo ab-
bandono delle campagne,
un'urbanizzazione sempre più
di massa, la fine della mezza-
dria. Oggi la caccia non incon-
tra più l'interesse dei giovani.
La domenica mattina, quando
all'alba vado a cacciare, incon-
tro i ragazzi che tornano dalle
discoteche».
Arcicaccia non condivide il ddl
Orsi, anche se è disponibile ad
una riforma della 157, "sempre
però dentro i paletti della di-
rettiva europea che vieta la
caccia alle specie protette e
oltre i tempi stabiliti dal calen-
dario venatorio nazionale (…).
Con i giusti limiti, con paletti e
regole condivise, il rapporto
del cacciatore con il territorio
deve essere non demonizzato
ma, al contrario, valorizzato».

IL  “ VADEMECUM ”  per un
buon cacciatore prevede, se-
condo Veneziano, «senso di
responsabilità, rispetto delle
leggi, della sicurezza sua e de-
gli altri e non fare bracco-

naggio». Ma attenzione per-
ché «le specie protette troppo
protette provocano danni e
incidenti sulle strade», gli fa
eco Dall'Olio, a prescindere dal
fatto che «negli anni passati è
stato fatto un prelievo vena-
torio consumistico ed ecces-
sivo che, senza ripopolamento,
ha cancellato alcune specie».

QUINDI , le 750 mila doppiette
del Belpaese dove sono e cosa
cacciano ancora? «Mentre al
Centro-Sud esiste quasi esclu-
sivamente caccia agli uccelli
migratori - anche perché qui la
gestione del territorio è quasi
inesistente - dall'Umbria a sa-
lire verso il Nord (oltre alla
migratoria) sul litorale costie-

ro c'è la caccia alla fauna stan-
ziale, gli ungulati principalmen-
te, cinghiali e caprioli ma an-
che lepri e fagiani e nelle zone
umide del delta del Po e della
laguna veneta si pratica la cac-
cia agli anatidi, germano reale,
marzaiola, fischione», conclu-
de la giornalista del Corriere
Mariolina Iossa.

PECCATO che - vista la pe-
nuria generale - siano gli stes-
si cacciatori ad immettere la
selvaggina da allevamento
appena prima delle schioppet-
tate e questo dovrebbe dirla
lunga sulla qualità venatoria.
«Infatti non è questa la caccia
che ci piace praticare», con-
clude Veneziani.

L’agghiacciante manifesto
della Federcaccia, travolto
dalle polemiche, rappre-
sentante un bambino in
abbigliamento da caccia
con accanto un fucile.

va vecchissima, l'articolo
842 del Codice civile, di cui
noi chiediamo l'abolizione,
che per consentire agli ita-
liani durante la Seconda
guerra mondiale di eserci-
tarsi con le armi, autorizzò i
cacciatori a passare e cac-
ciare nei terreni privati sen-
za consenso. Questo non
avviene in nessun altro Pa-
ese d'Europa, dove i caccia-
tori che vogliono passare
nei terreni altrui devono
sempre chiedere il permes-
so e pagare».

alle persone, agli agricoltori
soprattutto, che devono sop-
portare il rumore dei fucili e
il continuo passaggio dei
cacciatori nei loro terreni».

GIÀ, IL  PASSAGGIO nei ter-
reni privati, «una normati-
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La risposta del Sindaco a Claudio Mariani

Nessuna bocciatura

L’
siano annoiati a sufficienza leggendo la sua nota (pubblicata
sul numero di settembre 2009, n.d.r.). Mi preme solo, per l'ap-
punto, controbattere alla falsa affermazione secondo la quale la
Corte avrebbe bocciato un nostro bilancio.

NEL 2005 LA NORMATIVA finanziaria consentiva agli enti
locali la scelta di non rispettare i vincoli del patto di stabilità,
senza che questo inficiasse la validità del bilancio stesso, a
patto che nell'anno successivo (il 2006) il Comune operasse
alcuni comportamenti che la norma prescriveva. Questo era
possibile proprio in quanto veniva lasciata alle singole ammini-
strazioni comunali la libertà di decidere se rispettare i termini del
patto di stabilità o meno, in base alle esigenze che ogni singolo
comune aveva. Libertà ed autonomia oggi totalmente negate.
Chiunque legga la determinazione della Corte dei Conti, vedrà
che nessuna bocciatura è stata fatta ma, al contrario, la Corte
afferma che: «Risulta accertato, quindi, che indipendente-
mente dalle ragioni che nell'esercizio 2005 hanno comporta-
to il mancato rispetto dei limiti previsti dalla disciplina del
Patto di stabilità interno, il Comune di Motta Visconti nel
corso del 2006 ha applicato le limitazioni previste dall'art. 1
co. 33 della legge n. 311 del 2004, agendo, così, in modo

ex consigliere Mariani ha sempre amato molto disquisi-
re e citare leggi e non credo sia  di interesse per alcuno
entrare nel merito di dette citazioni: i cittadini credo si

Attualità / MOTT A VISCONTI

PARTITO DEMOCRATICO
Circoli di Motta Visconti e Besate
Le Elezioni Primarie
del PD si svolgeranno
domenica 25 ottobre
dalle ore 8,00 alle 20,00
presso il Centro Civico “Cinzia
Rambaldi”  in via San Giovanni, 54
Possono votare tutti i cittadini elettori
e  sostenitori del PD, anche non tesserati
ma che abbiano compiuto almeno 16 anni
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Noleggio tiralatte Medela,
bilancia pesa neonati, noleggio stampelle;

Test intolleranze alimentari;
Consulenze Fiori di Bach;

Autoanalisi del sangue
(colesterolo,glicemia,trigliceridi)

31 Ottobre “I migliori consigli naturali
per tutta la famiglia”. Giornata dedicata alla

prevenzione di patologie invernali e comuni
come: dolori addominali, dermatiti, gonfiore,

sovrappeso, dolori articolari ecc.

CONSULENZA GRATUITA TRICOLOGICA
in collaborazione con LABO (CRESCINA)

il 19 Novembre (è richiesta la prenotazione)

DIETIST A (Dott.ssa Maria Rosa Barreca)
il 21 Novembre (è richiesta la prenotazione)

PD 2009 • Due candidature mottesi nelle liste di zona: la vice sindaco Cristiana Fusi (Franceschini) ed il consigliere Leonardo Morici (Bersani)

E io scelgo di partecipare
alle Primarie democratiche
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4) ritornano con la patetica
riproposizione di argomen-
ti di tre anni fa, circa l'Eco-
centro non completato. Ab-
biamo risposto già nel no-
vembre 2006 su “Punto di
Vista” in merito agli incenti-
vi ed ai risparmi ai quali si
allude: le cose non stanno
come sostiene il PdL e lo
abbiamo dimostrato allora;

5) sostengono che non si
fanno controlli sul
conferimento dei sacchi di
indifferenziato. Non è vero,
sono stati fatti: abbiamo at-
tivato dei controlli ad hoc
dove un operatore ecologi-
co, assieme ai vigili, con-
trolla i sacchi 'anomali' messi
sulle strade mottesi ed al
Guado della Signora. La
battaglia contro l'inciviltà
dell'abbandono dei rifiuti,
contro i furbi con
conferimenti 'zero' è stata
iniziata mesi fa e produrrà
anche interventi a livello re-
golamentare;

6) ci accusano di imputare alla
quota variabile della tariffa
costi che dovrebbero incide-
re sulla quota fissa. Saremmo
grati se ci volessero segnala-
re quali sarebbero, altrimenti

potrebbero essere accusati di
sparare giudizi a vanvera;

7) mettono in conto al Sinda-
co di Motta anche l'eccessi-
vo incremento dei costi. Se

PER ULTIMO  ci corre l'obbligo di segnala-
re ai mottesi che pur essendo all'avanguar-
dia fra i Comuni del Consorzio per i servizi
prestati, nella "classifica" dei costi
procapite Motta Visconti è molto ben mes-
sa. Certamente a nessuno fa piacere regi-
strare un aumento del 10,5%. A noi dispia-
ce anche che celebrati Consulenti, anziché
gratificarci dei loro illuminati suggerimen-
ti, si ergono a censori dell'operato altrui,
dimenticandosi che anche quando "vigila-
vano" loro vi sono stati anni in cui gli au-
menti erano significativi (14,77% nel 2003,
14,88% nel 2004) eppure non venivano for-
niti gli apprezzati servizi che noi abbiamo

avessero letto il Bilancio
2008 del Consorzio, si sareb-
bero accorti che vi è stato
un aumento procapite di
produzione dei rifiuti del
5,37% (21,3 kg. procapite),
vi è stato un incremento dei
costi dallo smaltimento, il
gasolio ha avuto un aumen-
to medio del 17,5% (con evi-
denti ricadute sui costi). In-
cidenze sulle quali il Sinda-
co ben poco potrebbe fare.

attivato: raccolta porta a porta del vetro
(con eliminazione delle campane sul ter-
ritorio), apertura dell'Ecocentro (con i
relativi costi di gestione e rimborso del
mutuo), raddoppio del numero degli ope-
ratori ecologici sulle strade che sono in
continua espansione. Paragonare i costi
del 2002 con quelli del 2008 è come vo-
ler paragonare quanto costava ai nostri
nonni andare a Milano col calesse, ri-
spetto ad oggi che ci si va in auto e si
paga pure l'autostrada!

Carlo Bianchi
Capogruppo della Lista Civica

Per il Nostro Paese Centro Sinistra

Miglioramento del servizio
apprezzato da tutti

ca 25 ottobre i tesserati ed i
simpatizzanti del Partito De-
mocratico saranno chiamati in
tutta Italia a scegliere il nuo-
vo segretario nazionale - ol-
tre che in ogni Regione a sce-
gliere il nuovo segretario re-
gionale - rinnovando la
chiamata alle Primarie. Per vo-
tare è sufficiente esibire al
seggio la propria tessera elet-
torale ovvero un documento
d'identità e, come detto, non
è necessario essere iscritti al
partito ma è sufficiente esser-
ne sostenitore o votante op-
pure condividerne le idee e le
proposte di fondo.

Si vota per l'elezione diretta
del segretario nazionale
(scheda azzurra) e per l'elezio-
ne del segretario regionale
(scheda rosa). All'atto del
voto è richiesto un obolo di 2
Euro a sostegno delle spese
organizzative.

NEL NOSTRO PICCOLO
anche il Circolo PD di Motta
Visconti partecipa più che at-
tivamente a queste Elezioni
Primarie con due candidature
nelle liste di zona a delegati al
congresso nazionale: la vice
sindaco Cristiana Fusi per la
mozione Franceschini ed il
consigliere comunale Leo-
nardo Morici  per la mozione
Bersani.

Costituisce motivo di orgo-
glio e stimolo la loro presenza
nell'elenco dei candidati a de-
legati per tutta la zona
Abbiatense, Magentino e
Castanese, prova dell'impor-
tanza e della considerazione
anche sovra comunale del
nostro Circolo e dei nostri
amministratori aderenti al par-
tito.

ASPETTIAMO quindi tutti i
simpatizzanti, i sostenitori ed
i tesserati del PD a votare alle
Elezioni Primarie dei segretari
nazionale e regionale PD do-
menica 25 ottobre dalle 8.00
alle 20.00 presso il Centro Ci-
vico di via S. Giovanni 54 a
Motta Visconti.

SEGNALIAMO anche che
nell'ambito delle iniziative di
propaganda per le Primarie,
sabato 24 ottobre alle ore
12.00 nella saletta interna del
Bar Buteghin di via G.
Borgomaneri, n° 6 il Circolo
PD di Motta offre un aperiti-
vo a tutti simpatizzanti e so-
stenitori alla presenza dell'On.
Enrico Farinone candidato al
congresso nazionale e soste-
nitore della mozione France-
schini.                 Il Circolo PD

di Motta Visconti

Come già preannunciato
e riferito anche dai me-
dia nazionali, domeni-

PER CHI VOTA IL PORTA-
VOCE? «Per la mozione
Franceschini», dice Claudio
Venghi, portavoce cittadino
del Circolo, «perché credo
in un PD come partito
riformista e di Governo che
deve puntare ad allargare
il proprio consenso tra i cit-
tadini, proponendo una vi-
sione della società ed un
progetto per il futuro del
Paese insieme ai nostri elet-
tori, che sono la parte atti-
va e vitale del Partito».

I Corsi sono p artiti
il 5 OTTOBRE!!

di Laura Cazzola, Sindaco di Motta Visconti

Continua a pagina 27
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donna    &    bambino

VANITY  Calzature e Accessori  di Deborah Ciano
Via Soriani, 10 - Motta Visconti (MI) • Tel. 02 97760201

Calzature:
Winx •

Monella
Vagabonda •
High School

Calzature e accessori:
Refresh • Lollipops
Kontessa • Valentino

Rocco Barocco •
Marta Marzotto

E per
l’uomo:

Moda e
tendenze
giovani!

accessori e pelletteriaportafogli • cinture
Rocco Barocco • Valentino

Gattinoni • Emmanuel Ungaro
Classe ed
eleganza

Musical • Hannah Montana •
My Little Pony • Dragonball Z
Gormiti • Canguro • Winnie Pooh

Lo spazio di “Punto di Vista” dedicato all’importante realtà del Centro della Gioventù Calcio: questo mese si parla dei ragazzi del ’95-’96

CdG Calcio: i Giovanissimi ’95-96

MOTT A VISCONTI  / Attualità

Siamo pronti! Dopo lun-
ga attesa domenica 25
ottobre verrà inaugura-

ta la nuova struttura dell'Ora-
torio! Vi aspettiamo numerosi
mi raccomando!
Inoltre Vi aspettiamo anche
domenica 15 novembre, dalle
ore 14.30 in poi, per la "Winter
Kids Cup", torneo che impe-
gnerà i nostri ragazzi delle ca-
tegorie Piccoli Amici 2002-3,
non mancate!

QUESTO MESE Vi presentia-
mo la categoria Giovanissimi
1995-96, guidata da mister
Volontè Massimiliano e dai
suoi collaboratori Scotti Vit-
torio, Locatelli Alessandro,
Carbone Luca (allenatore dei
portieri) e Ficarra Antonino
(dirigente responsabile).
La squadra è composta dai
seguenti ragazzi: Baig
Themoor, Bellantuono Bruno,
Bortot Marco, Castiglioni Fa-
bio, Ficarra Riccardo, Fraccia
Maria, Gardini Alberto, Gega
Arnaldo, Locatelli Marco,
Marchesi Luca, Marini
Manuel, Prioletti Giuseppe,
Rampini Christian, Rognoni
Luca, Scarati Alessandro,
Scotti Gabriele, Volontè Davi-
de. Ringraziamo il mister per
la breve intervista rilasciata e
che di seguito Vi proponia-
mo.
D: Sei alla prima esperienza
nell'agonistica? Come ti sei
preparato?

R: «Per prepararmi al "sal-
to" di categoria, nonostante
il tempo non sia sempre mol-
to, ho cercato di documen-
tarmi il più possibile prima
di tutto sulle differenze da
apportare alle sedute di al-
lenamento, visto che la cre-
scita dei ragazzi fa sorgere
nuove esigenze e i metodi di
allenamento vanno quindi
adattati. E' stata poi impor-
tante la collaborazione con
chi, all'interno della Socie-
tà, ha già avuto esperienze
di questo tipo e che mi ha
dato un po' di consigli. Inol-
tre ritengo sarà fondamenta-
le l'affiatamento dello staff
tecnico al fine di una ottimale
organizzazione delle sedute.

D: Quali sono le difficoltà che
ritieni dovrai affrontare con
questa fascia d'età?
R: «Non penso di incontrare

«L’organizzazione è ormai collaudata, ciascuno
con compiti specifici. Le impressioni sono ottime»

particolari difficoltà. Riten-
go che il periodo più proble-
matico si presenti più avanti
e i primi due mesi di lavoro
avvalorano questa tesi. Effet-
tivamente ci accorgiamo
però che i ragazzi comincia-
no ad avere tanti altri inte-
ressi e il calcio è soltanto uno
di questi ma finora l'impegno
è rimasto inalterato».

D: Sul campo come organiz-

zi l'allenamento?
R: «L'organizzazione è or-
mai collaudata: siamo in
quattro ognuno con compiti
specifici. Vittorio Scotti se-
gue la parte atletica, Luca
Carbone si occupa dei por-
tieri, Alessandro Locatelli è
un valido supporto a livello
generale (preparazione
campo, supporto nelle eser-
citazioni); poi per tutto quel-
lo che non riguarda il cam-

po c'è Antonino Ficarra, che
si occupa della parte buro-
cratica (tesseramenti, ordini
materiale tecnico, assisten-
za arbitro)».

D: Quali sono le prime im-
pressioni sul gruppo per il
2009-10? Aspettative? O-
biettivi?
R: «Le impressioni sono ot-
time, è un gran bel gruppo
sotto tutti i punti di vista.
Gran parte di loro ha inizia-
to con me ben 7 anni fa e
penso di conoscerli ormai
piuttosto bene. Rispetto al-
l'anno scorso la rosa non è
variata e sarà di certo un
vantaggio. Le nostre aspet-
tative sono di migliorare i
ragazzi sia sul campo che al
di fuori. Cercheremo di cre-
are e mantenere un gruppo
unito, educato e rispettoso
nei confronti di tutti e di cre-

scere i ragazzi anche sotto
l'aspetto tecnico e tattico.
Potrebbe essere un anno non
facile dal punto di vista dei
risultati in quanto incon-
treremo squadre formate da
ragazzi più grandi(cioè nati
nel 1995 mentre la rosa di
Volontè è composta in mag-
gioranza da 1996 n.d.r.).
L'obiettivo resta ben figura-
re contro chiunque e toglier-
ci anche delle soddisfazioni.
Le prime uscite sono state
molto positive e ci rendono
assolutamente ottimisti».
D: Quali ritieni sia la tua "fi-
losofia" di allenatore? Come
"vivi" la partita la domenica?
R: «Cerco di fare in modo
che i ragazzi diventino una
vera squadra, un gruppo
solido, organizzato, che
giochi il meglio possibile e
che cerchi di vincere la par-
tita mettendo in pratica
quello che proviamo negli
allenamenti. Per far ciò ri-
tengo che sia molto impor-
tante il dialogo e il con-
frontare le proprie idee con
chi collabora con me e an-
che coi ragazzi stessi. La
domenica in panchina
"sento" molto la partita ma
cerco di non darlo troppo
a vedere anche per non ca-
ricare di  ulteriore tensio-
ne i ragazzi».
In bocca al lupo, Giovanis-
simi!

Giuseppe Lissi

Al centro dell’articolo due
immagini con i Giovanissimi

e lo staff di allenatori del
Centro della Gioventù.

Acqua per i Vostri Reni?

Servizio Clienti: 339 2715620

L’Amministrazione comunale invita i giovani dai 13 ai 18 anni al Centro Civico comunale

Sta per nascere il Punto d’Incontro Giovanile

so il salone polifunzionale del Centro Civico “Cinzia
Rambaldi” di via San Giovanni il prossimo 6 novembre alle
ore 21. Al centro del dibattito ci sarà il nascente Punto
d'Incontro Giovanile , ovvero il nuovo spazio pensato dal-

L’ Amministazione Comunale invita tutti i giovani
mottesi dai 13 ai 18 anni (ma non stiamo a control-
lare la carta d’identità!) all'incontro che si terrà pres-

l’Assessorato alle Politiche Giovanili per i giovani, ma so-
prattutto dei giovani.
Vogliamo che questo diventi un luogo davvero a misura di
giovane, ma per far ciò abbiamo bisogno del vostro aiuto.
Di idee noi ne abbiamo tante, ma vorremmo che siate voi a
decidere quali attuare e, nel caso, a proporne di nuove.
Vi aspettiamo numerosi!

Servono idee e proposte per il nuovo spazio giovanile in costruzione via Ticino



www.pudivi.it 25Punto di Vista • Ottobr e 2009

sissimo consumo energetico
(-90%), altissimo isolamento
termico ed acustico, ambien-
te sano e naturale, niente
umiditá e meno polveri, casa
antisismica, prezzo preventi-
vato fisso, un unico inter-
locutore, garanzia 30 anni.
Sono queste le caratteristi-
che di Wolf Haus, l’azienda
che sta costruendo 500 abi-
tazioni di classe A in Abruz-
zo, a Cese di Preturo.

NEL GIRO di poco più di 2
mesi Wolf Haus sta ultiman-
do 300 delle 500 unità abi-
tative vinte nella gara d'ap-
palto indetta dalla Protezio-
ne Civile italiana.
L’azienda, che realizza case

Quando la villa è “prêt-à-porter”
È L’AZIENDA  CHE STA COSTRUENDO GLI ALLOGGI PER I TERREMOT ATI IN ABRUZZO

Struttura portante in le-
gno, realizzazione entro
4 mesi dall’ordine, bas-

Pareti brevettate consentono
di ridurre sino al 90% i costi
di riscaldamento e si lava

all’esterno con l’idropulitrice.
Il cliente sceglie da catalogo e
la casa è pronta in soli 4 mesi

www.wolfhaus.it

prefabbricate, ville prefabbri-
cate, case in legno, antisi-
smiche, case di legno in
bioedilizia, strutture pubbli-
che, asili, prefabbricati in
bioarchitettura, forte di 40
anni di esperienza, 30 sedi in
tutto il mondo, 2500 dipen-
denti, 700 case prefabbricate
costruite all’anno e 10.000

strutture realizzate all'anno,
aveva recentemente costrui-
to un’abitazione in Abruzzo,
a 10 km dall’epicentro del si-
sma e la casa non ha subito
alcun danno, nemmeno una
crepa. Non solo: per la terza
volta, Wolf Haus si è aggiu-
dicata un ulteriore riconosci-
mento dopo il premio come

miglior costruttore di prefab-
bricati 2007 e 2006, riceven-
do il Golden Cube 2009 co-
me migliore costruttore del
settore. A Vipiteno (Bolzano),
è possibile visitare oltre 1.000
mq di esposizione per sco-
prire tutti i particolari riguar-
danti la realizzazione di
un'abitazione Wolf Haus.

NOVEMBRE
TUTTE LE DOMENICHE

APERTURA ORE 15,00-19,00

FRANCESCA  FOLLIE  DI  MODA ABBIGLIAMENTO  DONNA
UOMO  •  INTIMO

• KÉLIS
• INDIZI
• BACIATA
• VIALE
  DEI CILIEGI
• STREGATA
• SOFFIO
• POLVERE

MAGLIE
DA UOMO

• RE DEL MARE
• BE BOARD

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI) • Tel. 02 9050297 • Chiuso lunedì pomeriggio

L’Associazione Rainbow propone l’appuntamento con “Sinfonia d’Autunno”, kermesse di musica classica per tre venerdì consecutivi

Musica d’autunno tra le volte in San Rocco
Si comincia il 30 ottobre con il primo concerto
dedicato all’arpa, dall’antico al moderno

Attualità / MOTT A VISCONTI

C
di invitarvi a Sinfonie d'Au-
tunno, rassegna in tre serate
di musica classica ormai en-
trata negli appuntamenti
maggiormente sentiti dagli
appassionati del paese, ma
in generale della nostra zona.
Una delle missioni dell'As-
sociazione è promuovere l'ar-
te e la musica nel territorio e
questa rassegna è  l'occasio-
ni per partecipare gratuita-
mente a concerti di musica
realizzati da professionisti
che non hanno mai tradito le
aspettative. Di anno in anno
abbiamo proposto una varie-
tà di generi in grado di sod-
disfare i palati più fini ed allo
stesso tempo accontentare
l'ascoltatore occasionale.
La splendida Chiesa di San
Rocco farà da cornice agli
artisti che si esibiranno per
tre venerdì consecutivi, con
inizio alle ore 21 circa.
Questo il programma:

30 OTTOBRE
• “Recital di Arpa”,
     ISSM Vittadini
Il primo concerto sarà de-
dicata all'arpa: “...dall'an-
tico al moderno...” le musi-
che spazieranno in diverse
epoche della storia della

ome ogni anno in que-
sto periodo l'Associa-
zione Rainbow è lieta

musica, da Bach e Haendel,
fino ad arrivare a Hindemith
e Salzedo.

6 NOVEMBRE
• “Non solo Jazz”,
     Mercato Mediterraneo
Nella seconda serata una
gradita e richiesta novità:
Mercato Mediterraneo è un
trio composto da pianofor-
te, basso, batteria e percus-
sioni, che propone un per-
corso musicale che spazia
tra le sonorità del jazz bebop
alle  forme contemporanee
del funk, dalle poliritmie del
latin jazz, a rivisitazioni di
brani appartenenti al reper-
torio folcloristico italiano
classico in chiave bossa.

13 NOVEMBRE
• “Alessandro Rolla
   e il suo tempo",
   Orchestra ISSM Vittadini
Il  terzo e ultimo appunta-
mento sarà una sorta di tri-
buto al Alessandro Rolla,
violinista (considerato tra i
più grandi violisti di tutti i
tempi) e compositore di
Pavia della metà del XIX
secolo, eseguito dall' Or-
chestra dell'Istituto Supe-
riore di Studi Musicali

Vittadini (Clarinetto soli-
sta: Sergio Casellato, Diret-
tore: Walter Casali).

NON RESTA che rinnovare
a tutti l'invito a partecipare a
questi concerti: non importa
essere critici musicali o

www.associazionerainbow.it strumentisti per
apprezzare la buo-
na musica.

PER ESSERE
sempre aggiorna-
ti con le iniziative
dell'associazione
consultate sempre
il nostro sito!

Andrea Conti

L’immagine di
una delle prece-
denti edizione

NOVEMBRE
TUTTE LE DOMENICHE

APERTURA ORE 15,00-19,00
MAGLIERIA  AUTUNNO-INVERNO 2009-2010

A PREZZI

IMBA TTIBILI!



www.pudivi.it26 Punto di Vista • Ottobr e 2009MOTT A VISCONTI  / Attualità

Domenica 18 ottobre una folta rappresentanza della formazione sportiva ha partecipato alla grande Maratona nella città olandese

Running Team goes to Amsterdam
“Congratulations” a noi, 23 amici con i colori del team mottese

che ci riporterà in albergo. Ci
troviamo un po’ in difficoltà:
dobbiamo attraversare il per-
corso della mezza... siamo
chiusi dentro e non sappia-
mo come fare a raggiungere
la fermata. Troviamo uno dei
tanti polizziotti che in perfet-
to inglese ci dice dove dob-
biamo andare. Ringraziamo e
mentre ci avviamo lentamen-
te, con le gambe dure, ci dice,
guardandoci le medaglie al
collo: “Congratulations!”.

MI SI APRE il cuore! Si, con-
gratulazioni a noi, ma poi
penso...Congratulazioni non
a noi, ma a questa fantastica
città, alla gente che ci ha coc-
colato ed accompagnato per
42 km, che con le sue vario-
pinte e pittoresche bande
musicali ci ha tenuto compa-
gnia. Congratulations agli or-
ganizzatori, agli spettatori
dentro lo stadio Olimpico.
Che emozioni questa marato-
na di Amsterdam. Emozioni
difficili da trasferire su carta.

E' STATA una giornata di
sole, di per sè una rarità per
Amsterdam visto il periodo
dell'anno. Una giornata fan-
tastica. Con tante storie che
hanno dentro concentrazio-
ne, dedizione, amicizia, soffe-
renza, dolore, pianti di gioia,

di Samuel Belloni

Congratulations!
Mi sto avviando con
Alessio verso il tram

sferta. Questo autunno che
avevamo annunciato con i
botti ha certamente avuto in
Amsterdam il suo clou.
Da ricordare però sono anche
i due appuntamenti ufficiali
del 27 settembre e del 3 e 4
ottobre.

DOMENICA 27 settembre
abbiamo organizziato una cor-
sa di gruppo, un momento di
aggregazione dedicato ai soci,
agli iscritti, ai membri e a tutti
gli amici del Running Team.

Ci siamo preparati per
Amsterdam, ma abbiamo poi
partecipato nel pomeriggio
con gli amici della Cascina
Caiella, alla rappresentazione
della trebbiatura, che ha vi-
sto una grande partecipazio-
ne di pubblico di grandi e pic-
cini

SABATO 3 OTTOBRE è
stata organizzata un'uscita in
kayak molto bella ed emozio-
nate in zona Besate: luoghi
magici, unici, incantati.
Domenica 4 ottobre alla festa
delle Associazioni Mottesi.
Abbiamo organizzato per tut-
ta la mattinata un nostro spe-
cialissimo gazebo alla Casci-
na Caiella. E' stato un OPEN
DAY veramente interessante.
C'è stata anche un discreto
interesse per essere il primo
anno della festa e per essere
così decentrati rispetto ad al-
tri eventi della giornata; un

www.runningteam-motta.it
impegno, sacrificio, concen-
trazione, tante storie quanti
siamo noi qui in questa stra-
niera città. In poche parole:
emozioni, adrenalina, sport

E' DOMENICA  18 ottobre
2009, siamo alla 34a edizione
della maratona di Amsterdam.
Questa maratona è l'annuale
maratona di gruppo del
Running Team. 23 amici han-
no percorso le vie della famo-
sa città olandese, indossan-
do i colori del team mottese:
Alesi Davide, Belloni Samuel,
Friggi Antonio, Allievi Ga-
briella, Friggi Pietro, Chierico
Maria Angela, Fusi Marco,
Gardini Alessandro, Giaimo
Gerry, Mileo Rossella,
Bongiorno Dario, Vecchio
Gianmarco, La Mattina Piero,
Menegatti Paolo, Pozzi Ilaria,
Scotti Giuliano, Negroni Mar-
co, Tamborini Angelo, Necchi
Gabriele, Gardini Ruggero,
Belloni Alessio, Bonacina
Romeo, Primo Broccoli.
Leggete bene questi nomi,
sono sicuramente degli ami-
ci, sicuramente conoscete
qualcuno... e sicuramente non
sono marziani.

RUNNING TEAM  Motta Vi-
sconti è stato uno dei gruppi
più numerosi che proveniva
dall'Italia. Portare, da una re-
altà così piccola come la no-
stra, un così alto numero di

partecipanti ad una delle ma-
ratone più famose e conosciu-
te d'Europa deve essere moti-
vo di orgoglio collettivo.
E lo è ancor di più perchè nes-
suno e dico nessuno dei par-
tecipanti si è ritirato, tutti sono
giunti al traguardo. Tutti o
quasi hanno realizzato la loro
migliore prestazione di sem-
pre. Ci sono stati 3 battesimi :
Piero, Marco e Gabriella.
C'erano 26.000, non è un er-
rore, non c'è uno zero di trop-
po, 26000 partecipanti alle di-
stanze in programma, 9.000
solo per la martona.

CONGRATULATIONS quin-
di a tutto il gruppo, a tutto il
Running Team ed in partico-
lare al nostro presidente An-
tonio Friggi che si è impegna-
to moltissimo per questa tra-

Il 4 ottobre si
è svolto l’Open-Day
alla Cascina Caiella

e sull’alzaia

chi, per abitudine o per in-
teresse, sfoglia queste pagi-
ne ci conosce.
Scriviamo queste poche ri-
ghe per informare che le no-
stre attività non si fermano,
abbiamo preso semplice-
mente un breve periodo di
pausa per riorganizzarci.

NON CI presentiamo con
un nuovo volto, siamo sem-
pre lo stesso gruppo,
tutt'alpiù ci saranno volti
nuovi che si sono aggiunti
a quelli già noti.

Il Gruppo Teatro Arcobaleno ha vinto, sabato 10 ottobre, il primo premio a livello regionale

Primi davanti a 68 compagnie teatrali
iù volte siamo appar-
si sulle pagine di que-
sto giornale, quindi,

Come tutti gli anni, con la stes-
sa voglia di mantenere attivo
quello che è il più importante
centro di aggregazione sul
territorio mottese, contro le
malelingue, contro chi sem-
bra non voler condividere e
farci perpetrare il nostro sco-
po di fare terapia di gruppo
attraverso l'arte del teatro, di-
vertendosi e divertendo, ci
presentiamo con nuovi spet-
tacoli.

PIÙ DETERMINA TI  che mai,
caricati dal primo premio a
livello regionale, vinto saba-
to 10 ottobre, al concorso
"premio Teatro 2008-2009"

indetto dal G.A.T.A.L. (Grup-
po Attività Teatrale Amato-
riale Lombardo) a cui hanno
partecipato, oltre noi, ben 68
compagnie teatrali di tutta la
Lombardia, porteremo in sce-
na due spettacoli sul palco
del Cine-Teatro Arcobaleno
con la sfida lanciata a noi
stessi, in parte già vinta con
il premio  G.A.T.A.L., di porta-
re il nome del nostro gruppo
fuori dai confini mottesi.

GLI SPETTACOLI  della
prossima stagione teatrale,
che abbiamo presentato in
anteprima il 4 ottobre duran-
te la Festa delle Associazioni

P
AMBULATORIO ODONTOIATRICO

MONOSPECIALISTICO

GABRIELE DOVA
ODONTOIATRA

DOTTOR

CURE ORTODONTICHE
RICEVE SU APPUNTAMENTO

MOTTA VISCONTI - VIA PASTORE, 3
TEL. 02 90001582

Aut. San. N° 5/05 Prot. N° 876-643 del 27/01/05 ASL Provincia Milano n° 1

organizzata dal Comune di
Motta Visconti saranno:
• Beat the sixties: quando
ancora si sognava;
• Il figlio perfetto.
Il primo è uno spettacolo sto-
rico musicale che racconta
attraverso gli occhi di un ra-
gazzo ebreo la storia e la
musica di un decennio, sen-
za confini geografici che an-
drà in scena il 27 febbraio
2010; il secondo è un musi-
cal, tratto dalla fiaba di
Pinocchio che andrà in sce-
na nei giorni 8 e 9 maggio
2010.

Andrea Calani
Gruppo Teatro Arcobaleno

grosso grazie va ai titolari del-
l'azienda agricola Cascina
Caiella.

RUNNING TEAM  però non
si ferma mai . Prossimo appun-
tamento sarà domenica 15
novembre: 24a Milano-Pavia.
Percorsi 21km; 33 km; 42,195
km. Dovremo difendere il ti-
tolo conquistato lo scorso
anno come gruppo più nume-
roso. Invitiamo tutti coloro
che volessero prendere parte
a questo evento di indicare
Running Team come gruppo
d'appartenenza. Chi volesse
vedere foto degli eventi a cui
abbiamo preso parte o chi
volesse ricevere o inviare
segnalazioni, informazioni,
notizie può consultare il no-
stro sito internet www.
runningteam-motta.it o in-
viare una mail all'indirizzo e-
mail info@runningteam-
motta.it.

COMUNE DI GAGGIANO
Provincia di Milano

PRESSO LA SEDE COMUNALE VIA ROMA 36
- piano terreno Settore Servizi Sociali -

DA SABATO 3 OTTOBRE 2009 VERRA' ATTIVATO LO

 SPORTELLO LEGALE
Studio Legale Avv. ROSSELLA MILEO

telefono 02-49.45.13.33
e-mail: sportellolegale@comune.gaggiano.mi.it

RICEVIMENTO DEL PUBBLICO
     SABATO  dalle ore 10 alle ore 12

telefono 02-908.99.294 (solo sabato mattina)

Questa volta le giovanotte ed i giovanotti dell'AUSER
mottese sono stati sul Lago di Garda. Una giornata in se-
renità fra le Grotte di Catullo e Sirmione ed a Borghetto di
Valeggio sul Mincio, il tutto condito da un p antagruelico
pranzo fra i vigneti. Alla prossima...          LUCIANO NODARI

Presidente AUSER Motta Visconti

L’AUSER a Sirmione

C E N T R O  E S T E T I C O

IN ESCLUSIVA IL  TRATTAMENT O
FILLER 10  ANTIETÀ , IL FILLER COSMETICO

DI ULTIMA GENERAZIONE
CHE RIEMPIE IL SOLCO DELLE RUGHE

  E RISTRUTTURA L’ARCHITETTURA DEL VISO

Orario continuato 9,30-20,00 (su appuntamento) • Chiuso il lunedì • P.tta Sant’Ambrogio, 10 - MOTTA VISCONTI (MI) • Tel. 338 1876910
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Banca Generali mette al tuo servizio prodotti innovativi, affidabili e trasparenti, dopo
un check-up gratuito e un’analisi accurata e personalizzata delle tue necessità e del
tuo profilo finanziario.

Una gamma di conti correnti pensata per chi deve gestire l’operatività bancaria di
tutta la famiglia, con diverse combinazioni di tasso e canone, per gestire in maniera
efficiente le spese, gli incassi, gli investimenti, le piccole e grandi incombenze di ogni
giorno.

E per i tuoi investimenti finanziari, ti offriamo un ampio ventaglio di soluzioni pensate
per poter comporre l’asset allocation più adeguata al tuo profilo di rischio e ai tuoi
obiettivi di investimento.

Ufficio Promotori Finanziari di Milano, Via San Paolo 7 - 20121 Milano
massimo.corbellini@pf.bancagenerali.it
Via Pertini 6, 20086 Motta Visconti (MI) - Tel. +39 348 3382406
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di Dalcantara Alessandro

• IMBIANCATURA
• PIASTRELLATURA
• RISTRUTTURAZIONE
   APPARTAMENTI
• CARTONGESSI
   E GESSI

Via Borgomaneri, 49
20086 Motta Visconti

• • • • • •
Cell. 338 3440657

Il tuo contributo a
“Punto di Vista”

L a Redazione di “Punto di Vista” in-
forma che è possibile, da parte dei
lettori, sostenere il periodico effet-

tuando un semplice versamento bancario
sul seguente numero di IBAN: IT90 S055
8455 6500 0000 0011 247 intestato a
“Edicom Società Cooperativa”. Per ulte-
riori informazioni consultare il sito internet
www.pudivi.it  al link “Il tuo contributo” .

SI INFORMANO I LETTORI CHE LA
REDAZIONE NON E’ RESPONSABILE
DELLA MANCATA PUBBLICAZIONE DI
ARTICOLI O TESTI PRECEDENTE-

MENTE ANNUNCIATI, ESEGUITI AL DI
FUORI DELLA REDAZIONE, E PUR-
TROPPO NON FORNITI IN TEMPO
UTILE PER LA STAMPA. GRAZIE.

fiuti, un problema che persi-
ste dal 2007, ma vorrei chiari-
re che nella nostra via non
siamo tutti dei maleducati.

IO HO PIÙ VOLTE denun-
ciato la situazione in Comu-
ne, ma niente è accaduto: io
sono una cittadina onesta,
che paga le tasse e per que-
sto voglio che sia chi ci go-
verna a fare i necessari con-
trolli (visto che abbiamo i
sacchetti con i codici a bar-
re) e poi procedere con le
necessarie sanzioni nei con-
fronti dei maleducati. E' giu-
sto tutelare il cittadino che si

Rifiuti abbandonati: facciamo i distinguo
«Non siamo tutti maleducati»

R comporta civilmente, ed è al-
trettanto giusto sanzionare
chi si comporta da incivile.
Ma come si fa a tutelare il cit-
tadino onesto? Controllando
e sanzionando i cittadini di-
sonesti.

VOGLIO CHIARIRE  che è
vero che nella nostra via ci
sono dei cittadini maleduca-
ti, ma questi non rappresen-
tano la totalità: non mi sta
bene la generalizzazione, il
fare passare tutti i residenti
della via come maleducati. Fa
bene il vostro giornale a de-
nunciare la situazione, ma per
favore niente generalizza-
zioni!            Maria Giordano ,

Motta Visconti

ingrazio il giornale per
avere evidenziato
questo problema ri-

responsabile, nel rispetto dei
doveri di solidarietà che le-
gano tutte le comunità terri-
toriali che costituiscono la
Repubblica». Capisco che l'ex
consigliere  abbia la necessità
politica di mantenere vivo il
suo ricordo nella mente dei cit-
tadini mottesi, ma che lo faccia
divulgando informazioni erra-
te, è di dubbia utilità e gusto.

INOLTRE, mi permetto di ri-
cordare all'ex consigliere
Mariani che, proprio in virtù
degli elogi che all'inizio della
sua lettera esprime nei con-
fronti della nostra Responsa-
bile del settore finanziario, la
stessa non avrebbe mai firma-
to ed autorizzato, unitamente
al Collegio dei Revisori, alcun
atto amministrativo illegittimo
che, comunque, questa Am-
ministrazione non si sarebbe
mai permessa di richiedere.

Laura Cazzola
Sindaco di Motta Visconti

Segue da pagina 23

Organizzata da “Il Bar Girasole”, domenica 1° novembre si svolgerà la prima edizione di un evento dall’inconfondibile sapore autunnale

1° novembre, Festa della Castagna
Tutti al Parco in via del Cavo: l’area snack bar è coperta e riscaldata

In risposta a
Claudio Mariani

zante e cristallina come solo
in alta montagna può
esserlo. Siamo partiti presto
in pullman da Motta Viscon-
ti, per la prima uscita
"Trekking Tour" della sta-
gione dello Sci Club Motta
Visconti, e ora siamo in Val
d'Ayas, una delle valli più
belle e conosciute della Val
d'Aosta; abbiamo attraver-
sato Brusson, preso la de-
viazione per Antagnod e, la-
sciato il pullman in località
Barmasc, abbiamo imbocca-
to un sentiero che, tra bo-
schi e pascoli  aperti su pae-
saggi mozzafiato, ripercorre
il tragitto della vecchia stra-
da Walser.

UNA BELLA  camminata di
un paio d'ore, a passo so-
stenuto, ed eccoci arrivati ad
un punto panoramico spa-
lancato su uno scenario di
incomparabile bellezza che ci
colpisce per la sua
maestosità: davanti a noi il
Monte Rosa, il Plateu Rosà
e, sullo sfondo, la punta
inconfondibile del Cervino.
Tornati alla base, abbiamo
gustato in baita un ottimo
pranzo valdostano (foto)

Una bella trasferta montana insieme allo Sci Club Motta Visconti

Trekking nello scenario del Monte Rosa
con tutte le gustose specia-
lità della zona e, dopo il me-
ritato relax, ci siamo avviati
sulla strada del ritorno.
Bilancio più che positivo

È una domenica mat-
tina di ottobre. Cielo
azzurrissimo, aria friz-

Stagione 2009-2010... NON SOLO SCI
RINGRAZIAMENT O AI PARTNERS

Il direttivo dello Sci club  Motta Visconti ringrazia tutti i partners
che anche quest'anno hanno sponsorizzato e creduto nelle
iniziative del club, e che hanno messo a disposizione delle
agevolazioni e degli sconti per tutti i soci . Partendo da MA-
RINI SPORT, fondatore e sponsor ufficiale, si ringraziano:
CARGO di Carlo Vai, BAR CELESTIN ( nuova gestione),
TRATTORIA S.ROSSORE di Marco Buratti, Autotrasporti
TACCONI snc, Parafarmacia  DOTT.SSA MONICA BURATTI,
pasticceria GIADA, acconciature DONNA IN, carrozzeria
TROPEA sas, ART EDIL di Cimbali Emiliano, jeanseria NON
SOLO JEANS, Fotocine DE BENEDICTIS, Azienda Agricola
LA CAIELLA, Tappezzerie in stoffa Rognoni Angelo, DANCE
CAFE',impianti elettrici VIA CAVO snc, Artigiano edile
Castronuovo Davide, climatizzazioni PROSET FROID, macel-
leria CASU SERGIO, cicli CHITTI, onoranze funebri TACCONI
snc, Assicurazioni Allianz RAS, RAIATEA CAFE', palestra
FIT FACTORY, abbigliamento 0-14 BABY SHOP, consulenze
e progettazioni Dott.Arch.Federico De Giuli, LUMINA NEON,
articoli regalo MARCONI, studio dentistico Dott.Luca
Landriani, immobiliare Edil Case.

per la giornata: ottima l'or-
ganizzazione, piacevole la
compagnia, tempo splendi-
do e soleggiato…che dire
di più?

PER MANCANZA DI SPAZIO, TUTTI I RUMORS SONO RINVIATI AL PROSSIMO NUMERO.

Sopra, l’ac-
cogliente
tensostruttu-
ra del Bar
Girasole.

Si preannuncia come un evento la prima
“Festa della Castagna” organizzata da “Il
Bar Girasole” per domenica 1° novem-

bre: l’iniziativa partirà dalla mattina alle ore
10,00 e terminerà il tardo pomeriggio alle ore
18,00. Protagonista la castagna e tutti i prodot-
ti ad essa correlati: caldarroste fumanti, banca-
relle, stand di prodotti tipici, allieteranno la gior-
nata al “Parco della Memoria” presso il quale
lo staff de “Il Bar Girasole” ha allestito un’am-
pia tensostruttura riscaldata, ideale per ritro-
varsi in compagnia o in famiglia davanti ad un
caffè, una cioccolata calda o un cappuccio. Si
raccomanda una partecipazione numerosa!



www.pudivi.it28 Punto di Vista • Ottobr e 2009

www.marinisport .it

Coupon MARINI SPORT
BUONO SCONTO 20%

Su LAMINE E SCIOLINE
Sci/tavole

presentando il coupon in negozio avrai diritto a uno
sconto immediato sulla manutenzione dei tuoi sci/tavole.
Inoltre avrai diritto ad un ulteriore sconto del 10% sull'ab-

bigliamento e accessori sport invernali uomo donna e
bambino • Buono valido fino al 20 novembre 2009.


